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Frane sulle sponde dei canali, un patto tra Bonifica e
Comuni

VIA libera al rinnovo della convenzione tra
Consorzio di Bonifica, Provincia e Comuni, per
la gestione del problema frane lungo le strade
che costeggiano i canali del territorio. È questo
il motivo dell' incontro svolto in Castello tra il
presidente del Consorzio, Franco Dalle
Vacche, accompagnato dal direttore tecnico
Gianni Tebaldi, il presidente della Provincia,
Tiziano Tagliani, e i sindaci dei Comuni
ferraresi. Convenzione tra gli stessi enti nel
f rat tempo scaduta e  r innovata ora per
affrontare in modo condiviso aspetti tecnici,
economici e competenze, sui temi della
sicurezza stradale e di cantiere. Un problema
particolarmente sentito dalle amministrazioni
r iunite attorno al  tavolo,  in un terr i torio
caratterizzato da quattromila chilometri di
canali che, come spiegato dal presidente Dalle
Vacche, diventano ottomila chilometri di
sponde,  o l t re  a una rete v iar ia  d i  so la
compe tenza  p rov inc i a l e  d i   c i r ca  900
chilometri.
LA LOGICA dell' accordo, che si conta di
condividere con la formale sottoscrizione di
tutti gli enti entro aprile, è quella di ridurre i tempi procedurali degli interventi e dell' uniformità di
comportamento su tutto il territorio provinciale. Un ulteriore approfondimento è stato fatto sul tema
gestione e manutenzione dei ponti, con l' analogo obiettivo di riduzione dei tempi e delle procedure, a
tutto favore di una maggiore conformità d' intervento. Fra i criteri per l' esecuzione dei lavori, il rinnovo
della convenzione prevede una compartecipazione equa delle spese fra Consorzio ed ente proprietario
della strada, in caso di necessità dei lavori. Ha concluso l' incontro l' intervento del responsabile dei
lavori pubblici della Provincia, Massimo Mastella, che ha esposto in sintesi il programma interventi
stradali per il 2016. Un impegno quantificabile tra i due e tre milioni complessivi di risorse che la
Provincia riesce a mettere insieme, a fronte di un quadro priorità già stimato dalla struttura tecnica dell'
amministrazione che ha sede in Castello Estense in circa 7,5 milioni.
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POMPOSA INVESTIMENTO DA 20 MILA EURO

Duecento pioppi cipressini lungo il viale dell' abbazia

TORNERÀ fra qualche anno al suo splendido
viale alberato, con la sua antica prospettiva, il
camminamento di  accesso, adesso per
biciclette e pedoni, che conduce alla millenaria
abbazia di Pomposa. Ai lati del tratto terminale
della pista ciclabile, che collega Codigoro all'
antico monastero benedettino, sono cominciati
i  lavori di l ivellamento del terreno per la
successiva piantumazione di 100 pioppi
cipressini, la predisposizione di un impianto di
irrigazione e per la pubblica illuminazione. Il
progetto di qualificazione e rilancio estetico
dell' area  frequentata all' anno da migliaia di
turisti in visita da tutto il mondo , prevede un
investimento di circa 20.000, anche grazie alla
convenzione con un agricoltore che ha offerto
gratuitamente le piante per il viale. I vecchi e
svettanti pioppi cirpressini furono tagliati lo
scorso anno, a causa della loro vetusta età ed
adesso sono stati sostituti.
«Un intervento  dice il sindaco Rita Cinti
Luciani     che valor izza un  t rat to mol to
caratteristico della parte finale della pista
ciclabile che è il naturale completamento di un
percorso molto suggestivo, per pedoni e ciclisti, completamente illuminato da Codigoro a Pomposa».
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Frana a Gorgo, partono i lavori
L' intervento per ripristinare l' uscita per l' abitato sulla statale 16 dopo oltre tre mesi di
disagi

Sono iniziati nei giorni scorsi i lavori necessari
alla riapertura dell' uscita Gorgo della Statale
16, chiusa dallo scorso dicembre quando una
voragine comparsa a ridosso dello svincolo,
dovuta a un cedimento della volta di un
so t t o s t an t e   passagg i o   de l   cana l e   d i
irrigazione, ne ha determinato l' impraticabilità.
Questa chiusura ha causato molti disagi agli
abitanti di Fossanova San Marco, Fossanova
San Biagio, Gorgo  paesi che tale vincolo
connette alla Statale  costretti da diversi mesi
ad allungare quotidianamente di diversi
chilometri la strada per arrivare a casa. Inoltre
sempre tale svincolo consente di raggiungere
dai suddetti abitati il distributore di benzina
posto sulla Statale in direzione Ravenna,
praticamente l' unico della zona.
Per  quest i  mot iv i  da  tempo  i   res ident i
ausp icano  una   rap ida   r i so luz ione  de l
problema, lamentando i tempi a loro dire
eccessivi per l' avvio dei lavori, lungaggini
dovute spiega l' assessore ai lavori pubblici
Aldo Modonesi, a suo tempo interpellato da
a l c u n i   a b i t a n t i    a   u n a   n e c e s s i t à   d i
programmazione congiunta dell' intervento tra
i l  Comune e   i l  Consorz io  d i  Bon i f i ca ,
responsabile quest' ultimo del ripristino della
volta di passaggio del canale.
Una volta terminato questo intervento, il Comune provvederà quindi al ripristino del manto stradale, e si
auspica che a quel punto la situazione possa tornare finalmente alla normalità.
Marcello Ferrari.
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«Contro i bracconieri i canali alle associazioni»
Continua a Bondeno la mobilitazione per riuscire a tutelare la fauna ittica Il sindaco
Bergamini: affiderò il 40% dei corsi d' acqua alla gestione dei volontari

BONDENO Le azioni antibracconaggio si
susseguono, sul territorio bondenese. Dopo l'
ipotesi un impegno regionale per un fondo,
simile a quello contro i predoni dei fiumi, per l'
acquisto di droni, si concretizza nel frattempo l'
idea già ventilata nei mesi scorsi, di affidare a
privati la gestione di tratti di canali matildei,
per supportare le azioni antibracconaggio
delle guardie ittiche volontarie, lungo il Cavo
Napoleonico.
La sinergia è stata oggetto di un confronto, che
si è svoltogiovedì sera in pinacoteca, tra il
sindaco Fabio Bergamini e le associazioni
Unione pescatori estensi (Upe) e Anonima
carpisti, presiedute rispettivamente da Marco
Falciano e Sauro Fabbri. Al tavolo anche
Gianfranco Guizzardi ,   referente per  la
sicurezza ittica dei Giovani Padani. Bergamini
ha annunciato che intende farsi parte attiva nei
confronti  del Consorzio di Bonif ica, per
consentire alle guardie ittiche volontarie del
territorio di effettuare operazioni di recupero
reti e tramagli dei bracconieri dai fondali,
controlli in chiave preventiva, lungo il tratto
bondenese del Cavo Napoleonico.
Bergamini, del resto, assieme al sindaco di
Ostellato, Andrea Marchi, è stato nominato
coordinatore del "Progetto pesca e lotta al bracconaggio": una proposta, nata dal comandante della
polizia provinciale, Claudio Castagnoli, che prevede anche l' istituzione di un fondo per il contrasto al
bracconaggio e per il ripopolamento dei canali gestito direttamente dai volontari della Provincia.
«Intendo  ha assicurato Bergamini  affidare circa il 40% dei nostri canali alla gestione diretta delle
associazioni, che stanno già formando volontari. Gli appassionati sono la miglior tutela per corsi d'
acqua e territori, come dimostra la preziosa attività messa in campo da Upe e Anonima Carpisti».
(mi.pe.)
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«Più compiti alle guardie ittiche volontarie»

INCONTRO operativo tra il sindaco Fabio
Bergamini e le associazioni Unione pescatori
estensi (Upe) e Anonima carpisti presiedute,
rispettivamente, da Marco Falciano e Sauro
Fabbri. Il punto della situazione e gli intenti. Il
sindaco ha annunciato di voler farsi parte
attiva presso il Consorzio di Bonifica per
consent i re al le c irca 20 guardie  i t t iche
vo lon ta r i e  de l   t e r r i t o r i o  d i   e f f e t t ua re
«operazioni di recupero reti e tramagli dei
bracconieri dai fondali, di sicurezza e di
controllo in chiave preventiva, lungo il tratto
bondenese del Cavo Napoleonico».
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ASPETTANDO IL REFERENDUM

Sull' estrazione di idrocarburi fanno luce tre esperti

IL REFERENDUM sulle trivellazioni si avvicina
e la gente sente il bisogno di informarsi. Così,
ieri pomeriggio, l' incontro in programma al
Museo di Storia Naturale sul  tema del l '
estrazione di idrocarburi dal sottosuolo del
nostro territorio è risultato essere molto gradito
al numeroso pubblico accorso in via De Pisis.
Un tema delicato, portato alla luce nel dettaglio
dai massimi esperti del settore: hanno, infatti,
preso la parola il geologo Marco Bondesan
(dell' Associazione Naturalisti Ferraresi), l'
ingegnere Mentino Preti ed il biologo Attilio
Rinaldi, presidente del Centro Ricerche
Marine di Cesenatico. «La mission del museo 
ha spiegato nell' introduzione il direttore della
struttura Stefano Mazzotti  è quella di parlare
di situazioni di attualità per farle capire ai
cittadini. Non siamo qui per far politica, ma per
dare strumenti concreti alla popolazione
perché non è facile compiere delle scelte se
non si hanno le conoscenze adatte». E, così,
Bondesan si è concentrato sul tema delle
estrazioni di gas e l iquidi dal sottosuolo
ferrarese, analizzando i principali rischi di
questa attività: subsidenza, inquinamento del terreno, inquinamento delle falde e rischio sismico. A
seguire, Mentino Preti e Attilio Rinaldi hanno precisato altri aspetti dell' estrazione di idrocarburi Matteo
Langone.
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OSTELLATO A FINAL DI RERO, INVECE, I TEMPI SONO PIÙ LUNGHI. BARBIERI: «SERVE
UN NUOVO BANDO»

Marchi: «Ponte dell' Idrovia, spero i lavori ripartano
entro l' estate»

C' È ATTESA per la ripresa dei cantieri ai
ponti dell' Idrovia ferrarese a Ostellato e Final
di Rero.
Le due strutture, inserite nel progetto per
rendere  nav igab i le   i l  Po d i  Vo lano da
Pontelagoscuro a Porto Garibaldi, sono
attualmente ferme, a causa del fallimento della
società a cui erano stati appaltati i lavori. Per
quanto concerne Ostellato, l' infrastruttura è
stata realizzata per l' 80% e il tempo per
vedere ripartire le opere appare più breve. Lo
conferma l' architetto Massimo Mastella della
Provincia di Ferrara: «In quel caso i lavori
sono in stato avanzato  spiega .  Sarà
necessario avviare le procedure per chiudere l'
operazione: con i rappresentanti della ditta
fallita faremo un sopralluogo per verificare lo
stato dell' arte». Attualmente, secondo quanto
riportato dal sindaco di Ostellato Andrea
Marchi, mancano circa 1,5 milioni di lavori da
real izzare che r iguardano asfa l ta ture,
guardrail, allacciamenti di utenze, oltre alla
demolizione del vecchio ponte che affianca la
nuova struttura. A completare  le opere
necessarie sarà la seconda ditta che si è classificata al bando, che ha dato la disponibilità a concludere
i lavori: «Auspico di veder ripartire il cantiere entro l' estate  spiega il primo cittadino ostellatese . Per
noi è un' opera importante, in quanto tra le opere accessorie è prevista la nuova via d' accesso al
cimitero e il rifacimento del parcheggio. Ringrazio la Provincia, che sta lavorando per far ricominciare
quanto prima il cantiere».
Sui tempi non vi è ancora certezza, ma la speranza è che tutto possa riprendere al più presto.
Servirà molto più tempo, invece, nel caso di Final di Rero, dove i lavori sono cominciati, ma sono stati
completati solamente per circa il 10 %: «In questo caso  spiega il sindaco di Tresigallo, Dario Barbieri 
bisognerà procedere con un nuovo bando per l' assegnazione del cantiere. Speriamo che l' iter possa
ricominciare il prima possibile». Anche in questo caso occorrerà un sopralluogo per verificare ciò che è
stato fatto e la risoluzione di un contenzioso emerso relativamente alla struttura.
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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CODIGORO NEL CAPOLUOGO E NELLE FRAZIONI

Tredici velobox sulle strade «Per la sicurezza dei
cittadini»

«SI TRATTA di un investimento per tutelare
quei beni preziosi che sono la sicurezza e l'
incolumità dei cittadini, siano essi pedoni,
ciclisti o automobilisti ai quali ricordiamo che il
rispetto delle regole significa rispetto della
vita».
Con queste parole, l' assessore Marco Finotti,
il sindaco Rita Cinti Luciani ed il comandante
della Polizia municipale del Delta Enrico
Formigoni (nella foto il sindaco al centro,
Finotti a sinistra e Formigoni a destra), hanno
dato notizia dell' installazione dei 13 velobox
che da ieri hanno fatto la loro comparsa sia nel
centro cittadino che in alcune frazioni.
NEL CENTRO ab i ta to  d i  Cod igoro  un
apparecchio è stato posizionato in via XX
Settembre, di fronte al Consorzio di Bonifica.
Un altro  in via I° Maggio, adiacente al l '
omonimo parco; altro ancora in via XXV Aprile,
v ia  Pomposa Nord  e  po i  pure   in  v ia le
Resistenza in corrispondenza della scuola dell'
infanzia. Nella stessa starda, c' è un velox
anche in corrispondenza del Centro studi e
uno in via Lenin, al termine del marciapiedi in
costruzione. Nelle frazioni, di questi velobox arancioni, se ne possono incontrare uno sulla
circonvallazione di Mezzogoro, un altro nel centro abitato di Pontelangorino e anche nel centro abitato di
Pontemaodino e due, infine, uno per ogni senso di marcia, in corrispondenza della chiesa a Volano.
Costo complessivo di questi velobox 30.000 euro. È bene informare gli utenti della strada, che la multa
può essere formalizzata soltanto se poco distante dal velox ci sono gli agenti della Polizia municipale.
«L' esperienza ci insegna, che al di là delle multe, l' effetto deterrenza viene raggiunto».
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Guida sicura sulle strade Sì a 13 postazioni velox
Codigoro, installati box in centro e nelle frazioni per un costo di 30mila euro Il sindaco
Cinti Luciani: un modo per educare ai corretti comportamenti in auto

CODIGORO Prevenire comportamenti alla
guida di automezzi pericolosi, soprattutto nei
centri abitati di ambito comunale oltre all'
evidente effetto dissuasivo alla vista dell'
installazione fissa di rilevazione della velocità.
Sono alcune delle motivazioni che hanno
indotto  l '  amministrazione comunale di
Codigoro con il concreto supporto tecnico del
comando della Polizia Municipale del Delta, a
definire un progetto, del costo di circa 30mila
euro, che ha consentito l' installazione di 13
postazioni di box velox sia a Codigoro centro
che nei centro di Frazione. «Un modo per
educare ai corretti comportamenti in auto  ha
spiegato il sindaco, Rita Cinti Luciani  ma
sono anche strumenti di prevenzione che
consentono l' irrogazione di sanzioni agli
indisciplinati». Ed ecco l' elenco dei Box
Autovelox in ordine all' ubicazione sul territorio
comunale di Codigoro, con la completata l'
installazione di tutti i box.: Centro abitato di
Codigoro:  S.P.  68 Km. 40+160 Via XX
Settembre di fronte Consorzio Bonifica; S.P.
68 Km.41+385 Via I° Maggio adiacente il
Parco I° Maggio; S.P.
53 Km. 0+250; via XXV Aprile; Via Pomposa
Nord in corrispondenza del c.n. 5; Viale
Resistenza in corrispondenza della Scuola dell' Infanzia al c.n.36/C; Viale Resistenza in corrispondenza
del Centro Studi al c.n. 6; Via Lenin al termine del marciapiedi in costruzione c.n. 3. Nel centro abitato di
Mezzogoro: S.P. 68 Km. 51+090 (Circonvallazione) e nel centro abitato di Pontelangorino: S.P. 62 Km.
2+570 di fronte alla Pasticceria; S.P.
62 Km. 3+565 Loc.Fronte II° Tronco. Ed ancora, centro abitato di Pontemaodino: S.P. 54 Km. 1+865
dopo Arredamenti Tancini; Centro abitato di Volano: S.P. 54 Km, 11+600 in corrispondenza della
Chiesa in un senso; S.P. 54 Km.
11+700 in corrispondenza della Chiesa nel senso opposto.
Piergiorgio Felletti.
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«Contro i bracconieri i canali alle associazioni»
Continua la mobilitazione per riuscire a tutelare la fauna ittica: il 40% dei corsi d' acqua
alla gestione dei volontari

BONDENO. Le azioni antibracconaggio si
susseguono, sul territorio bondenese. Dopo l'
ipotesi un impegno regionale per un fondo,
simile a quello contro i predoni dei fiumi, per l'
acquisto di droni, si concretizza nel frattempo l'
idea già ventilata nei mesi scorsi, di affidare a
privati la gestione di tratti di canali matildei,
per supportare le azioni antibracconaggio
delle guardie ittiche volontarie, lungo il Cavo
Napoleonico. La sinergia è stata oggetto di un
confronto, che si è svoltogiovedì sera in
pinacoteca, tra il sindaco Fabio Bergamini e le
associazioni Unione pescatori estensi (Upe) e
Anonima carpisti, presiedute rispettivamente
da Marco Falciano e Sauro Fabbri. Al tavolo
anche Gianfranco Guizzardi, referente per la
sicurezza ittica dei Giovani Padani. Bergamini
ha annunciato che intende farsi parte attiva nei
confronti  del Consorzio di Bonif ica, per
consentire alle guardie ittiche volontarie del
territorio di effettuare operazioni di recupero
reti e tramagli dei bracconieri dai fondali,
controlli in chiave preventiva, lungo il tratto
bondenese del Cavo Napoleonico.Bergamini,
del resto, assieme al sindaco di Ostellato,
Andrea Marchi, è stato nominato coordinatore
del "Progetto pesca e lotta al bracconaggio":
una proposta, nata dal comandante della
polizia provinciale, Claudio Castagnoli, che prevede anche l' istituzione di un fondo per il contrasto al
bracconaggio e per il ripopolamento dei canali gestito direttamente dai volontari della Provincia.
«Intendo  ha assicurato Bergamini  affidare circa il 40% dei nostri canali alla gestione diretta delle
associazioni, che stanno già formando volontari. Gli appassionati sono la miglior tutela per corsi d'
acqua e territori, come dimostra la preziosa attività messa in campo da Upe e Anonima Carpisti».
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DECESSO PER LEGIONELLA SENSOLI (5 STELLE): «AL SANT' ANNA IL BATTERIO
ESISTE»

«Vogliamo sapere se ci sono stati altri casi E i Nas
controllino la rete idrica di Cona»

SULLA MORTE avvenuta giovedì sera all'
ospedale di Cona di Lina Fogli in Mangherini,
la militantante di 71 anni della Consulta
popolare per il San Camillo, contagiata da
legionella nell' ambito di un quadro clinico
compromesso, chiede chiarezza Raffaella
Sensoli, vicepresidente della Commissione
sanità e consigliera 5 Stelle in Regione. «L'
azienda ha prontamente dato la notizia, ha
comunicato, sembra con i giusti modi, con la
famiglia e ha informato la Procura competente
per territorio  dice : casi simili avvenuti nello
stesso ospedale non hanno avuto lo stesso
trattamento. Adesso chiedo ancora una volta
sia fatta luce sulla causa del decesso e sull'
identif icazione del luogo d'  infezione da
legionella. Al momento non ci sono certezze
per dire che la signora l' abbia contratta al
Sant' Anna, ma non c' è dubbio che a Cona il
batterio esiste ed è stato individuato in una
doccia».
La settantunenne era stata ricoverata in
nefrologia a Cona dal 4 al 20 febbraio, ha
trascorso pochi giorni a casa  dove sembra
siano stati fatti dei campionamenti d' acqua per scoprire l' eventuale presenza del batterio , per poi
essere portata al Delta. Data la gravità della sua situazione di salute, è stata trasferita a Ferrara, dove si
trovava dal 27 febbraio. «Non è chiaro perché l' Azienda ospedaliera abbia omesso di riferire del
precedente ricovero all' ospedale di Cona, limitandosi invece a riportarne la provenienza dal Delta.
Sono comunque fiduciosa nell' esito delle indagini per stabilire, in quale luogo la signora abbia contratto
l' infezione  dice Mirella Boschetti, segretaria della Fials : già in passato in merito alla legionella nel
vecchio Sant' Anna sono state individuate delle responsabilità ».
TORNA sul tema dei controlli all' ospedale di Cona Enrico Franceschi di UilFpl: «La contaminazione
della rete è presente fin dal fallito trasloco del 3 novembre 2011. È stato consegnato un ospedale nuovo
con la legionella incorporata e non si tratta certo di un problema igienico  dice  indipendentemente
dall' episodio specifico legato al decesso della paziente sul quale la magistratura farà luce, la legionella
a Cona c' è».
I MOTIVI? «Le cose sono due: o la valutazione del rischio è stata inadeguata o gli interventi di bonifica
non sono stati finora risolutivi della contaminazione. Non basta più dire che tutto è sotto controllo 
continua , molti cittadini sono comprensibilmente preoccupati. Per questo chiediamo se si sono
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verificati altri casi di legionellosi dei quali non è stata pubblicata notizia. Come sindacato dobbiamo
tutelare la sicurezza di pazienti e lavoratori perché l' infezione attacca in modo prevalente, ma non
esclusivo, le persone con difese immunitarie compromesse». E Rilancia: «Per evitare di favorire
fenomeni psicologici incontrollati che danneggiarebbero l' ospedale  continua  chiediamo che le
autorità titolate favoriscano analisi sistematiche della rete idrica della struttura da parte di controllori
esterni come i Nas dei carabinieri» .
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goro  discariche a cielo aperto

Chili di gusci di cozze gettati nel canale Bentivoglio

GORO Il canale Bentivoglio è un canale antico
ed attraversa praticamente tutta la provincia.
Risale all' epoca Estense e a ridosso dell'
abitato di Goro prima della Romanina le acque
del canale confluiscono nel più famoso Canal
B ianco per  po i  passare  da l l '   Id rovora
Romanina che le scarica nella Sacca di Goro.
Purtroppo c' è chi ha pensato bene di usare il
canale come discarica abusiva a cielo aperto,
infatti nei giorni scorsi nel canale sono stati
ge t ta t i  d ivers i   ch i l i  d i  gusc i  d i   cozze ,
probabilmente i resti di lavorazione di una
Azienda Ittica. Ormai con quel che succede
con le discariche abusive nel territorio del
Comune di Goro non dovrebbe far notizia, ma
è evidente che il problema è di dimensioni
enormi, le discariche sono ovunque, a ridosso
degli argini del Po e della Sacca, basta
spingersi pochi metri fuori dal paese e si
trovano minidiscariche ovunque anche nei
posti piu' impensati, nelle campane di vetro ci
buttano di tutto, dei Porti meglio non parlarne,
avanti di questo passo a breve Goro diventerà
una grande discarica abusiva a cielo aperto,
con un ritorno al passato tra gli anni '50 e '60,
quando non esisteva il servizio di raccolta dei
rif iuti, e le discariche erano ovunque, in
prevalenza lungo gli argini del Po e della Sacca. Tutto questo è agevolato da un praticamente
inesistente controllo del territorio, le forze preposte a questo servizio non si vedono mai o quasi,
naturalmente senza un minimo di controllo e di repressione, la parte più scorretta della popolazione si
sente autorizzata ad agire come meglio crede, per non parlare delle persone che vengono a "scaricare"
a Goro dai paesi limitrofi in particolare da Mesola.
Odino Passarella.
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POST TERREMOTO È IL DATO RELATIVO A MIRABELLO, POGGIO, SANT' AGOSTINO E
CENTO

Zone franche urbane: agevolazioni chieste da 369
aziende

SONO 28 a Mirabello, 46 a Poggio Renatico,
48 a Sant' Agostino e 247 a Cento le micro
imprese che hanno attivato (il termine ultimo
era il 31 marzo) al Ministero dello Sviluppo
Economico le procedure per accedere alle
agevolazioni fiscali garantite dalle Zone
franche urbane. Per le 1.770 attività dei centri
storici di 20 comuni colpiti dal terremoto sono
disponibili complessivamente 39,2 milioni di
euro (metà per l' esercizio 2015 e metà per l'
esercizio 2016), a copertura dell' esenzione
dal le  imposte sui   reddi t i ,  dal l '   imposta
regionale sulle attività produttive e dall '
imposta municipale propria. L' ammontare
medio dell '  agevolazione, che andrà ad
abbattere il carico fiscale, è di circa 11.070
euro per ciascuno dei due anni fiscali:  l '
imprenditore potrà scegliere se ridurre l'
imposta relativa all' Ires e/o all' Irap e/o all'
Imu. Per le attività centesi l' ammontare medio
è invece di circa 5.170 euro annui: Cento, con
Carpi, concorre, per norma, nel limite del 10%
delle risorse assegnate complessivamente,
visto il gran numero delle imprese ubicate in
questi territori. «Il provvedimento  spiega l' assessore regionale Palma Costi  consente alle piccole
imprese con esercizi di vicinato, che hanno resistito in questi anni nei Comuni maggiormente colpiti dal
sisma e dall' alluvione del modenese, di recuperare almeno in parte i redditi venuti meno nel periodo
maggiormente critico».
La maggior parte delle agevolazioni fiscali, ben 1098, il 62%, sono destinate a imprese individuali,
mentre 672 a società.
c. r.
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Chiuso il pontile di Lido Volano Al via il cantiere

LIDO VOLANO Da lunedì il pontile del Lido di
Volano, meta privilegiata in questo periodo da
pescatori, podisti ed amanti della fotografia è
inaccessibile, a causa degli attesi lavori di
ripascimento dell' arenile. «La sabbia, come
previsto dal progetto  spiega Luca Callegarini,
presidente della cooperativa degli stabilimenti
balneari del Lido di Volano , viene prelevata
dallo scanno di Goro e trasportata qui non con
un sabbiodotto, ma dai camion e quindi la ditta
esecutrice, per motivi di sicurezza ha dovuto
chiudere l' accesso nella zona interessata». L'
attività di ripascimento della spiaggia del Lido
di Volano andrà avanti almeno sino alla fine di
aprile e per tutto il periodo in questione il
pont i le   res terà ch iuso a l  pubbl ico.  Ad
accusarne il colpo sono stati soprattutto i
pescatori che in questo periodo di fermo
pesca biologico in valle Fattibello, Spavola e
nei canali adduttori, si erano riversati in massa
sul pontile, realizzato dalla Provincia nel 2004.
A fronte dei 20 mil ioni di euro stanziat i
recentemente dalla Regione Emilia Romagna
per opere di messa in sicurezza della fascia
costiera da Riccione a Goro, 3 sono gl i
i n t e r ven t i   che   i n t e ressano   i l   l i t o r a l e
comacchiese, il primo a sud del Lido di Spina
con sabbia prelevata dalla foce del Logonovo, il secondo, sempre al Lido di Spina, nel tratto costiero più
esposto ad erosione, nei pressi del bagno Jamaica. In questo caso verrà creata una barriera soffolta
con sacchi di sabbia. Sempre all' interno di quello che viene denominato "Progettone", sono inseriti
anche i lavori di ripascimento in atto sull' arenile del Lido di Volano, mediante dragaggio di sabbia dalla
sacca di Goro con trasporto della stessa su autotreni. Oltre al pontile, anche l' accesso alla spiaggia dai
bagni più vicini alla struttura lignea è interdetto.

7 aprile 2016
Pagina 24 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



«Buttati via 150mila euro» La rabbia dei pescatori
Gianella: inutili quei pali di legno per impedire alla sabba di entrare nella Sacca e alla
prima mareggiata il loro grande progetto si è polverizzato

di Annarita Bova wGORO «Sono riusciti a
buttare via 150mila euro in una notte. Alla
p r ima  ma regg i a t a   impo r t an t e ,   c ome
prevedibi le,  i l   loro grande progetto si è
polverizzato».
Va dritto al sodo e senza usare giri di parole il
consigliere comunale (e pescatore) Fausto
Gaianella. Nei giorni scorsi il mare, ancora una
volta, ha dimostrato di essere più forte,
distruggendo la palizzata realizzata come
protezione per lo Scanno. In teoria i pali
avrebbero dovuto fermare  la sabbia ed
impedire alla stessa in entrare in Sacca
abbassando ulteriormente il livello del mare.
«Abbiamo spiegato in tutti i modi che i lavori
così pensati non avrebbero avuto senso a
Goro  va avanti Gianella  Ma noi siamo "solo"
pescatori, loro invece hanno studiato. Se a
Chioggia, Venezia, vanno avanti con le dighe
un motivo ci sarà, tanto che non è passato un
anno e tutti i pali sono crollati». E aggiunge,
«continuano ad agire senza criterio  prosegue
Gianella  piantare dei legni in mare, in un
mare come il nostro, significa solo buttare via i
soldi. E adesso?
Come facciamo ad affrontare il periodo più
critico dell' anno? Qualcuno delle risposte le
dovrà pur dare».
Da non dimenticare che nel settembre 2015 la Regione ha finanziato il primo Piano stralcio per la
mitigazione del rischio idraulico nelle aree metropolitane e nei centri abitati con elevato livello di rischio
per la popolazione. Gli interventi sono stati selezionati attraverso criteri nazionali sulla base delle
istruttorie regionali.
«Il territorio ferrarese è interessato, in particolare, dal terzo progetto unitario di ripascimento  ha
spiegato l' assessore alla Difesa del Suolo Paola Gazzolo  L' intervento verrà realizzato nel 2016 grazie
a 18,5 milioni di euro di risorse statali a cui si aggiungono 1,5 milioni di risorse regionali, per un totale di
20 milioni di euro. La gara per i lavori è quasi conclusa ed entro la prima metà di febbraio sarà
aggiudicata, i lavori potranno essere finiti entro il 2016». Altro tema affrontato dall' assessore è proprio
quello della Sacca di Goro, area di oltre 12 milioni di metri quadri util izzati per attività di
molluschicoltura e mitilicoltura che presenta un equilibrio molto delicato sia dal punto di vista produttivo
che dal punto di vista sanitario e dove esistono circa 93 concessioni e 42 imprese. «Desidero
rassicurare i pescatori  ha detto Gazzolo  Gli investimenti messi in campo dalla Regione, ultimo
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stanziamento di 200mila euro per il completamento del sistema di dragaggio, saranno interamente
disponibili e serviranno a mantenere i livelli idraulici necessari a garantire l' ecosistema della Sacca».

ANNARITA BOVA
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CENTO LA DENUNCIA DEI 'GIOVANI PADANI': «INTERVENITE IN VIA SANTA LIBERATA»

«Discarica abusiva a cielo aperto»
«Pneumatici, detriti, bottiglie e mobili: le autorità si muovano»

UNA minidiscarica abusiva è stata scovata in
via Santa Liberata a Cento. A segnalarla alle
autorità competenti, con tanto di foto, è il
gruppo dei Giovani Padani di Cento, che punta
il dito contro il comportamento inqualificabile
di alcuni cittadini che hanno depositato nella
strada parallela a via Argine Reno rifiuti di
qualunque genere. Alcuni di questi risultano
anche dannosi per l' ambiente.
«In questo angolo di territorio  affermano Luca
Cardi e Gianfranco Guizzardi dei Giovani
Padani  sembra sia stata allestita una vera e
propria discarica abusiva, nella quale si trova
di tutto: pneumatici, detriti, carcasse di mobili,
segnaletica stradale, bottiglie rotte, piastrelle
frantumate, rifiuti bruciati e sacchetti dell'
immondizia».
MOLTI materiali, rilevano i rappresentanti del
g ruppo ,   che  and rebbe ro   sma l t i t i   con
procedure adeguate e che, nei casi degli
ingombranti (come ad esempio le parti dei
mobi l i   rot t i )  possono essere recuperat i
direttamente a casa dagli addetti ai lavori di
Cmv con una semplice chiamata: «Taluni di
questi materiali, come pneumatici o altre sostanze bruciate  ricordano Cardi e Guizzardi , possono
risultare nocivi per l' ambiente. Come movimento dei Giovani Padani poniamo tra i nostri pilastri la
difesa degli ecosistemi e chiediamo alle autorità competenti di utilizzare ogni mezzo a disposizione per
ripulire l' area ed evitare il ripetersi di situazioni simili». Il movimento leghista, oltre a dare segnalazione
della deplorevole circostanza, ricorda anche che l' abbandono di rifiuti costituisce un reato, «ed è
dovere  proseguono i giovani rappresentanti del 'Carroccio'  di qualsiasi cittadino che abbia notato
episodi strani, nei luoghi dove si sono rinvenuti i materiali di scarto, segnalare il fatto alle autorità
competenti», affinché possano intervenire e rimuovere i rifiuti che, oltre a provocare una situazione di
degrado, possono causare anche problemi all' ambiente circostante.
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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Contributi al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara

Durante il mese di aprile saranno recapitati gli
AVV I S I   D I   PAGAMENTO   r e l a t i v i   a i
CONTRIBUTI DI BONIFICA PER L'ANNO
2016 dovuti al CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA da tutti i proprietari di
immobili (terreni o fabbricati) ricadenti nel
comprensor io  consor t i le .  La   r ich ies ta
contenuta nell'avviso di pagamento anno 2016
si riferisce a ONERI CONSORTILI dovuti, a
norma di legge, per la manutenzione ed
esercizio della rete dei canali e degli Impianti
di bonifica necessari per lo smaltimento delle
acque e, per i terreni agricoli, anche per la
disponibilità e regolazione idrica. Si applicano
i criteri di riparto della contribuenza contenuti
nel  nuovo PIANO DI CLASSIFICA DEL
CONSORZIO DI BONIFICA PIANURA DI
FERRARA, approvato d i   recente dal la
Regione Emi l iaRomagna ed  in  v igore
dall'anno 2016. Sul sito web del Consorzio
(www.bon i f i ca fe r ra ra . i t )   è   poss ib i l e :
Consultare il testo integrale del Piano di
Classifica ed una sua Sintesi; Consultare il
Documento di Applicazione del Piano di
Classifica; Visualizzare le cartografie allegate
al Piano; Consultare il documento con le
p r i n c i pa l i  DOMANDE/R ISPOSTE  su i
Contributi di Bonifica e sul nuovo Piano di
Classifica; Verificare il calcolo del contributo 2016 tramite il PORTALE CONTRIBUTI (mediante
identificazione con il codice fiscale e l'importo dell'avviso di pagamento 2016 l'utente potrà verificare nei
dettagli la propria posizione contributiva e le modalità di calcolo del contributo). Gli avvisi di pagamento
per gli importi inferiori a 50 euro saranno riscossi con un'unica rata con scadenza 30 aprile, mentre per
gli importi superiori sono previste come sempre tre rate, con scadenze, rispettivamente il 30 aprile, il 31
luglio e il 31 ottobre 2016. Per ricevere ulteriori informazioni o per segnalare variazioni, si può contattare
il numero verde 800.698859 dal lunedì al venerdì dalle 8:30 alle 12:30 (chiamata gratuita) o mandare
una mail a catasto@bonificaferrara.it. MODALITA' DI PAGAMENTO DEI CONTRIBUTI Oltre ai consueti
sistemi di pagamento (con bollettino di c/c postale, presso gli sportelli di istituti bancari indicati
nell'avviso di pagamento, mediante pagamento on line con carta di credito, tramite bonifico bancario),
sarà possibile effettuare i pagamenti anche presso i punti vendita collegati alla rete Lottomatica Servizi
e presso i punti vendita COOP abilitati. Il pagamento può essere effettuato da tutti i contribuenti senza
addebito di commissioni presso gli Istituti di Credito indicati negli avvisi di pagamento. Uffici
ricevimento pubblico: FERRARA via Borgo dei Leoni n. 28  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30 alle ore
12:00  Tel. 0532218286 JOLANDA DI SAVOIA via Matteotti n. 22  il martedì, mercoledì e giovedì dalle
8:30 alle 12:00  Tel. 0532836176 CODIGORO via per Ferrara n. 2 il martedì, giovedì e venerdì dalle
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ore 8:30 alle ore 12:00  Tel. 0533728711 MESOLA vicolo Castello  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30
alle ore 12:00  Tel. 0533993732 ARGENTA via Fiorana n. 49/B (Bando) da aprile a giugno tutti i
martedì dalle ore 8.30 alle ore 12:00 da luglio a maggio il primo martedì del mese dalle ore 8.30 alle ore
12:00 Tel. 0532855066 PORTOGARIBALDI c/o NUOVA CARIFE via Caprera n.49 da aprile a
settembre tutti i mercoledì, da ottobre a marzo il primo mercoledì del mese dalle ore 9:00 alle ore 12:00
 Tel. 3282667754 CENTO c/o Ascom, 2° piano via Matteotti n. 8  il giovedì dalle ore 9:30 alle ore
12:30  Tel. 3401821736
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REFERENDUM 1

Per scongiurare gravi avvenimenti

nCarissima Nuova Ferrara, scrivo per dire la
mia opinione sul referendum del 17 aprile.
Sono nato e vivo nel Basso ferrarese, territorio
sotto il livello del mare, che da sempre lotta
contro il bradisismo ambientale e le trivelle
nell' Adriatico, pericolo costante da molti anni.
E' arrivata l' ora di questo referendum e mi
auguro sia un successo che scongiuri gravi
a vven imen t i   g i à   v i s su t i   da l l a   nos t r a
popolazione. Nella mia mente è ancora vivo il
ricordo dell' alluvione del 1958 quando, alle 4
del matt ino,  la mia mamma mi svegl ioò
dicendomi «Siamo alluvionati, abbiamo l'
acqua in casa!» Avevo dieci anni ma quel
ricordo vive con me... Voglio chiedere a tutti i
ferraresi e non, di andare a votare per un "Si"
convinto, perchè il nostro territorio è sotto il
livello del mare e una delle principali cause è
proprio l' estrazione costante di idrocarburi...
la nostra  terra è come una zattera che
galleggia sui fanghi trasportati dal fiume Po e
solo grazie all' intervento del Consorzio di
Bonifica e delle idrovore che sono state
dislocate nel tempo, che possiamo "dormire
abbastanza tranquilli". Grazie alle bonifiche
possiamo inoltre coltivare le nostre terre, tutto
l' anno, con colture pregiate e di grande qualità
come, ad esempio, l' asparago, le carote e il
radicchio. In questa zona, poco industrializzata e dalle caratteristiche uniche nel suo genere, l'
agricolutra e la pesca sono le principali fonti di sostentamento... un futuro che vorremmo fosse certo
anche per i nostri giovani, perciò, vi chiedo, ancora una volta, di votare "Si"... per la vita sociale, il Delta
del Po, i giovani, il futuro. Per una volta non ascoltiamo i politici! Vittorio Paganini Agricoltore e
consigliere provinciale A.n.p.i. per Mesola, Codigoro, Goro
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Contributi al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara

Durante il mese di aprile saranno recapitati gli
AVV I S I   D I   PAGAMENTO   r e l a t i v i   a i
CONTRIBUTI DI BONIFICA PER L'ANNO
2016 dovuti al CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA da tutti i proprietari di
immobili (terreni o fabbricati) ricadenti nel
comprensor io  consor t i le .  La   r ich ies ta
contenuta nell'avviso di pagamento anno 2016
si riferisce a ONERI CONSORTILI dovuti, a
norma di legge, per la manutenzione ed
esercizio della rete dei canali e degli Impianti
di bonifica necessari per lo smaltimento delle
acque e, per i terreni agricoli, anche per la
disponibilità e regolazione idrica. Si applicano
i criteri di riparto della contribuenza contenuti
nel  nuovo PIANO DI CLASSIFICA DEL
CONSORZIO DI BONIFICA PIANURA DI
FERRARA, approvato d i   recente dal la
Regione Emi l iaRomagna ed  in  v igore
dall'anno 2016. Sul sito web del Consorzio
(www.bon i f i ca fe r ra ra . i t )   è   poss ib i l e :
Consultare il testo integrale del Piano di
Classifica ed una sua Sintesi; Consultare il
Documento di Applicazione del Piano di
Classifica; Visualizzare le cartografie allegate
al  Piano; Consultare il documento con le
p r i n c i pa l i  DOMANDE/R ISPOSTE  su i
Contributi di Bonifica e sul nuovo Piano di
Classifica; Verificare il calcolo del contributo 2016 tramite il PORTALE CONTRIBUTI (mediante
identificazione con il codice fiscale e l'importo dell'avviso di pagamento 2016 l'utente potrà verificare nei
dettagli la propria posizione contributiva e le modalità di calcolo del contributo). Gli avvisi di pagamento
per gli importi inferiori a 50 euro saranno riscossi con un'unica rata con scadenza 30 aprile, mentre per
gli importi superiori sono previste come sempre tre rate, con scadenze, rispettivamente il 30 aprile, il 31
luglio e il 31 ottobre 2016. Per ricevere ulteriori informazioni o per segnalare variazioni, si può contattare
il numero verde 800.698859 dal lunedì al venerdì dalle 8:30 alle 12:30 (chiamata gratuita) o mandare
una mail a catasto@bonificaferrara.it. MODALITA' DI PAGAMENTO DEI CONTRIBUTI Oltre ai consueti
sistemi di pagamento (con bollettino di c/c postale, presso gli sportelli di istituti bancari indicati
nell'avviso di pagamento, mediante pagamento on line con carta di credito, tramite bonifico bancario),
sarà possibile effettuare i pagamenti anche presso i punti vendita collegati alla rete Lottomatica Servizi
e presso i punti vendita COOP abilitati. Il pagamento può essere effettuato da tutti i contribuenti senza
addebito di commissioni presso gli Istituti di Credito indicati negli avvisi di pagamento. Uffici
ricevimento pubblico: FERRARA via Borgo dei Leoni n. 28  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30 alle ore
12:00  Tel. 0532218286 JOLANDA DI SAVOIA via Matteotti n. 22  il martedì, mercoledì e giovedì dalle
8:30 alle 12:00  Tel. 0532836176 CODIGORO via per Ferrara n. 2  il martedì, giovedì e venerdì dalle
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ore 8:30 alle ore 12:00  Tel. 0533728711 MESOLA  vicolo Castello  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30
alle ore 12:00  Tel. 0533993732 ARGENTA via Fiorana n. 49/B (Bando) da aprile a giugno tutti i
martedì dalle ore 8.30 alle ore 12:00 da luglio a maggio il primo martedì del mese dalle ore 8.30 alle ore
12:00 Tel. 0532855066 PORTOGARIBALDI c/o NUOVA CARIFE via Caprera n.49  da aprile a
settembre tutti i mercoledì, da ottobre a marzo il primo mercoledì del mese dalle ore 9:00 alle ore 12:00
 Tel. 3282667754 CENTO c/o Ascom, 2° piano via Matteotti n. 8  il giovedì dalle ore 9:30 alle ore
12:30  Tel. 3401821736
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Trattamenti antizanzare Iniziato il porta a porta
L' assessore Diegoli: «Interventi a impatto zero e mappe per prevenire focolai» Occhio
Civico consegna il prodotto. Il 4 e 11 maggio serate di informazione

Nuovi prodotti biologici e soluzioni tecniche
innovative per un minore impatto ambientale.
Nel programma annuale di disinfestazione
in iz ia to   in  ques t i  g io rn i ,   i l  Comune d i
Occhiobello impiega sistemi di prevenzione e
disinfestazione biologici, ma anche un' attenta
strategia di monitoraggio e verifica. Nello
specif ico, al la base del le operazioni  di
controllo degli animali infestanti, vi sarà la
mappatura delle aree e un monitoraggio delle
varie specie da contrastare. L' analisi dei dati e
la realizzazione di piante tematiche e mappe
del 'rischio' diventeranno le prerogative della
gestione integrata degli infestanti.
«Sper iment iamo un metodo d iverso  e
chiediamo la collaborazione dei cittadini  ha
spiegato Davide Diegol i ,  assessore al l '
Ambiente  è importante che non solo vengano
ut i l i zza t i   cor re t tamente   i  p rodot t i   che
distribuiamo, ma vengano segnalati eventuali
focolai. L' investimento dell' amministrazione in
ambito ambientale ammonta a circa 50mila
eu ro ,   c i f r a   s im i l e  a  que l l a  deg l i   ann i
precedenti, ma che ci permette di utilizzare
prodotti non impattanti per l' ambiente».
Sa rà   l '   assoc iaz ione  Occh io   c i v i co  a
consegnare porta a porta il prodotto biologico
e a raccogliere dati sulle utenze domestiche in modo da creare una mappa del territorio e dei potenziali
quartieri a rischio. Gli elementi raccolti e le loro elaborazioni potranno costituire un database integrativo
utile a migliorare la qualità del servizio. I volontari incaricati dal Comune sono muniti di tesserino di
riconoscimento, consegneranno a tutte le famiglie il prodotto la cui efficacia dura circa un mese, tranne
in caso di pioggia. L' intervento in ambito privato si affianca a quello fatto, come ha spiegato il tecnico
dell' ufficio ambiente Filippo Moretto, sulle 5mila caditoie pubbliche e sui 20 chilometri di fossati.
Coordinatore del piano, validato anche dall' Ulss 18, l' entomologo Davide Di Domenico: «Puntiamo a
strategie mirate e all' informazione dei cittadini perché non dimentichiamo che la zanzara tigre trova
buona ospitalità nelle caditoie private, perciò il prodotto agirà sulle molecole dell' acqua impedendo alla
zanzara di uscire. Anche le caditoie pubbliche saranno trattate con un analogo sistema biologico».
I cittadini, oltre a ricevere una nota informativa su come utilizzare i trattamenti, saranno invitati a due
incontri in cui i tecnici illustreranno il piano e le modalità di intervento.
Le serate si terranno il 4 maggio alle 21 in auditorium a Santa Maria Maddalena e l' 11 maggio alle 21 in
sala consiliare a Occhiobello, per informare sull' attività sperimentale di contenimento delle zanzare.
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LIDO DI VOLANO LO ASSICURA CALLEGARINI, PRESIDENTE DEGLI STABILIMENTI:
«SITUAZIONE MONITORATA»

«Sfalci abbandonati, Area li rimuoverà a breve»

PR IME   l amen t e l e   d i   s t a g i o n e   s u l l a
manutenzione degli spazi pubblici al lido di
Volano.
Un cumulo di sfalci di oleandro, frutto della
potatura nel parcheggio alle spalle dello
stabilimento New Age ha trovato rifugio tra i
pini.
Accatastati a due passi dalla rivendita di
giornali aspettano di essere prelevati da più di
un mese. Non è solo questione di decoro,
dicono in diversi, ma anche di pericolosità. I
rami tagliati si seccano e basta una cicca per
innescare un incendio. Getta acqua sul fuoco
Luca Callegarini, presidente degli stabilimenti
del settimo lido: «Capisco che le ramaglie
possano infast idire, ma la si tuazione è
monitorata.
Area tra una settimana passerà per rimuovere
i resti delle potature  dice  essendo inizio
stagione  i  bagni  s tanno  lavorando per
sistemare i propri spazi, sicché l' azienda
potrà raccogliere in un solo giro le ramaglie».
Una razionalizzazione del servizio che tocca
una località, dove è ancora aperta la questione
parcheggi. Le strisce blu oggi sono viste come un deterrente al camping selvaggio, soprattutto alla luce
dell' assedio degli zingari dell' anno passato, una situazione difficile denunciata a più voci per i problemi
incontrati dai gestori dei bagni e dalla loro clientela. «Lo stop al campeggio non ha ancora chiarito il
futuro dell' area, se permane in questo stato risulta un invito al camping selvaggio  continua  la
Provincia, proprietaria dello spazio, l' ha chiesto indietro al gestore Edilcasa, ma la situazione è
bloccata. Siamo disponibili a qualsiasi soluzione, a gestire lo spazio o a lasciarlo fare ad altri, purché
sia una realtà controllata. Quanto alla manutenzione generale, il giudizio positivo va al ripascimento
della costa, procede e tra 10 giorni dovrebbe toccare Volano».
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«Bollette dell' acqua superiori del doppio»
Codigoro, importi stellari: la protesta dei cittadini si scatena sul web

SONO STATE consegnate in questi giorni, in
tutto il territorio comunale di a Codigoro, le
bollette relative al consumo dell' acqua.
Data un' occhiata all' importo delle bollette,
sono incominciati i guai. Perché in molti hanno
lamentato non tanto la 'durezza' del prezioso
liquido che esce dal rubinetto, ma piuttosto
quanto s ia  sa la to  i l  conto  ind icato ne l
bollettino. E così non poche sono le lamentale
apparse su diversi siti online per quella, che
per tanti, è sembrata una cifra troppo elevata.
NUNZIO, su Codigoro City, scrive: «Popolo di
Codigoro avete ricevuto la bolletta del Cadf?
Avete v isto che sber la per 30 giorni  d i
consumo in più rispetto all' anno precedente?
Io per un consumo superiore di 9 metri cubi,
rispetto a 176 euro ne ho dovuti pagare 280».
Gli fa eco Sabina Feggi che sempre sul sito
online annuncia di avere ricevuto pure lei una
bolletta «molto alta: di solito spendo sui 50
euro mentre mi è arrivato un contro da 105, il
doppio». Così anche Valentina Trombini che
confessa la sorpresa («a momenti svengo, ho
dovuto controllare tre volte se era la mia...»),
per avere ricevuto una bolleta da 300».
«GLI IMPORTI fatturati sono influenzati dalla concomitanza delle seguenti circostanze  spiega in una
nota il Cadf : l' applicazione di un conguaglio sui consumi 2015 dovuto ad un aumento del 5% che l'
Agenzia territoriale dell' Emilia Romagna per i servizi idrici e rifiuti (Atersir), ha deciso retroattivamente
per l' anno scorso. Inoltre i consumi effettivi fatturati per lo stesso periodo 2015, sono maggiori rispetto
all' acconto già pagato l' anno scoro, perché tale acconto fu calcolato sui consumi effettivi del 2014,
caratterizzati da consumi inferiori, tra l' altro, per condizioni meteo più sfavorevoli». L' estate di due anni
fa fu piovosa e non troppo calda a differenza dell' ultima con afa e poche piogge. «Il periodo fatturato è
maggiore di 20/30 giorni rispetto allo stesso periodo dell' anno precedente  conclude la nota del Cadf 
si tratta comunque di acqua consumata che non verrà pagata nelle bollette successive. Ci preme
ricordare che il regolamento prevede, per coloro che manifestino difficoltà a pagare in un' unica
soluzione, la possibilità di rateizzare le bollette senza applicazione di interessi».
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COMACCHIO L' SOS DI LEGAMBIENTE CHE SI SCHIERA CON IL 'SÌ' AL REFERENDUM
'NO TRIV' DEL 17 APRILE

«Ci preoccupano i prelievi di acqua nella falda»

SI  PREPARA a l   r e fe rendum  'No   t r i v '
Legambiente, da sempre schierata con il 'sì', si
spinge oltre le piattaforme ancorate ai fondali
marini. Il Circolo 'Delta del Po' allarga i propri
o r i z zon t i   e   pun ta  ad  app ro fond i r e   l a
mappatura dei tanti pozzi, che sfruttano il
sottosuolo a Comacchio e nel le aree di
confine. Dai dossi alle valli, dalle campagne
a l l e   l o ca l i t à   r i v i e r a s che   c e   ne   s ono
dappertutto.
E IL LORO lavoro di emungimento non è un
toccasana per una terra che va via v ia
sprofondando.
«Partiamo dalla campagna referendaria per
avere una visione completa delle estrazioni nel
territorio  spiega Stefano Martini del Circolo 
parliamo delle nuove ma anche di quelle già in
corso. A Dosso degli Angeli, nelle valli di
Comacchio (foto), insistono una decina di
pozzi dell' Eni che ancora stanno estraendo
idrocarburi. Chi prende gli indennizzi per lo
sfruttamento del suolo non è chiaro, non
sappiamo se sia il Parco del Delta del Po, il
nostro Comune o quello di Ravenna.
Chiederemo alle istituzioni di rendere pubbliche le relazioni con la multinazionale». Il cane a sei a
zampe nel cuore del Parco è già di per sé una contraddizione. È difficile accostare lo sfruttamento di un
pozzo con la tutela ambientale. Cose all' italiana. Se Eni, la società per azioni partecipata dallo Stato
punta al gas naturale e al petrolio per trasformarli in energia, muovendo un giro d' affari multimiliardario,
c' è chi la chiave di volta per il proprio business la trova nell' acqua di falda. Tutti regali rubati alla terra,
svuotamenti forzati ai quali corrisponde, e non c' è bisogno di essere scienziati per capirlo, una
depressione. Uno sprofondamento proprio come quando un pallone viene svuotato dall' aria. «Il
problema è concreto, il tema dell' abbassamento della falda, della subsidenza e della risalita del cuneo
salino va messo in rapporto anche con i tanti prelievi del territorio  dice  esistono alcune estrazioni da
pozzi che hanno numeri preoccupanti.
LA FABBRICA del ghiaccio di Porto Garibaldi preleva 35 milioni di litri l' anno di acqua di falda e lavora
da anni; la proprietà di Mazzoni, nella vasta area agricola tra la Romea e le valli di Comacchio, ne
preleva 20 milioni l' anno.
E parlo solo di alcuni pozzi, vogliamo capire, anche chiedendolo alla Regione, quanti ne esistono e se
lavorano in modo sostenibile».
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Passeggiata pacifica contro le trivellazioni
Porto Garibaldi, manifestazione per sostenere il 'sì' al referendum del 17 aprile

NON ERANO tantissimi, ma sicuramente
erano molto determinati e convinti di servire
una buona causa. È questa la sintesi del
pomeriggio di una splendida domenica, ieri,
nella quale un gruppo di cittadini provenienti
da tutta la provincia  che voteranno 'sì' al
referendum sulle trivelle di domenica 17 aprile
 ha dato vita , nel tratto di spiaggia libera a
Po r t o  Ga r i b a l d i ,   a   u na   p a s segg i a t a
dimostrativa anti trivelle.
LA PARTENZA prevista per le 15.30 è slittata
di circa un' ora per un disguido, tuttavia sull'
arenile si sono ritrovati cittadini di Comacchio,
Codigoro, Medelana, Ostellato e Ferrara,
determinati a far comprendere le ragioni del sì
referendario. Diverse le iniziative a corollario
della passeggiata, come quella del pittore
codigorese Massimo Zonari che ha dipinto un
quadro nel quale le balene chiedono di votare
'sì' al referendum del 17 aprile, mentre Giorgio
Campi, fra i promotori dell '  iniziativa, ha
approntato con canne di bambù ed alcuni
cartoni, la riproduzione di una delle trivelle che
operano anche di fronte alla costa dei lidi Sette
lidi comacchiesi, per le quali si chiede di far rispettare la scadenza prevista dal contratto di
concessione, e non a fine giacimento come ha modificato successivamente il Governo. Dopo il raduno,
la 'catena umana' si è snodata sulla spiaggia, fra non poca curiosità dei turisti, sorpresi dall' imprevista
e colorata manifestazione.
LA PASSEGGIATA è stata anche un' occasione per ripulire la spiaggia dai rifiuti. Sono state infatti
raccolte sulla sabbia, e depositate ai piedi della riproduzione della trivella, contenitori in plastica e pezzi
di corda a dimostrazione di come non ci sia una sufficiente garanzia sul fatto che nel tratto di mare
attorno agli impianti di estrazione non ci siano forme di inquinamento. Alla fine della manifestazione
ovviamente tutti i materiali sono stati rimossi e la spiaggia è stata completamente ripulita.

11 aprile 2016
Pagina 6 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Martedì, 12 aprile 2016



12/04/2016 La Nuova Ferrara Pagina 21

11/04/2016 Telestense

Consorzio di bonifica al passo con i tempi e col nuovo territorio 1

Bracconaggio nei fiumi, ennesima operazione contro i pescatori di frodo 2

DOSSIER
Martedì, 12 aprile 2016

Articoli



Consorzio di bonifica al passo con i tempi e col
nuovo territorio
Il "Burana" aggiorna il piano di classifica che determina chi beneficia dell' attività dell'
ente e in che misura

BONDENO A conc lus ione  l '   i te r  per   i l
cambiamento del documento cardine dei
Consorzi di Bonifica: il piano di classifica che
determina chi beneficia dell' attività di bonifica
e in che misura.
Otto incontri informativi del Burana aperti a
tutti sulle novità introdotte dal nuovo piano di
classif ica:  l '  unico previsto nel la nostra
provincia avrà luogo a Bondeno mercoledì 11
maggio alle 17 nella pinacoteca civica "Galileo
Cattabriga" in piazza Garibaldi 9.
Oltre due anni di lavoro per i Consorzi di
Boni f ica de l l '  Emi l iaRomagna  i  qual i ,
seguendo le linee guida della Regione, hanno
comp le ta t o   l '   i t e r   che  ha  po r t a t o   a l l '
approvazione dei nuovi piano di classifica.
Entrato in vigore nel 2016, il contributo di
bonifica in arrivo a maggio ha già assorbito le
novità introdotte dalla revisione del piano. Data
l' importanza dell' argomento, tra aprile e
maggio, il Consorzio Burana terrà ben otto
incontri distribuiti sul territorio per illustrare i
nuovi criteri.
Perché attuare una revisione così complessa,
che ha richiesto ore di lavoro, due anni di
tempo, e la revisione di tutti gli indici che
determinano il beneficio di bonifica?
Per due motivi, essenzialmente: perché il territorio è profondamente cambiato (per deflussi delle acque,
insediamenti urbani ed altre valutazioni) e per tenere conto dei cambiamenti attuati nel sistema di
bonifica nel corso degli anni (potenziamento degli impianti e realizzazione di nuove opere). Gli
appuntamenti per il nuovo piano di classifica rappresentano un importante momento di confronto con la
cittadinanza durante i quali verranno date tutte le informazioni sull' attività del Consorzio e sui
cambiamenti dovuti al nuovo piano. Si invita dunque alla massima partecipazione.
Il primo incontro si è svolto ieri a Pavullo nel Frignano, nel Modenese.
Sul sito: www.consorzioburana.it, nella sezione 'Piano di classifica news, si possono trovare tutte le altre
notizie.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Bracconaggio nei fiumi, ennesima operazione contro
i pescatori di frodo
Articoli correlati per tags:

I due avevano calato, in un tratto di canale
riservato alla pesca di professione, ben 19 reti
tipo tramaglio della lunghezza di 20 metri circa
ciascuna, per un totale di 380 metri, senza
esse r e   i n   po s sesso   de l l a   l i c enza   d i
professione. Le guardie giurate volontarie
hanno contestua lmente provveduto a l
sequestro delle reti e a liberare i circa otto
quintali di pesce illegalmente catturato, in gran
parte carpe di grosse dimensioni, ma anche
siluri. "Ringrazio per la preziosa attività svolta i
volontari dell' Upe e ovviamente anche tutti gli
a l t r i     d ice  i l  comandante del la Pol iz ia
provinciale, Claudio Castagnoli   per  la
meritoria attività a difesa del rispetto delle
regole. Preciso che un verbale è già stato
pagato  conclude  e credo che, per un
principio di equità, anche i cittadini non italiani
dovrebbero essere costretti a pagare quando
violano le leggi sulla pesca, come in questo
caso".
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«Le nutrie bucano gli argini del Po È pericoloso, ma
nessuno fa nulla»
Codigoro, lo sfogo di una coppia di agricoltori che combatte i roditori

«SONO DAVVERO preoccupata per quello
che può accadere a mio marito quando sfalcia
la sommità dell' argine con il trattore, perché le
tane delle nutrie sono proprio sotto l' argine
diventato ormai un colabrodo, quando invece
dovrebbe proteggerci dalle acque del Po di
Volano». È il grido di allarme lanciato da Rita
Pandolf i  che assieme al marito Adriano
conduce un terreno agricolo, nel comune di
Codigoro, di una ventina di ettari, un quarto
dei quali a ridosso dell' antico fiume il cui
argine è diventato il luogo elettivo per le tane
delle nutrie. «Sono cunicoli molto profondi che
passano sotto l' argine, e c' è il rischio, con il
fiume in piena e la forte pressione dell' acqua,
che l' argine non tenga e il campo venga
inondato  dice Rita : se dovesse succedere
tutto questo, di chi sarà la responsabilità e chi
mi ripagherà degli anni in cui non potrò più
seminare?». La battagliera imprenditrice
illustra l' odissea vissuta ieri mattina per
cercare chi doveva darle delle risposte. «Sono
andata in Comune e mi hanno detto che non è
un   lo ro  compi to ,  che   i   coad iu to r i   ( ch i
potrebbero intervenire col fucile limitando la popolazione delle nutrie, ndr) non escono. Poi sono andata
alla mia associazione, la Coldiretti, al Consorzio di Bonifica, i quali, gentilissimi, mi hanno risposto che
dovevo rivolgermi per segnalare il pericolo dell' argine al Servizio Tecnico di Bacino Po di Volano. Ieri
hanno mandato del personale che a sua volta riferirà al dirigente che deciderà cosa fare. Ma è mai
possibile, che fino al 2014 le cose funzionavano e poi qualcuno si è messo di mezzo ed ha
scombussolato tutto mettendoci nelle condizioni di dover essere trattati come palline da ping pong,
rimbalzate da una parte all' altra del tavolo senza capire chi debba intervenire». Ricorda come ci sia chi
ha tolto il rimborso dei danni che causavano le nutrie all' agricoltura, la decisione che non si potrà più
fare la prevenzione con i cani come succedeva fino allo scorso anno.
«HO VISTO un' ex ministra che si è fatta fotografare con una nutria in braccio, a parte che quelle che si
catturano con le gabbie sono feroci come tigri e quindi non so come facesse a stare ferma  conclude
Rita Pandolfi  ma se le vogliono adottare, le venga prendere tutte e se le porti a casa sua.
Mio marito ed io lavoriamo 12 ore al giorno solo per guadagnarci di che vivere, venga lei al nostro posto
e vediamo se la penserà ancora allo stesso modo».
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Contributi al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara

Durante il mese di aprile saranno recapitati gli
AVV I S I   D I   PAGAMENTO   r e l a t i v i   a i
CONTRIBUTI DI BONIFICA PER L'ANNO
2016 dovuti al CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA da tutti i proprietari di
immobili (terreni o fabbricati) ricadenti nel
comprensor io  consor t i le .  La   r ich ies ta
contenuta nell'avviso di pagamento anno 2016
si riferisce a ONERI CONSORTILI dovuti, a
norma di legge, per la manutenzione ed
esercizio della rete dei canali e degli Impianti
di bonifica necessari per lo smaltimento delle
acque e, per i terreni agricoli, anche per la
disponibilità e regolazione idrica. Si applicano
i criteri di riparto della contribuenza contenuti
nel  nuovo PIANO DI CLASSIFICA DEL
CONSORZIO DI BONIFICA PIANURA DI
FERRARA, approvato d i   recente dal la
Regione Emi l iaRomagna ed  in  v igore
dall'anno 2016. Sul sito web del Consorzio
(www.bon i f i ca fe r ra ra . i t )   è   poss ib i l e :
Consultare il testo integrale del Piano di
Classifica ed una sua Sintesi; Consultare il
Documento di Applicazione del Piano di
Classifica; Visualizzare le cartografie allegate
al Piano; Consultare il documento con le
p r i n c i pa l i  DOMANDE/R ISPOSTE  su i
Contributi di Bonifica e sul nuovo Piano di
Classifica; Verificare il calcolo del contributo 2016 tramite il PORTALE CONTRIBUTI (mediante
identificazione con il codice fiscale e l'importo dell'avviso di pagamento 2016 l'utente potrà verificare nei
dettagli la propria posizione contributiva e le modalità di calcolo del contributo). Gli avvisi di pagamento
per gli importi inferiori a 50 euro saranno riscossi con un'unica rata con scadenza 30 aprile, mentre per
gli importi superiori sono previste come sempre tre rate, con scadenze, rispettivamente il 30 aprile, il 31
luglio e il 31 ottobre 2016. Per ricevere ulteriori informazioni o per segnalare variazioni, si può contattare
il numero verde 800.698859 dal lunedì al venerdì dalle 8:30 alle 12:30 (chiamata gratuita) o mandare
una mail a catasto@bonificaferrara.it. MODALITA' DI PAGAMENTO DEI CONTRIBUTI Oltre ai consueti
sistemi di pagamento (con bollettino di c/c postale, presso gli sportelli di istituti bancari indicati
nell'avviso di pagamento, mediante pagamento on line con carta di credito, tramite bonifico bancario),
sarà possibile effettuare i pagamenti anche presso i punti vendita collegati alla rete Lottomatica Servizi
e presso i punti vendita COOP abilitati. Il pagamento può essere effettuato da tutti i contribuenti senza
addebito di commissioni presso gli Istituti di Credito indicati negli avvisi di pagamento. Uffici
ricevimento pubblico: FERRARA via Borgo dei Leoni n. 28  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30 alle ore
12:00  Tel. 0532218286 JOLANDA DI SAVOIA via Matteotti n. 22  il martedì, mercoledì e giovedì dalle
8:30 alle 12:00  Tel. 0532836176 CODIGORO via per Ferrara n. 2 il martedì, giovedì e venerdì dalle
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ore 8:30 alle ore 12:00  Tel. 0533728711 MESOLA vicolo Castello  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30
alle ore 12:00  Tel. 0533993732 ARGENTA via Fiorana n. 49/B (Bando) da aprile a giugno tutti i
martedì dalle ore 8.30 alle ore 12:00 da luglio a maggio il primo martedì del mese dalle ore 8.30 alle ore
12:00 Tel. 0532855066 PORTOGARIBALDI c/o NUOVA CARIFE via Caprera n.49 da aprile a
settembre tutti i mercoledì, da ottobre a marzo il primo mercoledì del mese dalle ore 9:00 alle ore 12:00
 Tel. 3282667754 CENTO c/o Ascom, 2° piano via Matteotti n. 8  il giovedì dalle ore 9:30 alle ore
12:30  Tel. 3401821736
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Ricostruzione, lavori alla Bonifica
Intervento da 180mila euro del Consorzio di Burana all' impianto BondenoPalata, in via
Dazio

BONDENO La ricostruzione va avanti, anche
per quel che riguarda le opere dei consorzi di
boni f ica.  Un  intervento corposo, a  ta le
propos i to ,  s ta  per  andare  in  por to  ne l
Bondenese.
Lo si apprende da un documento ufficiale,
trasmesso dal Consorzio di Bonifica di Burana,
che afferma dell' aggiudicazione dei lavori a
Romagnola Strade Srl di Bertinoro (Forlì
Cesena); impresa risultata vincitrice dell'
appalto, a fronte di sette offerte presentate nei
termini del bando di gara.
Una gara d' appalto relativa ad interventi
programmati nel Piano delle opere pubbliche
20132014 (comprendente anche interventi
sotto il profilo dell' edilizia scolastica e dei beni
culturali), a seguito degli eventi sismici del
maggio del 2012, e dell' ordinanza numero
120 del presidente della Regione, Stefano
Bonaccini. I lavori, secondo atti ufficiali,
riguardano interventi di "consolidamento dell'
impianto idrovoro", relativo al "bacino di
calma", all '  impianto di BondenoPalata,
ubicato in via Dazio 147.
Responsabile del procedimento e direttore
generale, per quel che attiene il Consorzio, è l'
ingegner Cinalberto Bertozzi. L' atto è stato
reso pubblico lunedì mattina e, dal momento della sua emanazione, per i quindici giorni successivi, sarà
presente agli atti anche del Comune di Bondeno, come prevede la legge. L' importo dell' opera, che è,
si, di consolidamento postsisma, ma anche di "aggiornamento" dell' impianto idrovoro, è di 148mila
359 euro più Iva; ovvero, 180mila euro e 998 euro. Una volta districate le pratiche amministrative e
trascorsi i tempi tecnici, dunque, si potrà dare il via all' opera. (mi.pe.
)
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Il fronte NoTriv e l' urlo del Polesine «La terra
sprofonda, basta scavare»
Azzalin (Pd): «Fai buchi? La terra intorno li riempie». Mantovani (consorzio di bonifica
Delta del Po): «Dal 1983 al 2008 registrato abbassamento di 50 centimetri»

REFERENDUM 17 APRILE Il fronte NoTriv e
l' urlo del Polesine «La terra sprofonda, basta
scavare» Azzalin (Pd): «Fai buchi? La terra
intorno li riempie». Mantovani (consorzio di
bonifica Delta del Po): «Dal 1983 al 2008
registrato abbassamento di 50 centimetri»
PORTO TOLLE (Rovigo) La subsidenza è «il
p rog ress ivo  abbassamento  de l  p iano
campagna dovuto alla compattazione dei
materiali» e può verificarsi, oltre che per cause
naturali (parliamo di oscillazioni di falda, di
litosfera e astenosfera, di processi tettonici,
meglio non addentrarcisi) quando «l' uomo
estrae acqua, petrolio o gas dal terreno,
diminuendo la pressione dei fluidi interstiziali
residui, provocando così un assestamento del
terreno».  Fuor d i   tecnic ismi geologic i ,
Graziano Azzalin, consigliere regionale del Pd,
rodigino di Porto Viro, la spiega così: «Se tu
perfori il suolo o il fondale marino ed estrai
quello che ci sta sotto, crei un buco. E quel
buco, nel tempo, si riempie con la terra che ci
sta attorno, che quindi si abbassa, facendo
disastri». Per capire fino a che punto, siamo
andati in Polesine, il luogo in Italia in cui la
subsidenza si è manifestata in modo più
dirompente nell' ultimo secolo, l' epicentro di
un fenomeno arrivato a minacciare Venezia. E
lo abbiamo fatto perché proprio la subsidenza (e l' inabissamento della città lagunare) è lo spauracchio
agitato da chi si batte per il «sì» al referendum sulle trivelle di domenica, contro la decisione del
governo di rinnovare fino ad esaurimento dei giacimenti le concessioni già rilasciate entro 12 miglia
dalla costa. Più del nero petrolio che potrebbe allargarsi sul nostro mare (anche perché in Alto Adriatico
si estrae soltanto gas), più dei veleni che potrebbero contaminare i pesci e i mitili che mangiamo (una
settimana fa i pescatori del Ravennate hanno offerto un quintale e mezzo di cozze raccolte dai piloni di
sostegno delle piattaforme romagnole per dimostrare che non ci sono rischi). Si dirà: ma a noi che c'
importa? Davanti alle coste venete non si trivella dai primi anni Novanta, grazie al divieto imposto dal
Governo a protezione di Venezia, una linea rossa che va dal Po di Goro al Tagliamento. «Vero 
conferma Azzalin  ma a metà. Perché il divieto è legato alla correlazione con la subsidenza (e giusto
giovedì, sul nostro giornale che ha esposto le ragioni del «no», il presidente della Monesi Belelli
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Engineering, 40 milioni di fatturato nel settore degli idrocarburi, ha sentenziato: "Il problema è ormai
superato dalla tecnica", ndr.) e perché la battaglia si fa per l' Italia intera mica solo per il Veneto. E noi,
che abbiamo patito sulla nostra pelle certi scempi, dobbiamo essere in prima fila». Le estrazioni in
Polesine iniziano alla fine degli anni Trenta e vanno avanti a spron battuto fino alla metà degli anni
Cinquanta, quando dal terreno si arrivano a sradicare 280 milioni di metri cubi di gas all' anno. «Tutto il
territorio era costellato di piccoli pozzi, a volte dislocati in batteria nei campi, a volte nascosti in giardino
dalle famiglie, che li utilizzavano come riscaldamento faidate. Arrivavano anche alla profondità di un
chilometro e mezzo, sgorgava metano misto ad acqua salata» raccontano Adriano Tugnolo, presidente
del consorzio di bonifica del Delta del Po e il suo vice, Paolo Astolfi. Più si estrae, però, e più il terreno
si abbassa, fino a 4 metri nell' area di Porto Tolle, si abbassano gli argini e tracimano i fiumi, va in crisi il
sistema di bonifica e di irrigazione, l' acqua salata inizia ad uscire dai rubinetti: «L' alluvione del 1966 è
figlia della subsidenza, oltre che delle mareggiate  spiega il direttore del consorzio, Giancarlo
Mantovani . Si trivellava anche al largo di Chioggia e nel centro storico di Venezia fu registrato un
abbassamento di 70 centimetri, per cui adesso si fa il Mose. Senza contare che il calo del fondale
marino provocato dalle estrazioni fa saltare l' equilibrio con i fiumi e genera onde più alte e più intense».
Per questo nel 1961 una commissione voluta dal Governo di allora impone la sospensione delle attività
a est di Adria, divieto poi esteso nel 1963 a tutta la provincia di Rovigo e nel 1965 al Ferrarese.
Contrari? I sindacati e il Pci, che vedevano nel gas un' opportunità di sviluppo per i polesani, i più poveri
tra i poveri veneti, un argine all' emigrazione di massa (con argomentazioni simili a quelle che i
sindacati e il Pd renziano utilizzano oggi). Da allora, continua Azzalin, sono stati spesi miliardi di lire
prima e milioni di euro poi per i ripascimenti delle spiagge (25 milioni solo negli ultimi 5 anni), il
rifacimento e il rafforzamento degli argini (3,3 miliardi di euro stimati dagli anni Sessanta a oggi), la
costruzione di nuovi impianti. Già, perché in alcuni casi, come quello clamoroso dell' idrovora di Ca'
Vendramin, l' abbassamento del terreno e a seguire dei canali (che sennò tracimavano) ha lasciato le
bocche delle pompe a mezz' aria, totalmente inservibili. A Ca' Vendramin, divenuto un monumento all'
inutilità, alla fine hanno fatto il museo della bonifica mentre oggi si contano 39 impianti, per una spesa di
4,5 milioni l' anno. «E la subsidenza non si è fermata , va avanti ancor oggi  spiega Mantovani  dal
1983 al 2008 è stato registrato comunque un abbassamento di 50 centimetri». Poi ci sono le trivellazioni
davanti all' Emilia Romagna: «Il fronte della subsidenza solitamente si estende per 25 chilometri e a
Porto Corsini, nel Ravennate, dirimpetto alla piattaforma Angela Angelina dell' Eni, la spiaggia scende
di 2 centimetri all' anno». Possibile che in Veneto non si registrino effetti? «Nella sacca di Scardovari
siamo nell' ordine dei 40 centimetri da che sono iniziate». Infine, c' è quello che Azzalin chiama, senza
troppi giri di parole, «il regalo alle compagnie petrolifere» che a suo dire starebbe proprio nel
meccanismo di rinnovo delle concessioni ideato dal (suo) Governo, ora oggetto del referendum:
«Prolungando le concessioni sine die, si rinvia all' infinito lo smantellamento delle piattaforme e il
ripristino ambientale, per il quale le compagnie dovrebbero, condizionale d' obbligo, aver accantonato
milioni e milioni di euro. Così invece si lasciano lì fino a nuovo ordine, com' è accaduto con la centrale
Enel di Porto Tolle, fuori uso da 15 anni. E poi ci sono le royalties che sempre le compagnie dovrebbero
pagare alle Regioni che subiscono i prelievi: sotto le 50 mila tonnellate di petrolio e gli 80 milioni di metri
cubi di gas non sono dovute. Dunque in un momento come questo, in cui la richiesta del mercato è
bassissima, è sufficiente diluire la produzione negli anni per tenersi sotto la soglia e non sborsare un
euro. Basta solo togliere i termini alle concessioni, allungarle come elastici».
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Consorzio Bonifica Comacchio va al Tar contro il
piano tasse
Ricorso del Comune sulla classificazione degli oneri Intanto i cittadini protestano:
cartelle vergognose

COMACCHIO Il tira e molla che da anni vede
contrapposti il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara a tutti i comacchiesi assoggettati al
duplice pagamento della tassa di scolo sia da
parte del Cadf sia dal Consorzio, è sfociato
venerdì  in un ricorso al Tar di Bologna,
presentato dal Comune. Il sindaco Marco
Fabbr i ,   impugnando  la  de l ibera  1  de l
25/01/2016, con cui il Consorzio di Bonifica
Pianura di  Ferrara ha approvato  in v ia
definitiva il Piano di classifica per il riparto
degli oneri consortili, lamenta che non è stata
fatta chiarezza su un tributo non proprio dell'
ente locale. «Spiace constatare come la
concertazione del Consorzio col territorio in
fase di redazione del nuovo piano sia stata
quasi del tutto nulla  dice il sindaco , così
come non sia stato r i tenuto necessario
organizzare riunioni preventive ed esplicative
con i cittadini. Sarebbe stata una preziosa
opportunità per far capire chi, come e per cosa
pagano». Intanto la Consulta Popolare per il
san Camillo sulla propria pagina Facebook
segnala che «sono in arrivo le cartelle di
pagamento della famigerata tassa di scolo per
le acque meteoriche sugli immobili, a cura del
Consorzio di Bonifica in base al nuovo Piano
di classifica.
Non se ne può più di questo ignobile balzello  aggiunge Manrico Mezzogori . A breve un intervento su
una delle vessazioni più gravi, in danno ad oltre 12mila utenti del nostro territorio». Sull' annosa vicenda
il sindaco Fabbri sottolinea come «lo stesso Piano è stato presentato su richiesta dei consiglieri
comunali soltanto a luglio, dopo aver appreso della sua adozione. Successivamente abbiamo
trasmesso una decina di osservazioni tecniche, tutte respinte. Ed è per questo che abbiamo deciso di
presentare il ricorso», al tribunale amministrativo regionale. Per Fabbri sarebbe stato indispensabile un
confronto con la popolazione, per spiegare le modalità di gestione della rete dei canali e gli aspetti
legati alla sicurezza idraulica, per prevenire eventuali allagamenti. Sulla pagina Facebook "At sia ad
Maganavaca se " la polemica si infiamma e mentre Fabrizio Mazzanti chiede agli altri da dove arrivi la
nuova tassa, c' è chi, come Gianluca Mari, gli risponde che «dobbiamo rifiutarci e non pagare. Se lo
facciamo tutti, forse annullano queste cartelle vergognose», mentre altri, come Roberto Menghi,
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specificano che «prima Porto Garibaldi era esclusa. Ora si deve pagare». Anche il sindaco rilevando la
medesima anomalia, poiché la tassa di scolo è sempre stata applicata dal Consorzio di bonifica a
macchia di leopardo sul territorio, tiene a precisare che «quello che contestiamo è il metodo di calcolo,
con cui si provvede all' assoggettabilità e alla quantificazione del tributo». Per il Comune permane la
perplessità circa l' estensione di un tributo a utenti prima non assoggettati al pagamento «in
controtendenza rispetto al principio sancito dal governo  conclude Fabbri  in sede di legge di stabilità,
che afferma che per il 2016 non ci sarebbero dovute essere nuove tasse».
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Tassa di scolo, Comune ricorre al Tar
Comacchio, dopo il rigetto delle osservazioni: «Tutte respinte»

UN SERVIZIO due esborsi, uno per il Cadf e l'
altro per il Consorzio di Bonifica. La tassa di
scolo porta con sé polemiche di vecchia data e
da ieri anche un ricorso del Comune al Tar. L'
Amministrazione ha impugnato la delibera con
cui il Consorzio di Bonifica ha approvato a
gennaio il piano di classifica che stabilisce la
ripartizione degli oneri consortili. Da anni la
gabe l la  è  a l  cen t ro  de l le  p ro tes te  de i
comacchiesi, che ne trovano ingiustificata l'
applicazione,  laddove sono presenti gl i
allacciamenti alle fogne.
È UNA storia infinita, sfociata in un' azione
legale del Comune nel '97 a cui ne è seguita
un' altra dei privati in anni più recenti. Oggi a
ribellarsi è il Comune, all' inizio del 2015 aveva
sperato in un lieto fine, quando la Regione
aveva definito procedure e linee di indirizzo
per approvare i nuovi piani di classifica.
«Sembrava l' occasione per fare chiarezza su
un tributo che non è comunale, ma per il quale
si chiamano in causa in prima persona i
sindaci  spiega Marco Fabbri , in fase di
redazione del piano la concertazione tra
territorio e Consorzio è stata quasi nulla. Non ci sono state riunioni pubbliche preventive per spiegare
alla popolazione perché e cosa paga». Il ruolo del Consorzio di Bonifica che gestisce la rete dei canali
evitando i possibili allagamenti, ricorda il sindaco, è fondamentale per la sicurezza idraulica di
Comacchio, andava chiarito pubblicamente. «Il piano è stato presentato su richiesta dei consiglieri
comunali a luglio, dopo aver appreso della sua adozione, abbiamo trasmesso una decina di
osservazioni tecniche, tutte respinte  dice  da cui la decisione del ricorso». Ma c' è di più.
«Contestiamo il metodo di calcolo con cui si provvede all' assoggettabilità e quantificazione del tributo;
la tariffa è stata diminuita in centro storico e a San Giuseppe, al contempo sono state assoggettate
alcune frazioni sulla costa prima esenti dal tributo tra cui Porto Garibaldi. Quest' ultimo caso desta
perplessità circa la possibilità di applicare nuove gabelle a chi non le ha mai pagate prima. È un atto in
controtendenza con la Legge di stabilità secondo la quale nel 2016 non si dovrebbero introdurre né
aumenti né nuove tasse».
L' arrivo dei bollettini di pagamento ha creato un certo scompiglio. «Ho avuto decine di richieste alle
quali può rispondere solo il Consorzio  conclude : l' accoglimento del ricorso rappresenterebbe l'
opportunità di avviare una reale concertazione tra territori e Bonifica».
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Il Comune ricorre al Tar contro il Consorzio di
Bonifica
Contestata l' approvazione del "Piano di classifica per il riparto degli oneri consortili"

Comacchio. Il Comune di Comacchio ha
p r e sen t a t o   i e r i   r i c o r s o   a l   T r i b una l e
Ammin is t ra t ivo  Regiona le  de l l '  Emi l ia
Romagna contro la delibera del Consiglio di
Amministrazione del Consorzio di Bonifica
Pianura di  Ferrara n.  1 del  25/01/2016
riguardante l'"approvazione definitiva del
Piano di classifica per il riparto degli oneri
consortili". L' Amministrazione Comunale
aveva preso atto con soddisfazione ad inizio
2015 di come fossero state definite a livello
regionale le procedure per l' approvazione dei
nuovi piani di classifica, fornendo, per altro,
ind i r izz i  a i  Consorz i  d i  Boni f ica per   la
redazione di tali piani. "Era un' occasione per
fare una volta per tutte chiarezza sulla natura
di un tributo non proprio dell' Ente locale, ma
per il quale tuttavia veniamo chiamati in causa
direttamente noi primi cittadini  spiega il
Sindaco Marco Fabbri . Spiace adesso
consta tare  come  la  concer taz ione de l
Consorzio con il territorio in fase di redazione
del nuovo piano sia stata quasi del tutto nulla,
così come non si sia ritenuto necessario
organizzare riunioni pubbliche preventive ed
esp l i ca t i ve  con  i   c i t tad in i  de i   te r r i to r i
interessati. Sarebbe stata una preziosa
opportunità per far capire a cittadini chi, come
e per cosa pagano". "Lo stesso Piano  prosegue Fabbri  è stato presentato su richiesta dei consiglieri
comunali soltanto a luglio, dopo aver appreso della sua adozione. Successivamente abbiamo
trasmesso una decina di osservazioni tecniche, tutte respinte. Ed è per questo che abbiamo deciso di
presentare il ricorso". Il Primo Cittadino sottolinea come il ruolo del Consorzio di Bonifica sia
fondamentale per il territorio del Comune di Comacchio, e come sarebbe stato utile chiarirlo
pubblicamente alla cittadinanza, in quanto contribuisce a garantire la sicurezza idraulica del territorio,
grazie alla gestione della capillare rete di canali e di opere idrauliche che permettono di allontanare l'
acqua in eccesso e di prevenire possibili allagamenti. "Ciò nonostante  aggiunge  quello che
contestiamo è il metodo di calcolo con cui si provvede alla assoggettabilità e alla quantificazione del
tributo. Prendiamo altresì atto di come la tariffa sia stata notevolmente diminuita ad utenze del centro
storico di Comacchio e in altre località come San Giuseppe, ma al tempo stesso di come siano state
assoggettate a macchia di leopardo alcune frazioni sulla Costa che prima non pagavano nulla, come ad
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esempio Porto Garibaldi. Proprio in questo ultimo caso una delle perplessità è legata alla possibilità di
applicare nuovi tributi a chi non ha mai pagato in precedenza, in controtendenza rispetto al principio
affermato dal Governo in sede di legge di stabilità che afferma che per il 2016 non ci sarebbero dovute
essere nuove tasse o aumenti". Proprio in questi giorni, infatti, sono state recapitate ai cittadini le nuove
istanze di pagamento: "mi sono pervenute decine di richieste rispetto a tale situazione, richieste per le
quali l' Amministrazione Comunale non è in grado di dare informazioni  ha concluso il Sindaco Fabbri 
le dovute risposte potranno arrivare solo dal Consorzio di Bonifica e soprattutto, ci auguriamo, dall'
accoglimento del nostro ricorso al TAR Regionale che permetterebbe di avviare una vera concertazione
con i territori interessati".
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«Tasse consortili, non è una stangata»
Dalle Vacche (Consorzio): +2,5% d' incassi per compensare le imposte comunali,
contribuzione rivoluzionata ma più equa

FERRARA La protesta contro la nuova tassa
di bonifica è stata già trasferita alle carte
bollate, in specifico al Tar, dal Comune di
Comacchio, e dilaga senza argini sul web. «A
Reno mi hanno aumentato del 120% la tassa»,
«noi di Filo siamo passati da 75 a 270 euro»,
«prima a Porto Garibaldi era esclusa. Ora si
deve pagare» e via di questo passo, da tutti gli
ango l i  de l la  prov inc ia .  Ne l la  sede de l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, dove
le nuove cartelle sono state predisposte, la
prima linea di "difesa" dalla marea montante
delle proteste è una riga secca del bilancio
2016 dell' ente: lì si legge che gli introiti da
tributi saranno di 33,2 milioni di euro contro i
32,4 dell ' anno scorso, un incremento di
appena il 2,5% che non dovrebbe nemmeno
essere avvertito dai cittadini. «Infatti questo
aumento è "spalmato" nella stessa misura su
tutti i contribuenti e serve a compensare l'
imposizione di 1,3 milioni di tasse sui nostri
impianti da parte dei Comuni  sottolinea
Franco  Da l le  Vacche ,  p res iden te  de l
Consorzio  Il complesso degli introiti, per il
resto, r imane  invariato nel l '  ambito del
profondo riordino della contribuzione, imposto
dalla Regione sulla base del principio dell'
equità».
Il riordino è fotografato dal nuovo Piano di classifica, lo strumento che determina la base imponibile, che
prende il posto di quello messo a punto 25 anni fa, quando gli enti in provincia di Ferrara erano ancora
tre. «Da allora sono cambiate tante cose, che dovevano essere registrate dal Piano, ma le modifiche più
importanti sono contenute nelle linee guida della Regione  è sempre Dalle Vacche a parlare  Serviva
più dettaglio, si è passati dal calcolo della tassa in base alla superficie al reddito catastale dell'
immobile, visto che il Consorzio fornisce un servizio (tiene all' asciutto il territorio, ndr) quantificabile
anche in rapporto al valore del bene che preserva; vengono poi soppresse le differenziazioni tra utenze
agricole e urbane». Bisogna inoltre considerare che il consorzio unico "spalma" su tutti i contribuenti le
spese di funzionamento degli impianti, mentre «i cittadini dell' Alto Ferrarese, ad esempio, in
precedenza non concorrevano alla bolletta elettrica degli impianti a monte» fa notare il presidente.
Il risultato dell' applicazione di questi principi è una vera e propria rivoluzione nelle contribuzioni, il cui
peso viene spostato anche in maniera molto significativa tra territori, cittàcampagna, singoli
contribuenti (chi ha la casa più in alto paga di meno). In certi casi, fanno presente al Consorzio, «il
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lamentato aumento non è reale, in quanto l' agricoltore che possiede terreni nei territori dei tre ex
consorzi si vede arrivare una sola cartella con un importo molto alto perché comprensivo dell' intera
contribuzione». Ed è chiaro che alza la voce chi ha subìto rincari, non chi è stato beneficiato dai nuovi
conteggi.
Poca informazione e scarsa concertazione? Nell' avviso di pagamento Sorit c' è in effetti un riferimento
al nuovo Piano di classifica, ma è probabile che la maggioranza dei contribuenti non sappia perché
paga molto di più. «Stiamo comunque registrando tutte le segnalazioni e presto faremo le valutazioni
conseguenti» conclude Dalle Vacche.
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

STEFANO CIERVO
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Consorzio Bonifica: Comacchio va al Tar contro il
piano tasse
Ricorso del Comune sulla classificazione degli oneri Intanto i cittadini protestano:
cartelle vergognose

COMACCHIO. Il tira e molla che da anni vede
contrapposti il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara a tutti i comacchiesi assoggettati al
duplice pagamento della tassa di scolo sia da
parte del Cadf sia dal Consorzio, è sfociato
venerdì  in un ricorso al Tar di Bologna,
presentato dal Comune. Il sindaco Marco
Fabbr i ,   impugnando  la  de l ibera  1  de l
25/01/2016, con cui il Consorzio di Bonifica
Pianura di  Ferrara ha approvato  in v ia
definitiva il Piano di classifica per il riparto
degli oneri consortili, lamenta che non è stata
fatta chiarezza su un tributo non proprio dell'
ente locale. «Spiace constatare come la
concertazione del Consorzio col territorio in
fase di redazione del nuovo piano sia stata
quasi del tutto nulla  dice il sindaco , così
come non sia stato r i tenuto necessario
organizzare riunioni preventive ed esplicative
con i cittadini. Sarebbe stata una preziosa
opportunità per far capire chi, come e per cosa
pagano». Intanto la Consulta Popolare per il
san Camillo sulla propria pagina Facebook
segnala che «sono in arrivo le cartelle di
pagamento della famigerata tassa di scolo per
le acque meteoriche sugli immobili, a cura del
Consorzio di Bonifica in base al nuovo Piano
di classifica. Non se ne può più di questo
ignobile balzello  aggiunge Manrico Mezzogori . A breve un intervento su una delle vessazioni più
gravi, in danno ad oltre 12mila utenti del nostro territorio». Sull' annosa vicenda il sindaco Fabbri
sottolinea come «lo stesso Piano è stato presentato su richiesta dei consiglieri comunali soltanto a
luglio, dopo aver appreso della sua adozione. Successivamente abbiamo trasmesso una decina di
osservazioni tecniche, tutte respinte. Ed è per questo che abbiamo deciso di presentare il ricorso», al
tribunale amministrativo regionale. Per Fabbri sarebbe stato indispensabile un confronto con la
popolazione, per spiegare le modalità di gestione della rete dei canali e gli aspetti legati alla sicurezza
idraulica, per prevenire eventuali allagamenti. Sulla pagina Facebook "At sia ad Maganavaca se" la
polemica si infiamma e mentre Fabrizio Mazzanti chiede agli altri da dove arrivi la nuova tassa, c' è chi,
come Gianluca Mari, gli risponde che «dobbiamo rifiutarci e non pagare. Se lo facciamo tutti, forse
annullano queste cartelle vergognose», mentre altri, come Roberto Menghi, specificano che «prima
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Porto Garibaldi era esclusa. Ora si deve pagare». Anche il sindaco rilevando la medesima anomalia,
poiché la tassa di scolo è sempre stata applicata dal Consorzio di bonifica a macchia di leopardo sul
territorio, tiene a precisare che «quello che contestiamo è il metodo di calcolo, con cui si provvede all'
assoggettabilità e alla quantificazione del tributo». Per il Comune permane la perplessità circa l'
estensione di un tributo a utenti prima non assoggettati al pagamento «in controtendenza rispetto al
principio sancito dal governo  conclude Fabbri  in sede di legge di stabilità, che afferma che per il
2016 non ci sarebbero dovute essere nuove tasse».

17 aprile 2016 lanuovaferrara.it
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Guasto nella Conca di Pontelagoscuro: battelli fuviali
fermi
I gestori della Nena e del Lupo: "Grave danno economico e di immagine"

Per il secondo weekend di fila la conca di
navigazione di Pontelagoscuro, manufatto che
permette il transito di imbarcazioni tra Ferrara
e il fiume Po, è rimasta chiusa a causa di un
guasto che l' ente gestore non è riuscito
ancora a riparare. Lo denuncia Georg Sobbe
del battel lo f luviale Nena, un vaporetto
veneziano che dopo un completo restauro è
diventato protagonista della navigazione
fluviale in Provincia di Ferrara, e del battello
Lupo, un' imbarcazione per il trasporto di
persone in acque interne, in particolare sul po
di Volano e sul Po di Primaro. "Come operatori
turistici che gestiscono due imbarcazioni
adibite al turismo fluviale con partenza dalla
darsena San Paolo di Ferrara  spiega  siamo
a denunciare una gravissima situazione che ci
sta arrecando un grave danno sia economico
che di immagine". "L' empasse  aggiunge  ci
ha costretto a cambiare all' ultimo i programmi
d i   u na   se r i e   d i   e s cu r s i on i   d a   t empo
programmate e di accettare di conseguenza
numerose cancellazioni di prenotazioni. Siamo
sconcertati per il fatto che questo capiti nel
periodo di maggiore movimento turistico per il
nostro settore nonché per il fatto che questa
situazione si pone in serio contrasto con
qualsiasi tentativo politico, economico e
culturale di promuovere la navigazione fluviale a Ferrara".

18 aprile 2016 Estense
Acqua Ambiente Fiumi
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Il progetto: il luccio ritorna nelle Valli di Campotto

ARGENTA All' orizzonte, almeno si spera, c' è
un futuro per gli appassionati della pesca a
spinning in valle: per intenderci, quella che ha
fatto la storia di Vallesanta . Una pesca mirata
alla cattura dei pesci predatori mediante l'
esca artificiale. Da tempo si sta parlando di
uno studio per il reinserimento a Campotto del
luccio. I contenuti di questo progetto verranno
presentati questa sera alle 21 al centro
Mercato di Argenta. Interverranno Andrea
Baldini (vicesindaco di Argenta), Mattia
Lanzoni (docente Dipartimento di Scienze
della vita e biotecnologie dell' Università di
Ferrara), Giuseppe Castaldelli (direttore
scientifico del Parco del Delta del Po) e Paolo
Pini (direttore generale del Consorzio Bonifica
Renana). Quindi, oltre a Comune di Argenta,
Parco, Bonifica Renana, dietro le quinte c' è l'
associaz ione Asd,  d i  cu i   fanno par te  i
pescatori  che hanno r ipreso in mano la
gestione di Vallesanta e che hanno riposto
molta fiducia in questa iniziativa. Il progetto
punta a realizzare una struttura ittiogenica, uno
stabilimento cioè che provveda a ricerche
scientifiche relative alla piscicoltura, e in
particolare alla fecondazione artificiale e alla
incubazione delle uova di pesci che in questo
caso è del luccio italico. Quindi, riproduzione controllata che ha come fine il riequilibrio della comunità
ittica e al ripristino della biodiversità.
Un' esigenza nata anche dal fatto che il comprensorio di Vallesanta e cassa CampottoBassarone, pur
rappresentando una zona umida di grandissima importanza protetta da numerosi vincoli normativi, negli
ultimi decenni ha subito una sostanziale alterazione della qualità dell' acqua e della comunità delle
specie di questo ecosistema e ciò sarebbe dovuto, ad un disequilibrio della comunità ittica residente.
Ecco quindi il progetto di una "nursery" per avannotti di luccio.
(g.c.)
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Caro Bonifica, ancora proteste
Mesola, uffici presi d' assalto per l' aumento del contributo da parte del Consorzio
Pianura

MESOLA Continuano le proteste da parte
degli utenti relativamente al pagamento del
contributo consortile di bonifica relativo a
quest' anno. Anche ieri nei diversi uffici del
Consorzio Bonifica Pianura di Ferrara sono
stati gli utenti che hanno chiesto spiegazioni e
protestato per il "caro contributi" in quanto si
sono v ist i   raddoppiare e  in a lcuni  casi
triplicare la omma dovuta. Sull' argomento è
intervenuto il presidente del Consorzio Franco
Dalle Vacche il quale ha spiegato che la
contribuzione è stata rivoluzionata ma che ora
è più equa e che il tutto è stato compensato
dai ribassi.
Anche qualche comune non l' ha presa bene,
nella fattispcie Comacchio si è rivolto al Tar.
Ha ricevuto un bollettino da pagare come
tassa scolo 2016 da Sorit Spa, l' importo di
36,38 euro è relativo al totale complessivo in
comproprietà tra due proprietari, già frazionato
ma ancora indiviso. Il proprietario che ha
ricevuto il bollettino si è recato negli uffici del
Consorzio di Bonifica a Mesola per chiedere
delucidazioni sul pagamento e cioè se la tassa
fosse stata inviata anche all' altro proprietario
che deve pagare la metà dell' importo. «L'
impiegato del Consorzio di Bonifica  afferma
uno dei due proprietari  ha riferito che il bollettino è stato inviato ad una sola persona sulla base di che
cosa non è dato sapere, di certo mi è stato detto che dovrò provvedere al pagamento dell' intera somma
altrimenti sarò moroso per tutto il terreno. Dovrò poi essere io stesso a chiedere il rimborso all' altro
proprietario con il quale non ho alcun tipo di rapporto visto che non ci parliamo da molto tempo». La
tassa riguarda lo smaltimento delle acque del bacino Giralda, un' area di 6.320 ettari. Il bacino
comprende le aree delle valli Vallona. Giralda, Gaffaro, Falce nonchè parte del Bosco della Mesola e
scarica nel Taglio della Falce nella Sacca di Goro, all' impianto idrovoro Giralda.
(m.bar.)
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l' omaggio

Maniac Mansion Corto di Spadoni sul gioco dell' 87

Era un sogno impossibile quello che il regista
ferrarese Daniele Spadoni accarezzava da
tempo.
La realizzazione di Maniac Mansion, uno dei
vecchi giochi punta e clicca (oppure avventura
grafica), uscito attorno all' 87 per la prima volta
su Commodore 64. La primissima versione è
quella più amata dai fan e da un fan come
Spadoni, che dei pixellati ne fa una passione
che  ha  sempre  des ide ra to   r i v i s i t a re ,
aggiornando con il suo stile personale; una
sorta di mix tra la computer grafica e la live
action, con attori verosimiglianti ai personaggi
creati da Ron Gilbert (che ha poi twittato il
lancio su Youtube del nuovo corto) e Gary
Winnick.
Il pensiero crea e così un sogno nel cassetto
prende vi ta quando Spadoni  incontra  l '
entusiasmo e la collaborazione di un team di
appassionati e già militanti nello staff di
Daniele in precedenti progetti,  i  quali si
adoperano per dare vita a questo progetto. Nel
giro di tre weekend si trovano location e si
c o s t r u i s c o n o   p e r s o n a g g i .   C o n   l a
collaborazione gentilissima dell' Impianto
idrovoro di Codigoro  Consorzio di bonifica
Pianura di Ferrara e del Castello di Mesola e
della famiglia Tagliatti per gli interni, in una decina di ore di riprese il genio creativo di Spadoni realizza,
con l' aiuto di Andrea "Noia Luciani" (assistant camera ) Maniac Mansion. E Daniele non ci fa mancare
anche una sorpresa a fine corto, con un incredibile assaggio di pochi secondi di una possibile
realizzazione di Thimblewood Park, gioco punta e clicca ancora in corso di programmazione e di
prossima uscita nel 2017. Le musiche sono state realizzate da Marco Bizzarri e Chris Chord.
Il cast: Dave Miller, Marco Bisignani, Sandy Pantz, Milena Tagliatti, Bernard Bernoulli, Andrea "Noia"
Luciani; Wendy, Alice "Kyle" Tagliatti; Dr. Fred, Carlo Hazet Fugagnoli. Doppiaggio Internazionale:
voice actornarrator, Leslie Edwards; Dave Miller, Carl Williams; Sandy Pantz, Leslie Edwards; Bernard
Bernoulli, Carl Williams; Wendy, Leslie Edwards; Dr. Fred, Mark Ball. Supervisione alle location curata
da Patrizia Conti.

19 aprile 2016
Pagina 30 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



«Tasse consortili, non è una stangata»
Dalle Vacche (Consorzio): +2,5% d' incassi per compensare le imposte comunali,
contribuzione rivoluzionata ma più equa

FERRARA. La protesta contro la nuova tassa
di bonifica è stata già trasferita alle carte
bollate, in specifico al Tar, dal Comune di
Comacchio, e dilaga senza argini sul web. «A
Reno mi hanno aumentato del 120% la tassa»,
«noi di Filo siamo passati da 75 a 270 euro»,
«prima a Porto Garibaldi era esclusa. Ora si
deve pagare» e via di questo passo, da tutti gli
ango l i  de l la  prov inc ia .  Ne l la  sede de l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, dove
le nuove cartelle sono state predisposte, la
prima linea di "difesa" dalla marea montante
delle proteste è una riga secca del bilancio
2016 dell' ente: lì si legge che gli introiti da
tributi saranno di 33,2 milioni di euro contro i
32,4 dell ' anno scorso, un incremento di
appena il 2,5% che non dovrebbe nemmeno
essere avvertito dai cittadini. «Infatti questo
aumento è "spalmato" nella stessa misura su
tutti i contribuenti e serve a compensare l'
imposizione di 1,3 milioni di tasse sui nostri
impianti da parte dei Comuni  sottolinea
Franco  Da l le  Vacche ,  p res iden te  de l
Consorzio  Il complesso degli introiti, per il
resto, r imane  invariato nel l '  ambito del
profondo riordino della contribuzione, imposto
dalla Regione sulla base del principio dell'
equità». Il riordino è fotografato dal nuovo
Piano di classifica, lo strumento che determina la base imponibile, che prende il posto di quello messo
a punto 25 anni fa, quando gli enti in provincia di Ferrara erano ancora tre. «Da allora sono cambiate
tante cose, che dovevano essere registrate dal Piano, ma le modifiche più importanti sono contenute
nelle linee guida della Regione  è sempre Dalle Vacche a parlare  Serviva più dettaglio, si è passati
dal calcolo della tassa in base alla superficie al reddito catastale dell' immobile, visto che il Consorzio
fornisce un servizio (tiene all' asciutto il territorio, ndr) quantificabile anche in rapporto al valore del bene
che preserva; vengono poi soppresse le differenziazioni tra utenze agricole e urbane». Bisogna inoltre
considerare che il consorzio unico "spalma" su tutti i contribuenti le spese di funzionamento degli
impianti, mentre «i cittadini dell' Alto Ferrarese, ad esempio, in precedenza non concorrevano alla
bolletta elettrica degli impianti a monte» fa notare il presidente. Il risultato dell' applicazione di questi
principi è una vera e propria rivoluzione nelle contribuzioni, il cui peso viene spostato anche in maniera
molto significativa tra territori, cittàcampagna, singoli contribuenti (chi ha la casa più in alto paga di
meno). In certi casi, fanno presente al Consorzio, «il lamentato aumento non è reale, in quanto l'
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agricoltore che possiede terreni nei territori dei tre ex consorzi si vede arrivare una sola cartella con un
importo molto alto perché comprensivo dell' intera contribuzione». Ed è chiaro che alza la voce chi ha
subìto rincari, non chi è stato beneficiato dai nuovi conteggi. Poca informazione e scarsa concertazione?
Nell' avviso di pagamento Sorit c' è in effetti un riferimento al nuovo Piano di classifica, ma è probabile
che la maggioranza dei contribuenti non sappia perché paga molto di più. «Stiamo comunque
registrando tutte le segnalazioni e presto faremo le valutazioni conseguenti» conclude Dalle
Vacche.Stefano Ciervo©RIPRODUZIONE RISERVATA.

STEFANO CIERVO
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Tassa di scolo, coro di bocciature «Piani di classifica
da sospendere»
Comacchio, lo chiede alla giunta regionale il consigliere Foti (FdI)

TASSA DI SCOLO, sospendere i piani di
classifica del Consorzio di Bonifica. È quanto
chiede alla Giunta emilianoromagnola il
consigliere regionale di Fratell i d' Italia,
Tommaso Foti. «La legge regionale del 2012
prescrive che i Consorzi di Bonifica elaborino
sulla base di indirizzi deliberati della Regione,
un piano di classif ica degli  immobil i per
individuare i benefici derivanti dalle opere di
bonifica, stabilire gli indici e i parametri per la
quantificazione del contributo dovuto  dice 
nel dicembre di quattro anni fa, la Giunta ha
cost i tu i to   la  commiss ione  tecn ica  per
determinare quando le interconnessioni tra le
reti sono significative in modo da valutare e
approvare i piani di classifica; due anni dopo
sono passate le linee guida a cui i Consorzi
devono attenersi per la redazione dei piani e
nel 2015 ha sdoganato la procedura per la loro
approvazione da parte dei consorzi».
OGGI il percorso normativo, spiega, è sfociato
in una moltiplicazione del numero di gabelle
destando malumore e anche il ricorso del
comune di Comacchio, che ha visto respinte
dal Consorzio ferrarese una decina di osservazioni.
«SAREBBE necessario che la Regione imponesse uno stop ai piani e si facesse carico delle loro
procedure di approvazione rispondendo al principio di terzietà  spiega , un principio da tenere ben
presente vista la crescente opposizione popolare e istituzionale verso azioni che puntano a estendere il
tributo per ottenere maggiori introiti contributivi». A nessuno piace pagare due volte per uno stesso
servizio.
«LO TROVO profondamente ingiusto, il tributo è già nella bolletta dell' acqua che finisce nelle fogne
cittadine  dice Tiziana Gelli di Fratelli d' Italia  in più ci sono caseggiati, dove qualcuno lo paga e altri
no. Dopo quattro anni di governo il Comune ha fatto ricorso, bene, ma è molto in ritardo e sa tanto di
campagna elettorale».
La tassa di scolo è per Comacchio un antico tormentone. «Ho curato la causa promossa dai cittadini
stanchi di pagare due volte per lo stesso servizio. È stata abbandonata in virtù dell' avvento del piano di
classificazione  spiega l' avvocato Mauro Tomasi : oggi il problema si è aggravato, perché il tributo
consortile avrebbe dovuto essere a carico unicamente di chi usufruisce del sistemaconsorzio, penso
alle zone agricole non certo a quelle cittadine. E invece, ancora una volta, si punta a far cassa piuttosto
che a razionalizzare il servizio».
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«La conca non funziona escursioni annullate»
I titolari della Nena (navigazione fluviale): a Pontelagoscuro bloccati due volte Nel mirino
anche l' investimento sull' idrovia: troppi gli ostacoli invalicabili

«Per il secondo weekend di fila la conca di
navigazione di Pontelagoscuro, manufatto che
permette il transito di imbarcazioni tra Ferrara
e il fiume Po, è rimasta chiusa a causa di un
guasto che l' ente gestore non è riuscito
ancora a riparare». E' l' inizio sconsolato della
lettera inviata alla "Nuova" dai dirigenti della
Nena sas, società che gestisce un servizio di
trasporto turistico fluviale e che a causa del
difettoso funzionamento della "porta" d' acqua
che collega il Po grande con il canale Boicelli e
il Po di Volano recentemente è stata costretta
a tagliare alcune escursioni. «Una gravissima
situazione che ci sta arrecando un grave
danno sia economico che di immagine  scrive
il titolare della società, Georg Sobbe  L'
impasse ci ha costretto a cambiare all' ultimo i
programmi accettando di  conseguenza
numerose cancellazioni di prenotazioni».
Lo  «sconce r to»  de r i va  anche  da  una
coincidenza di tempi: tutto questo capita 
scrive Sobbe  nel periodo «di maggiore
movimento turistico per il nostro settore» e si
pone «in serio contrasto con qualsiasi tentativo
politico, economico e culturale di promuovere
la  nav igaz ione  f luv ia le  a  Ferrara».  Le
disavventure "ferraresi" segnalate da Nena
sas e dall' associazione "Fiumana", fondata dallo stesso Sobbe e da Antonella Antonellini, hanno dei
precedenti. «La conca di navigazione ci mette in difficoltà almeno 23 volte l' anno», ricorda Sobbe. Il 10
aprile scorso, scrivono Sobbe e Antonellini, «avevamo in programma un' escursione con il battello Lupo
da Ferrara fino a Crespino (Ro) e ritorno. Ma portare sul Po grande il battello significava passare
attraverso la conca, cosa che avremmo voluto fare il giorno prima per trovarci già sul posto, a
Pontelagoscuro». Appuntamento, quindi, alle ore 10 all' imbocco della vasca di transito «ma l' addetto
all' apertura della conca dopo quasi un' ora ha dovuto rinunciare all' impresa constatando un guasto all'
impianto». A manovrarlo non è più l' agenzia responsabile della navigazione che comunque ha
informato Sobbe che «sarebbe stato necessario un sopralluogo e un intervento di una ditta all' inizio
della settimana successiva, perché il manutentore non invia il personale nei giorni di festa».
Programma cancellato con «più di quaranta prenotazioni per la gita a Crespino» volatilizzate, come
pure l' aperitivo che avrebbe dovuto svolgersi sulla stessa barca. A questo imprevisto si è aggiunto il
secondo stop, domenica scorsa, ultimi due di una lunga serie di disguidi e disagi che rendono quella
che dovrebbe diventare l' idrovia di Ferrara un percorso ad ostacoli "invalicabili". Dalla conca di Valle
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Lepri, «chiusa dopo un grave infortunio sul lavoro avvenuto tre anni fa», rammenta Sobbe, al Ponte San
Pietro, a Comacchio, «che non può essere aperto abitualmente per permettere i passaggi delle navi», ai
lavori «per il ripristino del sostegno della conca di Valpagliaro, fatto che influisce molto negativamente
sulle quote di acqua e sui fondali di tutto il primo tronco del Po di Volano», alle zone del canale Boicelli
«che si stanno insabbiando», al Po di Primaro «rimasto "navigabile" per piccole imbarcazioni
soprattutto grazie al lavoro di alcuni volontari della nostra associazione», agli «interventi spot sull'
idrovia mentre il fiume Po, tra Stellata a Gorino, è abbandonato a se stesso».
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«Non trattato il 40% delle acque scaricate in mare»
Grassi, Struttura di Missione di palazzo Chigi: «In 3 anni ritorneremo nella media Ue»

La corsa contro il tempo per mettere in regola
l' Italia sul fronte della depurazione Adriana
Comaschi «In Italia c' è una distorsione». Lo
r i c o r da   paca t amen t e  Mau r o  G r a s s i ,
coordinatore della Struttura di missione di
palazzo Chigi ItaliaSicura (contro il dissesto
id rogeo log ico  e  pe r   l o   sv i l uppo  de l l e
infrastrutture  idriche), al l '   indomani del
referendum che ha richiamato l' attenzione del
Paese sulla qualità delle acque del suo mare
mentre lo stesso Paese ignora quanto questa
qualità venga messa a rischio ogni giorno da
sversamenti fognari senza rete. Ovvero senza
depurazione preventiva. E non si tratta di situa
zioni marginali: a oggi, ben il 40% delle acque
riversate nei fiumi  e dunque poi in mare  non
viene trattata. Dato in apparenza incredibile,
ma plausibile se si pensa che nel 21% dei
maggiori Comuni italiani la rete fognaria non è
allacciata a un depuratore.
Un vero primato negativo, in Europa, tanto che
la Commissione di Giustizia Ue su questo
fronte ha già aperto due procedeure di
in f raz ione per   l '   I ta l ia  e una  terza è  in
discussione. Per correggere questo quadro,
p a l a z zo  Ch i g i   h a  messo   i n  mo t o   u n
meccanismo che dovrebbe r iusc i re «a
riportare gran parte del Paese nella media Ue
nel giro di tre anni».
Il traguardo non è scontato e l' Italia si muove in grandissimo ritardo.
La direttiva Ue che impone il tratta mento di depurazione per il 100% delle fognature pubbliche avrebbe
dovuto essere recepita già nel 2005, lo scorso anno scadeva l' ultima proroga concessa al Belpaese per
mettersi in regola. «Purtroppo in questi anni anche davanti alle infrazioni si è rimasti immobili». I motivi?
Hanno pesato alcune caratteristiche tutte italiane, come le lungaggini della burocrazia e la lentezza nell'
esecuzione dei lavori per la costruzione degli impianti necessari. Ma anche, nota Grassi, quella
«distorsione, per cui spesso un depuratore viene ritenuto più impattante sull' ambiente della sua
assenza, ovvero delle acque inquinate che in mancanza di impianti adeguati finiscono in mare. Come è
successo ad esempio ad Acireale, caso che abbiamo affrontato appena ci siamo insediati».
Il quadro disegnato da Grassi è quello di una vera crisi, frutto non di un' emergenza ma dell'
immobilismo di anni. L' idea messa in campo dal governo è allora quella di sbloccare investimenti e
opere. Un esempio: negli ultimi 15 anni sono stati messi a disposizione 11 miliardi per acquedotti e
depurazioni su tutto il territorio nazionale. Ma a oggi, ben 3,2 milardi devono ancora essere spesi, di cui
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2,9 al Sud (1,5 miliardi solo in Sicilia). «La mossa dello Sblocca Italia è stata quella di autorizzare il
commissariamento di tutte quelle situazioni in cui ci sono i soldi eppure i cantieri per i depuratori non
partono». ricapitola Grassi.
Come appunto in Sicilia, dove l' assessore regionale Vania Contrafatto è stata nominata commissario
per la progettazione preliminare e quella esecutiva di tutta una serie di opere (dalla rete fognaria a
collettori a depuratori) in comuni come Augusta e Mister bianco. O in Campania, a Ischia, piuttosto che
in Veneto a Thiene: la spe ranza è quella di far partire una serie di cantieri entro il 2016. La parola è
passata dai comuni alle Regioni, così da ridurre il numero degli interlocutori del governo. «Sul nodo
degli sversamenti fognari in mare il sistema degli enti locali ha mostrato la sua debolezza, anche se
certo non ovunque, sono molte le regioni dove il livello di infrazioni è bassissimo. Ma quello che è stato
tolto loro dallo Sblocca Italia è solo il diritto di veto su opere di interesse nazionale  conclude Grassi :
perché a un certo punto occorre prendersi la responsabilità di decidere». La nuova chiarezza su
procedure e finanziamenti dovrebbe convincere la Ue a non procedere con le sanzioni, che in assenza
di interventi potrebbero ammontare a 2300 milioni.
L' Unità Martedì, 19 Aprile 2016 7.
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Dal 23 al 30 aprile torna la "Settimana della Bonifica"

Centinaia di appuntamenti in tutta Italia per
conoscere le attività che svolgono i 118
Consorzi di bonifica con visite guidate alle
' ca t t ed ra l i   de l l '   a cqua ' ,   passegg i a t e
ecologiche, biciclettate, concerti e mostre. Si
terrà dal 23 al 30 Aprile la 16 esima edizione
della Settimana Nazionale della Bonifica e dell'
Irrigazione, promossa dall' Anbi (Associazione
Nazionale dei Consorzi di Gestione e Tutela
del Territorio e delle Acque Irrigue), anticipata
rispetto agli scorsi anni di tre settimane per
evi tare  la concomitanza con  la  tornata
elettorale amministrativa. Presentata questa
mattina dal presidente e direttore dell' Anbi,
Francesco Vincenzi e Massimo Gargano in un
convegno dove è intervenuto, tra gli altri, il vice
presidente della Commissione Agricoltura del
Senato, Massimo Caleo, l' edizione di quest'
anno sarà cofinanziata dalla Commissione
Europea per richiamare l' attenzione anche
delle istituzioni europee sull' importanza dei
Consorzi, deputati alla salvaguardia del
territorio. "Anche quest' anno  ha detto
Vincenzi  i Consorzi di bonifica nella consueta
Settimana vogliono mettere a sistema le
attività svolte quotidianamente a servizio delle
comunità; saranno centinaia gli appuntamenti
in tutta Italia per fare conoscere una realtà, di
cui il Paese può andare fiero, esempio di autogoverno del territorio e di sussidiarietà nel nome di un
interesse comune, quale la migliore gestione delle acque di superficie". Una giornata anche per
ricordare le numerose attività svolte ad Expo dall' Anbi che conta 118 Consorzi.
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Clima: Consorzi bonifica, estate 2016 più calda di
scorso anno. Accelerare Piano irriguo

L' estate del 2016 potrebbe essere più calda di
quella dello scorso anno. A dirlo all' ANSA è il
direttore generale dell' Associazione nazionale
dei Consorzi per la gestione e tutela del
territorio e acque irrigue, Massimo Gargano, a
margine della presentazione della 16esima
edizione della Settimana nazionale della
bonifica dell' irrigazione. "E' un' emergenza
annunciata quella della siccità in Italia visto i
valori di queste settimane", ha detto Gargano,
nel ricordare che, contrariamente allo scorso
anno si stanno già verificando incendi, in
particolare in Sardegna e in Calabria. "E' un
fronte sul quale purtroppo si dovrà lavorare
ma gli antidoti a questa emergenza ci sono e
si chiamano progettualità e risorse", ha detto
Gargano, riferendosi ai 300 milioni di euro del
Piano irriguo nazionale ancora fermo. Da qui l'
appello a "liberarlo dalla burocrazia che ne sta
impedendo il decollo; doveva partire il 31
dicembre scorso ma oggi è ancora oggetto di
vari passaggi al Ministero delle Politiche
agricole; ritardarne l' applicazione significa
rallentare la competitività dell' agroalimentare
Made in Italy". Sul fronte della progettualità, il
d i r e t t o r e   h a   e v i d e n z i a t o   l a   f a t t i v a
collaborazione AnbiAutorità Bacino del Po
Istituzioni per gestire la prevenzione nel bacino
padano contro la siccità, sollecitando di fare lo stesso in altre aree del paese, sulla base delle
indicazioni contenute nel Collegato Ambientale appena approvato.
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convegno con vista sui lavori dell' Idrovia

Fanghi e dragaggi nei porti, c' è Remtech

Prende il via oggi, a Roma, il ciclo di seminari
propedeutici a RemTech Expo (X edizione), il
più importante evento in Europa dedicato alla
tutela del territorio e alla bonifica dei siti
contaminati, protezione delle coste, riduzione
del rischio idrogeologico e sostenibilità delle
grandi opere, che si terrà alla Fiera di Ferrara
dal 21 al 23 settembre. Il primo appuntamento
preparatorio è organizzato in collaborazione
con Assoporti e accende i riflettori sui temi dei
dragaggi e della gestione dei sedimenti,
fondamental i  a  l ivel lo nazionale,  come
testimoniano gli investimenti del governo per
rendere più efficiente e strategica la rete
italiana della portualità. È una questione di
stretta attualità a Ferrara, in quanto si sta
procedendo alla caratterizzazione dei fanghi di
Darsena e canale Burana per procedere poi al
dragaggio del fondo nell' ambito del progetto
Idrovia, e quindi servono punti di riferimento
giuridici e a livello di esperienze pilota.
Silvia Paparella, geologa e project manager di
RemTech Expo, spiega che «il seminario
servirà a esaminare, insieme ad alcuni dei
principali esperti del settore, al ministero dell'
Ambiente, al Consiglio superiore dei lavori
pubblici, a Ispra, alle Autorità portuali, all'
università e alle imprese, la normativa tecnica in via di approvazione e ad approfondire le best practice
e le tecnologie innovative per il monitoraggio e il dragaggio nei porti». L' incontro, in programma presso
la sede di Assoporti, punta a due obiettivi: condividere le conoscenze per favorire l' innovazione e l'
efficientamento del sistema portuale nazionale, e avvicinare domanda e offerta di tecnologie e servizi
specialistici, per i quali l' Italia, grazie alla sua posizione baricentrica nel Mar Mediterraneo, deve
sempre più rappresentare un punto di riferimento mondiale.
Il seminario sul dragaggio sarà seguito da quello sulla mitigazione del rischio idrogeologico, in
calendario il 31 maggio, sempre a Roma, e promosso in partnership con #italiasicura, la struttura di
missione del Consiglio dei ministri contro il dissesto. A chiudere il ciclo, il convegno sulle tecnologie di
bonifica, fissato per il 30 giugno nella sede di Confindustria di Viale dell' Astronomia.
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«La conca non funziona escursioni annullate»
I titolari della Nena (navigazione fluviale): a Pontelagoscuro bloccati due volte Nel mirino
anche l' investimento sull' idrovia: troppi gli ostacoli invalicabili

«Per il secondo weekend di fila la conca di
navigazione di Pontelagoscuro, manufatto che
permette il transito di imbarcazioni tra Ferrara
e il fiume Po, è rimasta chiusa a causa di un
guasto che l' ente gestore non è riuscito
ancora a riparare». E' l' inizio sconsolato della
lettera inviata alla "Nuova" dai dirigenti della
Nena sas, società che gestisce un servizio di
trasporto turistico fluviale e che a causa del
difettoso funzionamento della "porta" d' acqua
che collega il Po grande con il canale Boicelli e
il Po di Volano recentemente è stata costretta
a tagliare alcune escursioni. «Una gravissima
situazione che ci sta arrecando un grave
danno sia economico che di immagine  scrive
il titolare della società, Georg Sobbe  L'
impasse ci ha costretto a cambiare all' ultimo i
programmi accettando di  conseguenza
numerose cancellazioni di prenotazioni». Lo
«sconcerto» deriva anche da una coincidenza
di tempi: tutto questo capita  scrive Sobbe 
nel periodo «di maggiore movimento turistico
per il nostro settore» e si pone «in serio
contrasto con qualsiasi tentativo politico,
economico e culturale di promuovere la
nav i g a z i o ne   f l u v i a l e   a   Fe r r a r a» .   L e
disavventure "ferraresi" segnalate da Nena
sas e dall' associazione "Fiumana", fondata
dallo stesso Sobbe e da Antonella Antonellini, hanno dei precedenti. «La conca di navigazione ci mette
in difficoltà almeno 23 volte l' anno», ricorda Sobbe. Il 10 aprile scorso, scrivono Sobbe e Antonellini,
«avevamo in programma un' escursione con il battello Lupo da Ferrara fino a Crespino (Ro) e ritorno.
Ma portare sul Po grande il battello significava passare attraverso la conca, cosa che avremmo voluto
fare il giorno prima per trovarci già sul posto, a Pontelagoscuro». Appuntamento, quindi, alle ore 10 all'
imbocco della vasca di transito «ma l' addetto all' apertura della conca dopo quasi un' ora ha dovuto
rinunciare all' impresa constatando un guasto all' impianto». A manovrarlo non è più l' agenzia
responsabile della navigazione che comunque ha informato Sobbe che «sarebbe stato necessario un
sopralluogo e un intervento di una ditta all' inizio della settimana successiva, perché il manutentore non
invia il personale nei giorni di festa». Programma cancellato con «più di quaranta prenotazioni per la
gita a Crespino» volatilizzate, come pure l' aperitivo che avrebbe dovuto svolgersi sulla stessa barca. A
questo imprevisto si è aggiunto il secondo stop, domenica scorsa, ultimi due di una lunga serie di
disguidi e disagi che rendono quella che dovrebbe diventare l' idrovia di Ferrara un percorso ad ostacoli
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"invalicabili". Dalla conca di Valle Lepri, «chiusa dopo un grave infortunio sul lavoro avvenuto tre anni
fa», rammenta Sobbe, al Ponte San Pietro, a Comacchio, «che non può essere aperto abitualmente per
permettere i passaggi delle navi», ai lavori «per il ripristino del sostegno della conca di Valpagliaro,
fatto che influisce molto negativamente sulle quote di acqua e sui fondali di tutto il primo tronco del Po di
Volano», alle zone del canale Boicelli «che si stanno insabbiando», al Po di Primaro «rimasto
"navigabile" per piccole imbarcazioni soprattutto grazie al lavoro di alcuni volontari della nostra
associazione», agli «interventi spot sull' idrovia mentre il fiume Po, tra Stellata a Gorino, è abbandonato
a se stesso».
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Cronaca

Porti, dragaggi, sedimenti: con Remtech Ferrara
esporta le sue competenze di città d' acqua
Prende il via domani, a Roma, il ciclo di seminari propedeutici a RemTech Expo (X
edizione), il più importante evento in Europa dedicato alla tutela del territorio  bonifica
dei siti contaminati, protezione delle coste, riduzione del rischio idrogeologico e
sostenibilità delle grandi opere , che si terrà alla Fiera di Ferrara dal 21 al 23 settembre.

I l  p r imo appuntamento  prepara tor io  è
organizzato in collaborazione con Assoporti e
accende i riflettori sui temi dei dragaggi e della
gestione dei sedimenti, focali per il Paese,
come test imoniano gl i   invest iment i  del
Governo per rendere più efficiente e strategica
la rete italiana della portualità. Silvia Paparella
, geologa e project manager di RemTech
Expo, spiega che "i l seminario servirà a
esaminare, insieme ad alcuni dei principali
esperti del settore, al Ministero dell' Ambiente,
al Consiglio Superiore dei Lavori Pubblici, a
ISPRA, alle Autorità Portuali, all' Università e
alle imprese, la normativa tecnica in via di
approvazione e ad approfondire le best
practice e le tecnologie innovative per il
moni toraggio e  i l  dragaggio nei  por t i " .
Paparella prosegue sottolineando che l '
incontro, in programma presso la sede di
Assoporti, punta a due obiettivi: " condividere
le conoscenze per favorire l' innovazione e l'
efficientamento del sistema portuale nazionale,
e avvicinare domanda e offerta di tecnologie e
servizi specialistici, per i quali l' Italia, grazie
al la sua posizione baricentr ica nel Mar
Mediterraneo, deve sempre più rappresentare
un punto di riferimento mondiale". Il seminario
di  domani  sarà segui to da quel lo sul la
mitigazione del rischio idrogeologico, in calendario il 31 maggio, sempre a Roma, e promosso in
partnership con #italiasicura, la Struttura di missione del Consiglio dei Ministri contro il dissesto. A
chiudere il ciclo, il convegno sulle tecnologie di bonifica, fissato per il 30 giugno nella sede di
Confindustria di Viale dell' Astronomia.
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AREA 4 [Il Delta]

Comacchio: dalle saline al birdwatching
Intensa settimana in arrivo per Comacchio, tra salina e birdwatching.

Una Comacchio sempre più concentrata sulle
risorse e sui conseguenti eventi, legati al
Parco del Delta del Po, diventato dallo scorso
anno Riserva del la Biosfera   Man and
Biosphere UNESCO. Tra il ponte del 25 aprile
e quel lo  del  pr imo maggio,   i l   ter r i tor io
rivierasco dedicherà molto spazio al Turismo
Naturalistico. Il primo appuntamento avrà
luogo proprio nel Giorno della Festa della
Liberazione. Alle 9.30 si partirà dal Parco della
Resistenza per il Ciclodelta della Libertà.
Obiettivo: raggiungere la Salina, dove sarà
inaugurata la Torre Rossa, uno dei luoghi
simboli del territorio. Presenzieranno all'
appuntamento  i l  s indaco Marco Fabbr i
assieme al vicesindaco Denis Fantinuoli, il
Presidente dell' Ente Parco del Delta del Po
EmiliaRomagna Massimo Medri, l' architetto
Cristiano Bertell i (presidente del CADF,
ovvero il Consorzio acque del Delta) e l '
architetto Sergio Fortini, che si è occupato del
r ecupe ro  de l l a  To r re  Rossa .  Dopo   l '
inaugurazione dell' aula didattica, alle 11.30 vi
sarà il rientro a Comacchio. Molto intenso poi il
weekend che va dal 29 aprile al 1° maggio,
che avrà sede al Villaggio espositivo Argine
Fattibello, con la Fiera del Birdwatching. Nei
tre giorni, ampio spazio sarà dedicato allo
Slow Tourism, con proposte turistiche per il cicloturismo, il turismo fluviale, il turismo naturalistico ed il
turismo sportivo. E poi ancora eventi fotografici, aree espositive e iniziative che rendono esclusiva
questa manifestazione, tale da essere l' unico evento in Italia specializzato e professionale del settore.
La Fiera del Birdwatching  giunta all' ottava edizione  si inserisce tra gli eventi della Primavera Slow di
Comacchio.
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NORME VIOLATE E AMBIENTE TRADITO NEI TERRITORI

Depuratori, fogne e discariche Il conto salato delle
Regioni
L' inquinamento locale costa milioni. A carico di tutti

Dieci   reg ioni  commissar ia te  in  quanto
inadempienti in fatto di depurazione delle
acque. Cinque di queste sono tra i promotori
de l   re ferendum d i  domenica cont ro   le
trivellazioni in mare, anche se in tema di
depurazione non rispettano né le norme
italiane né tantomeno le direttive europee. In
realtà, tutte le regioni italiane, tranne il Molise
(ma solo per una questione burocratica) non
rispettano in pieno gli obblighi Ue  e quindi
anche le nove 'referendarie'  ma il governo ha
deciso di intervenire solo in quelle dove,
malgrado importanti finanziamenti, le opere
erano bloccate. Intanto, però, è grazie a loro
se l' Italia dovrà pagare a partire dal 2016 ben
480 milioni l' anno di sanzioni. Poi si andrà
avanti a 'botte' di quasi 800mila euro al giorno
fino a quando le opere non saranno terminate
e rientrando nei limiti delle norme. Non solo:
per una serie di altri gravissimi ritardi delle
regioni stiamo già pagando decine di milioni.
Si tratta di quelli stanziati per la chiusura, la
boni f ica e  la  messa  in  s icurezza del le
discariche abusive di rifiuti.
Q ui le regioni 'fuori legge' sono addirittura 14,
e  t ra  loro 5 sono  t ra quel le  che hanno
promosso il referendum di domenica scorsa, oltre all' Abruzzo che alla fine si era tirato fuori. Le
discariche non in regola sono ben 155, ma all' inizio erano 200. A Nord come a Sud. Ci sono per ora
costate, in sanzioni, 82 milioni di euro, anticipati dal ministero dell' Ambiente; e costeranno ancora
200mila euro a discarica ogni sei mesi. Ai quali bisogna aggiungere i 20 milioni di euro forfettari e i
120mila euro al giorno come sanzioni per l' eterna emergenza in Campania. Una cifra enorme ma,
come ha spiegato pochi giorni fa in Parlamento, il ministro dell' Ambiente, Gian Luca Galletti, è
intenzionato ad avvalersi del potere di rivalsa, facilitato dalle norme inserite nell' articolo 1 comma 813
della Legge di stabilita 2016. «Il sistema di rivalsa  ha annunciato il ministro  attivato dal Ministero dell'
economia e delle finanze nei confronti dei soggetti responsabili delle violazioni che hanno determinato
la sentenza di condanna, prevede un meccanismo di compensazione con i trasferimenti che lo Stato
dovrà effettuare in favore delle amministrazioni stesse».
In altre parole, per pagare la sanzione si useranno, bloccandoli, fondi destinati a comuni e regioni.
L a Legge di stabilità prevede addirittura che non sia necessario acquisire l' intesa con le

20 aprile 2016
Pagina 3 Avvenire

Stampa Italiana

8Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



amministrazioni inadempienti ma ugualmente, ha assicurato Galletti, «è stato avviato un iter
procedurale che prevede un coinvolgimento di tutte le amministrazioni interessate». Perché il Governo
intende «assicurare il reintegro delle anticipazioni» ma «tenendo conto dei vincoli di bilancio e delle
limitate disponibilità di risorse di molti comuni». Mano ferma comunque, anche perché delle 18
procedure europee in materia ambientale ben 14 vedono il coinvolgimento diretto delle amministrazioni
locali e regionali. E per le discariche il ministro denuncia il grave «paradosso»: «Lo Stato è costretto a
farsi carico, tanto dal punto di vista amministrativo quanto dal punto di vista finanziario, del
comportamento omissivo delle amministrazioni locali e regionali». Anche per questo ha trasmesso alla
Presidenza del Consiglio tutte le informazioni necessarie «ai fini della valutazione dell' opportunità, da
parte del Consiglio dei ministri, di procedere all' esercizio dei poteri sostitutivi nei confronti delle
amministrazioni inadempienti e al loro conseguente commissariamento». Come peraltro è previsto
proprio dall' ultima Legge di stabilità. Una procedura già ampiamente utilizzata per la depurazione.
I n questo settore, come detto, nessuna regione si salva malgrado i non pochi finanziamenti ricevuti. Tra
il 2011 e il 2012 tre delibere del Cipe avevano stanziato 3,2 miliardi di euro per depuratori, sistemi
fognari e acquedotti. Ben 2,8 miliardi erano riservati alle regioni del Sud, per circa 900 opere. Invano o
quasi. E non parliamo di paesini. Tra le 86 città con più di 150mila abitanti, il 31,8% non è connesso con
la fogna e il 41,9% non è in regola per il trattamento secondario delle acque reflue. Se scendiamo al di
sotto dei 150mila abitanti scopriamo che i comuni fuori legge sono più di 2.500. Tutto questo ci pone all'
ultimo posto tra i Paesi europei per numero di abitanti raggiunti da fognature e allacciati a collettori e
depuratori. Non una questione di fondi che, come abbiamo scritto, c' erano, ma di capacità di spesa, di
progettualità, di efficienza. Così il governo è intervenuto commissariando le opere da realizzare, e non
realizzate, in Basilicata, Campania, Calabria, Puglia, Veneto, Lazio, Sicilia, Abruzzo, Marche e Liguria
(notare che le prime cinque sono tra i promotori del referendum sulle trivellazioni...). Ma qual è la
situazione in queste regioni?
Secondo i dati forniti da #Italiasicura, la struttura di missione della Presidenza del Consiglio che si
occupa anche dei servizi idrici, come copertura del servizio depurazione, la Basilicata è al 62,6%, la
Campania al 58,6%, la Calabria al 51,6%, la Puglia al 66,3%, il Veneto al 48,8%, le Marche al 49%, la
Liguria al 60,9%.
D rammatica la situazione siciliana dove, come ci spiega il direttore di #Italiasicura, Mauro Grassi, «ci
sono 431 depuratori per 390 comuni, ma ne funzionano solo 12. In pratica più di due milioni di siciliani è
come se scaricassero direttamente in mare». Un ritardo che ci ha provocato varie condanne della Corte
Ue per le quali, secondo calcoli di Palazzo Chigi, quest' anno dovremo cominciare a pagare circa 480
milioni. Ma anche qui scatterà la rivalsa. E i conti sarebbero già stati fatti: 185 milioni la Sicilia, 74 la
Lombardia, 66 il Friuli, 38 la Calabria, 21 la Campania, 19 la Puglia e la Sardegna, 18 la Liguria, 11 le
Marche, 8 l' Abruzzo, 7 il Lazio, 5 Valle d' Aosta e Veneto. Per ora. Tornando alle discariche abusive,
vera vergogna italiana, le regioni sanzionate sono 14: Campania in testa (quasi una non notizia,
purtroppo...
) con 46 discariche abusive sanzionate, poi la Calabria con 29 discariche, l' Abruzzo con 24, il Lazio con
15, la Sicilia con 11, la Puglia con 10, il Veneto con 8, la Liguria con 4. E tra queste tornano le stesse
regioni 'referendarie' sanzionate anche per la mancata depurazione delle acque.
Seguono, ma molto lontano, la Toscana con 3 discariche abusive sanzionate e, infine, con una Emilia
Romagna, Lombardia, Marche, Piemonte e Umbria.
A queste regioni, e ai comuni interessati, nel 2015 sono stati notificati decreti di diffida del Presidente
del Consiglio in vista dell' eventuale esercizio del potere sostitutivo straordinario. In dieci casi gli enti
hanno adempiuto a quanto richiesto nei termini imposti con le diffide. «Tuttavia  ha commentato il
ministro Galletti  occorre segnalare che in molti casi i termini imposti con le diffide sono scaduti e le
amministrazioni interessate non hanno avviato o completato le attività prescritte. In tali casi è senz' altro
ipotizzabile l' esercizio dei poteri sostitutivi da parte dello Stato». Insomma comuni e regioni sono
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avvertiti.
RIPRODUZIONE RISERVATA Moria di pesci nel Sud Italia. La non depurazione dei fiumi è una delle
maggiori fonti di inquinamento del mare.

ANTONIO MARIA MIRA
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«Troppo alta quella tassa»
I sindaci ferraresi al Consorzio di Bonifica: gli aumenti non superino il 20%

Le proteste dei contribuenti per le cartelle della
tassa di bonifica in certi casi raddoppiate o
t r ip l ica te ,  a  causa de l  nuovo P iano d i
classifica, hanno prodotto un primo risultato.
I sindaci della provincia hanno infatti incontrato
ieri il presidente del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara: la richiesta, «avanzata all'
unanimità, è di ponderare gli oneri consortili in
ossequio alle linee guida dettate dalla Regione
Emilia Romagna, che parla di ponderazione,
gradualità ed equità. L' interpretazione che i
sindaci ritengono corretta e doverosa delle
linee guida regionali  si legge in una nota 
vuole che gli aumenti degli oneri consortili non
avvenga in misura superiore al 20%, cosa che
a l   m omen t o   i n v e c e   n o n   h a   t r o v a t o
applicazione da parte del Consorzio».
I sindaci ricordano di aver faticosamente
eliminato quest' anno una parte importante
della fiscalità locale che permetterà alle
famiglie di pagare meno per tutto il 2016.
Tutto questo «non può essere vanificata dagli
aumenti che stanno colpendo in questi giorni i
territori  fanno presente i rappresentanti dei
Comuni  Qualora non ci fosse da parte del
Consorzio di Bonifica volontà di aderire a
queste posizioni ed intepretazione, i Sindaci
prenderanno in considerazione la strada del ricorso alla Giustizia Amministrativa».
È il caso di ricordare che il Comune di Comacchio ha già ricorso al Tar, e la spiegazione consortile,
secondo la quale 87mila contribuenti hanno ottenuto benefici dal nuovo Piano di classifica a fronte di
58mila cartelle rincarate, con un incasso totale pressoché invariato, non ha convinto i sindaci.
È netta quindi la presa di posizione dei sindaci della provincia di Ferrara che ha cavalcato la protesta
popolare di molti cittadini. Dal canto suo, il Consorzio di Bonifica ferrarese aveva replicato alle proteste
asserendo che questa nuova contribuzione porterà a dei ribassi.
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Ambiente e turismo per un rilancio delle Valli
Progetto per un reinserimento del luccio italico nell' oasi di Campotto Tutelerebbe l'
ecosistema e attrarrebbe pescatori e amanti dello slow food

ARGENTA C' è un futuro per il ripopolamento
del luccio italico in Vallesanta e con esso per
lo  sv i luppo de l la  pesca spor t iva e  per
allacciare anche legami con lo slow food. Un
cauto ottimismo degli addetti ai lavori, porta a
ipotizzare che entro 5/6 anni gli argini di
Vallesanta torneranno ad essere calpestati da
specialisti dello spinning. Il progetto, davvero
ambizioso, che ha convogliato al centro
Mercato parecchi estimatori, è stato illustrato
martedì sera.
Nell' insolita veste di maître, il vicesindaco
Andrea Baldini ha sottolineato come la filiera
territoriogastronomia parte dal monitoraggio
che esperti di Unife hanno svolto in un anno.
«Un progetto  ha detto  grazie agli stimoli
giunti dai pescatori dall' Asd Vallesanta».
Dopo Oder Magri, presidente dei pescatori,
convinto che se la valle può permettere questo
progetto «perché non sperare che chi va in
giro per l' Europa a pescare lucci, non possa
venire a Campotto?», era atteso l' intervento
sull' esito del monitoraggio di Mattia Lanzoni
(docente Unife),  che mater ialmente ha
effet tuato  lo studio mediante  tre  t ip i  d i
campionamento (acqua, piccoli animali e
fauna ittica) in tre stazioni di Vallesanta.
Un monitoraggio da cui risulta che l' acqua di Vallesanta non è in gran salute: degrado, un' alterazione,
una eutrofizzazione ma soprattutto  questo è il vero e grosso problema  la scomparsa di vegetazione
acquatica. Un elemento questo indispensabile per la vita del luccio. Inoltre, il fondo melmoso(60/70 cm)
non promette niente di buono. Per quanto riguarda gli altri risultati del campionamento, sono state
catturate 11 specie per un totale di 237 quintali fra carpe (in ottima salute), carassi, siluri e pesci gatto
(che soffrono la mancanza di cibo). «Cosa fare?  ha detto Lanzoni  Non servono azioni stravolgenti,
ma ripopolare va fatto solo se si fa un lavoro prima. Monitorare e concordare i livelli d' acqua in inverno
per diminuire l' azoto e catturare le specie invasive». Bisogna fare «qualche cosa prima  ha aggiunto
Giuseppe Castaldelli, responsabile tecnico del Parco  basandosi sui numeri del monitoraggio». Le
alternative di vecchia pratica quali bruciare le canne o abbattere gli ittiofagi (è area Sic/Zps e non quindi
non è possibile), dragare (soluzione troppo costosa) non hanno trovato spazio.
Per il progetto c' è la piena disponibilità di Paolo Pini, direttore della Bonifica Renana, il quale, oltre a
parlare di «una sensibilità nuova», dà l' ok per l' avannotteria «ma fino ad un certo punto perché poi,
dovremo trovare dei finanziamenti per gli equilibri economici». E a proposito di costi, Baldini ha riferito
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che fino ad oggi sono stati spesi 18/19 mila euro e che ne sono disponibili altri 60 mila (45 dall' Unione
europea e 15 dal Comune).
Giorgio Carnaroli.
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I sindaci al Consorzio: no alla stangata sulle tasse di
bonifica
Incontro a Ferrara dopo le proteste per i maxirincari: "Gli aumenti non possono
superare il 20%"

FERRARA. Le proteste dei contribuenti per le
cartelle della tassa bonifica in certi casi
raddoppiate o triplicate, a causa del nuovo
Piano di classifica, hanno prodotto un primo
risultato. I sindaci della provincia hanno infatti
incontrato oggi (20 aprile) il presidente del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara: la
r ichiesta, "avanzata al l '  unanimità, è di
ponderare gli oneri consortili in ossequio alle
linee guida dettate dalla Regione Emilia
Romagna,  che par la  d i  ponderaz ione,
gradualità ed equità. L' interpretazione che i
sindaci ritengono corretta e doverosa delle
linee guida regionali  si legge in una nota 
vuole che gli aumenti degli oneri consortili non
avvenga in misura superiore al 20%, cosa che
a l   m omen t o   i n v e c e   n o n   h a   t r o v a t o
applicazione da parte del Consorzio". I sindaci
ricordano di aver faticosamente eliminato
quest' anno una parte importante della fiscalità
locale che permetterà alle famiglie di pagare
meno per tutto il 2016. Tutto questo "non può
essere vanificata dagli aumenti che stanno
colpendo in questi giorni i territori  fanno
presente  i   rappresentant i  dei  Comuni 
Qualora non ci fosse da parte del Consorzio di
Bonifica volontà di aderire a queste posizioni
ed intepretazione, i Sindaci prenderanno in
considerazione la strada del ricorso alla Giustizia Amministrativa". E' il caso di ricordare che il Comune
di Comacchio ha già ricorso al Tar, e la spiegazione consortile, secondo la quale 87mila contribuenti
hanno ottenuto benefici dal nuovo Piano di classifica a fronte di 58mila cartelle rincarate, con un incasso
totale pressoché invariato, non ha convinto i sindaci.
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BONIFICA, DURA PRESA DI POSIZIONE DEI SINDACI

«Eccessivo l' aumento degli oneri: il Consorzio li
riveda o andremo al Tar»

I SINDACI della Provincia hanno incontrato ieri
il presidente del Consorzio di Bonifica Pianura;
all' ordine del giorno, un confronto in ordine ai
nuovi piani di classifica, approvati a marzo. In
questi giorni i cittadini hanno ricevuto le
cartelle di pagamento per gli oneri consortili; in
molti casi si sono registrati aumenti molto
gravos i  a  car ico  de i  cont r ibuent i ,  con
scostamenti di notevole entità rispetto ai
precedenti contributi. I sindaci sono stati
espliciti, chiedendo al Consorzio di Bonifica di
ponderare gli oneri consortili in ossequio alle
linee guida dettate dalla Regione Romagna,
che  pa r l a   d i   g radua l i t à   ed  equ i t à .   L '
interpretazione che i sindaci ritengono corretta
e doverosa delle linee guida regionali vuole
che gli aumenti degli oneri consortili non
superino il 20%, cosa che al momento invece
non ha trovato applicazione da parte del
Consorzio.   In caso contrar io,   i  s indaci
valuteranno la strada del ricorso al Tar.
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«Contributo per la Bonifica, fare chiarezza»

«IL CONTRIBUTO per il Consorzio di Bonifica
è più che raddoppiato rispetto allo scorso
anno». E per il membro della Consulta civica
di Casumaro, Gilberto Toselli, il conto è troppo
salato. Per diversi motivi: «Gli immobili e il
luogo sono sempre gl i  stessi  spiega i l
consultore , ma quest' anno il contributo è più
che raddoppiato rispetto al 2015 e quasi
triplicato rispetto a qualche anno prima,
raggiungendo quote di centinaia di euro per
abitazioni su terreni della Partecipanza senza
nemmeno la proprietà del cort i le e con
pertinenze inagibili causa sisma e soggette
anch' esse al contributo, senza che vi sia
beneficio da parte della procedura post
sisma». Un rincaro assurdo per Tosell i :
«Come avviene per altre forniture come gas,
acqua, luce, deve essere possibile conoscere i
dettagli che portano al valore totale. Parlare
te le fon icamente con un operatore  de l
Consorzio è difficilissimo. In internet ci sono
dati non utilizzabili, perché le informazioni
aggiuntive reperibili col codice fiscale non
spiegano il meccanismo di calcolo.
Per contro la procedura è descritta in un volume di 309 pagine, senza un solo esempio numerico».
Questa, per il consultore, è una ragione in più per esigere spiegazioni chiare: «Qualcuno che ha il
potere di farlo intervenga, prima di fare pagamenti, per sanare questa situazione. Chiedo anche al
Consorzio di pubblicare dati dettagliati per ogni Comune su quanti cittadini hanno avuto diminuzioni e
quanti aumenti, perché nell' Alto Ferrarese ci sono aumenti ma anche nel Basso Ferrarese pare sia lo
stesso».
v. f.
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CAMPOTTO

Riqualificazione della Vallesanta: parte la caccia ai
finanziamenti

IL RIPOPOLAMENTO del luccio in Vallesanta
è stato al centro dell' incontro al quale hanno
partecipato il vicesindaco Andrea Baldini, il
docente universitario Mattia Lanzoni, Giuseppe
Castaldelli del Parco Delta del Po e Paolo Pini
direttore del Consorzio Bonifica Renana. Il
luccio sta scomparendo sia per la massiccia
presenza di predatori che per l' alterazione
dell' acqua e della vegetazione, il disequilibrio
tra insetti uccelli, rettili, anfibi, mammiferi e
m i c r o r g a n i s m i .   D a   q u i   i l   p i a n o   d i
reintroduzione di questi esemplari in valle. Il
progetto è partito con uno studio di Unife per
migliorare la qualità dell' acqua, abbassarne i
livelli, pulire i fondali, ricreare gli habitat,
tutelare la flora e le caratteristiche biologiche
de l  bac ino .   In  v i s ta  anche  una   f i l i e ra
gastronomica. Il prossimo passo sarà la
ricerca dei finanziamenti.
n. m.
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Oneri consortili, tutti i sindaci contro il Consorzio di
Bonifica
Contestato l' aumento delle cartelle di pagamento, paventato il ricorso al Tar in caso di
mancato adeguamento

Comacchio, con il sindaco Marco Fabbri,
aveva già fatto il primo passo qualche giorno
fa annunciando un ricorso al Tar contro l'
aumento degli oneri consortili da parte del
Consorzio di Bonifica . Ora anche gli altri
sindaci della provincia minacciano di arrivare
a tale soluzione se qualcosa non cambierà
presto. I sindaci della provincia di Ferrara
hanno infatti incontrato mercoledì il presidente
del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara:
all' ordine del giorno, un confronto sui nuovi
piani di classifica, approvati dal Consorzio di
Bonifica nel marzo del 2015. In questi giorni i
c i t tad in i  hanno   r i cevu to   le  ca r te l le  d i
pagamento per gli oneri consortili; in molti casi
si sono registrati aumenti molto gravosi a
carico dei contribuenti, con scostamenti di
notevole entità rispetto ai precedenti contributi
consortili richiesti. "La posizione espressa
oggi, all' unanimità, dai sindaci presenti all'
incontro è stata molto chiara  si legge in un
documento firmato da tutti i primi cittadini : la
richiesta, avanzata al Consorzio di Bonifica, di
ponderare gli oneri consortili in ossequio alle
linee guida dettate dalla Regione Emilia
Romagna,  che par la  d i  ponderaz ione,
gradualità ed equità". L' interpretazione che i
sindaci ritengono corretta e doverosa delle
linee guida regionali vuole che gli aumenti degli oneri consortili non avvenga in misura superiore al
20%, cosa che al momento invece non ha trovato applicazione da parte del Consorzio. "Come sindaci 
affermano i primi cittadini  abbiamo quest' anno, finalmente, eliminato una parte importante della
fiscalità locale che permetterà alle famiglie di pagare meno per tutto il 2016. Tale azione, voluta
fortemente dal Governo e che ha trovato gli Enti Locali in prima linea, non può essere vanificata dagli
aumenti che stanno colpendo in questi giorni i territori. Qualora non ci fosse da parte del Consorzio di
Bonifica volontà di aderire a queste posizioni ed interpretazione, i sindaci prenderanno in
considerazione la strada del ricorso alla Giustizia Amministrativa".

MARCO FABBRI
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NORME VIOLATE E AMBIENTE TRADITO NEI TERRITORI

Depuratori, fogne e discariche Il conto salato delle
Regioni

Dieci   reg ioni  commissar ia te  in  quanto
inadempienti in fatto di depurazione delle
acque. Cinque di queste sono tra i promotori
de l   re ferendum d i  domenica cont ro   le
trivellazioni in mare, anche se in tema di
depurazione non rispettano né le norme
italiane né tantomeno le direttive europee. In
realtà, tutte le regioni italiane, tranne il Molise
(ma solo per una questione burocratica) non
rispettano in pieno gli obblighi Ue  e quindi
anche le nove 'referendarie'  ma il governo ha
deciso di intervenire solo in quelle dove,
malgrado importanti finanziamenti, le opere
erano bloccate. Intanto, però, è grazie a loro
se l' Italia dovrà pagare a partire dal 2016 ben
480 milioni l' anno di sanzioni. Poi si andrà
avanti a 'botte' di quasi 800mila euro al giorno
fino a quando le opere non saranno terminate
e rientrando nei limiti delle norme. Non solo:
per una serie di altri gravissimi ritardi delle
regioni stiamo già pagando decine di milioni.
Si tratta di quelli stanziati per la chiusura, la
boni f ica e  la  messa  in  s icurezza del le
discariche abusive di rifiuti. Qui le regioni 'fuori
legge' sono addirittura 14, e tra loro 5 sono tra
quelle che hanno promosso il referendum di
domenica scorsa, oltre all' Abruzzo che alla
fine si era tirato fuori. Le discariche non in
regola sono ben 155, ma all' inizio erano 200. A Nord come a Sud. Ci sono per ora costate, in sanzioni,
82 milioni di euro, anticipati dal ministero dell' Ambiente; e costeranno ancora 200mila euro a discarica
ogni sei mesi. Ai quali bisogna aggiungere i 20 milioni di euro forfettari e i 120mila euro al giorno come
sanzioni per l' eterna emergenza in Campania. Una cifra enorme ma, come ha spiegato pochi giorni fa
in Parlamento, il ministro dell' Ambiente, Gian Luca Galletti, è intenzionato ad avvalersi del potere di
rivalsa, facilitato dalle norme inserite nell' articolo 1 comma 813 della Legge di stabilita 2016. «Il sistema
di rivalsa  ha annunciato il ministro  attivato dal Ministero dell' economia e delle finanze nei confronti
dei soggetti responsabili delle violazioni che hanno determinato la sentenza di condanna, prevede un
meccanismo di compensazione con i trasferimenti che lo Stato dovrà effettuare in favore delle
amministrazioni stesse». In altre parole, per pagare la sanzione si useranno, bloccandoli, fondi destinati
a comuni e regioni. La Legge di stabilità prevede addirittura che non sia necessario acquisire l' intesa
con le amministrazioni inadempienti ma ugualmente, ha assicurato Galletti, «è stato avviato un iter
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procedurale che prevede un coinvolgimento di tutte le amministrazioni interessate». Perché il Governo
intende «assicurare il reintegro delle anticipazioni» ma «tenendo conto dei vincoli di bilancio e delle
limitate disponibilità di risorse di molti comuni». Mano ferma comunque, anche perché delle 18
procedure europee in materia ambientale ben 14 vedono il coinvolgimento diretto delle amministrazioni
locali e regionali. E per le discariche il ministro denuncia il grave «paradosso»: «Lo Stato è costretto a
farsi carico, tanto dal punto di vista amministrativo quanto dal punto di vista finanziario, del
comportamento omissivo delle amministrazioni locali e regionali». Anche per questo ha trasmesso alla
Presidenza del Consiglio tutte le informazioni necessarie «ai fini della valutazione dell' opportunità, da
parte del Consiglio dei ministri, di procedere all' esercizio dei poteri sostitutivi nei confronti delle
amministrazioni inadempienti e al loro conseguente commissariamento». Come peraltro è previsto
proprio dall' ultima Legge di stabilità. Una procedura già ampiamente utilizzata per la depurazione. In
questo settore, come detto, nessuna regione si salva malgrado i non pochi finanziamenti ricevuti. Tra il
2011 e il 2012 tre delibere del Cipe avevano stanziato 3,2 miliardi di euro per depuratori, sistemi fognari
e acquedotti. Ben 2,8 miliardi erano riservati alle regioni del Sud, per circa 900 opere. Invano o quasi. E
non parliamo di paesini. Tra le 86 città con più di 150mila abitanti, il 31,8% non è connesso con la fogna
e il 41,9% non è in regola per il trattamento secondario delle acque reflue. Se scendiamo al di sotto dei
150mila abitanti scopriamo che i comuni fuori legge sono più di 2.500. Tutto questo ci pone all' ultimo
posto tra i Paesi europei per numero di abitanti raggiunti da fognature e allacciati a collettori e
depuratori. Non una questione di fondi che, come abbiamo scritto, c' erano, ma di capacità di spesa, di
progettualità, di efficienza. Così il governo è intervenuto commissariando le opere da realizzare, e non
realizzate, in Basilicata, Campania, Calabria, Puglia, Veneto, Lazio, Sicilia, Abruzzo, Marche e Liguria
(notare che le prime cinque sono tra i promotori del referendum sulle trivellazioni...). Ma qual è la
situazione in queste regioni? Secondo i dati forniti da #Italiasicura, la struttura di missione della
Presidenza del Consiglio che si occupa anche dei servizi idrici, come copertura del servizio
depurazione, la Basilicata è al 62,6%, la Campania al 58,6%, la Calabria al 51,6%, la Puglia al 66,3%, il
Veneto al 48,8%, le Marche al 49%, la Liguria al 60,9%. Drammatica la situazione siciliana dove, come
ci spiega il direttore di #Italiasicura, Mauro Grassi, «ci sono 431 depuratori per 390 comuni, ma ne
funzionano solo 12. In pratica più di due milioni di siciliani è come se scaricassero direttamente in
mare». Un ritardo che ci ha provocato varie condanne della Corte Ue per le quali, secondo calcoli di
Palazzo Chigi, quest' anno dovremo cominciare a pagare circa 480 milioni. Ma anche qui scatterà la
rivalsa. E i conti sarebbero già stati fatti: 185 milioni la Sicilia, 74 la Lombardia, 66 il Friuli, 38 la
Calabria, 21 la Campania, 19 la Puglia e la Sardegna, 18 la Liguria, 11 le Marche, 8 l' Abruzzo, 7 il
Lazio, 5 Valle d' Aosta e Veneto. Per ora. Tornando alle discariche abusive, vera vergogna italiana, le
regioni sanzionate sono 14: Campania in testa (quasi una non notizia, purtroppo...) con 46 discariche
abusive sanzionate, poi la Calabria con 29 discariche, l' Abruzzo con 24, il Lazio con 15, la Sicilia con
11, la Puglia con 10, il Veneto con 8, la Liguria con 4. E tra queste tornano le stesse regioni
'referendarie' sanzionate anche per la mancata depurazione delle acque. Seguono, ma molto lontano, la
Toscana con 3 discariche abusive sanzionate e, infine, con una Emilia Romagna, Lombardia, Marche,
Piemonte e Umbria. A queste regioni, e ai comuni interessati, nel 2015 sono stati notificati decreti di
diffida del Presidente del Consiglio in vista dell' eventuale esercizio del potere sostitutivo straordinario.
In dieci casi gli enti hanno adempiuto a quanto richiesto nei termini imposti con le diffide. «Tuttavia  ha
commentato il ministro Galletti  occorre segnalare che in molti casi i termini imposti con le diffide sono
scaduti e le amministrazioni interessate non hanno avviato o completato le attività prescritte. In tali casi
è senz' altro ipotizzabile l' esercizio dei poteri sostitutivi da parte dello Stato». Insomma comuni e
regioni sono avvertiti.

ANTONIO MARIA MIRA
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AGRICOLTURA La Lega: «Migliaia di aziende attendono di capire»

«Contributo consortile disomogeneo: tariffa ingiusta
che grava sugli agricoltori»

«L a Regione intervenga urgentemente per
rendere più chiare le sue linee guida, perché il
contributo consortile, che viene richiesto dai
Consorzi di Bonifica agli agricoltori, rischia di
essere l' ennesima vessazione nei confronti di
una categoria, come le imprese agricole, che
lavora e produce.» Il capogruppo regionale
della Lega Nord, Alan Fabbri, punta il dito
contro  l '  ennesimo aggravio che s i  s ta
abbat tendo contro  le  az iende agr ico le
regionali.
Il nuovo "contributo consortile", conseguente
alle delibere 385/'14 e 17 /'16, infatti, colpisce i
beni  " immobi l i  strumental i "  ut i l izzat i   in
agricoltura. Per dirla in altre parole, fienili,
capanni di ricovero di mezzi e tutto quanto
occorre alle imprese agricole per lavorare. La
cosa ha immediatamente mosso il capogrup
po regionale Ln, Fabbri, che lamenta profonde
sperequazioni tra agricoltori, gravati dalle
tasse dei consorzi, sui vari territori.
«Premesso che riteniamo folle vessare e
colpire fienili e beni strumentali a scopo
agricolo, perché il settore è già gravato dalle
imposte di Governo e Regione  spiega Alan
Fabbr i    .  Ad ogni  modo, sappiamo che
consorzi che operano in territori limitrofi, hanno
adottato politiche molto diverse, le une dalle altre. In questo senso, riteniamo sbagliata la scelta del
Consorzio di Pianura, che per il contributo calcola i volumi degli immobili, rispetto a quanto fa il
Consorzio di Bonifica di Burana, che ha scelto di considerare gli stessi come "supe rficie" agricola».
Il provvedimento regionale, infatti, in un clima di accorpamento dei Con sorzi di Bonifica (passati da 15
a 8) puntava  t e oricamente  a stabilire principi di gradualità, tenendo conto della disomogeneità di
alcune situazioni (per esempio, contribuenti di pianura o di territorio montano), stabilendo anche
meccanismi di gradualità, perequazione e tempestiva comunicazione ai consorziati (che sono, invece,
mancati). Ma non in modo chiaro. «La Regione deve intervenire per riscrivere in modo chiaro le regole 
attacca Fabbri , perché non può essere lasciata ai consorzi la discrezionalità di applicare il contributo
in modo diverso, da un territorio ad un altro; scegliendo la soluzione più vantaggiosa per gli agricoltori,
fermo restando che il contributo consortile costituisce un ulteriore fardello per questa categoria
produttiva».
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BONIFICA

Fabbri (Lega): «Aumenti esagerati»

DOPO la minaccia dei sindaci di ricorrere al
Tar, anche il consigliere regionale della Lega
Nord Alan Fabbri prende posizione sugli
aumenti degli oneri da parte del Consorzio di
b o n i f i c a   P i a n u r a   d i   F e r r a r a .   I n   u n '
interrogazione, Fabbri chiede alla Giunta
regionale «se i l Consorzio di bonifica di
Pianura abbia rispettato le prescrizioni delle
linee guida della Regione in cui si raccomanda
l' introduzione di meccanismi di gradualità e
perequazione in modo da mitigare l' impatto
dei nuovi Piani, sollecitando i consorzi di
bonifica a informare adeguatamente tutti i
consorziati delle novità» e «se siano stati
rispettati i criteri dell' atto di giunta regionale in
cui è stato espresso parere di conformità sul
Piano di classifica del Consorzio ferrarese
relativamente al riparto degli oneri consortili».
Il consigliere domanda infine all' esecutivo
regionale anche «se non ritenga inopportuno
che vengano tassati beni strumentali a scopo
agr icolo e qual i   in iz iat ive s i   in tendano
assumere per eliminare le disparità esistenti
nel riparto dei contributi fra i vari Consorzi di
bonifica della regione».
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Anbi: Piano Irriguo Nazionale ed Infopac al centro
della Settimana Nazionale della Bonifica e
dell'Irrigazione in tutta Italia

Si terrà, dal 23 al 30 Apri le prossimi,  la
Set t imana Naz iona le  de l la  Bon i f i ca  e
de l l ' I r r igaz ione,   la  cu i  ed iz ione 2016,
cofinanziata dalla Commissione Europea, è
stata presentata uff ic ialmente a Roma.
Dall 'Europa, energie per la crescita e la
bellezza dei territori italiani è il tema, che sarà
declinato dai Consorzi di bonifica in centinaia
d i   e v e n t i   l u n g o   l a   P e n i s o l a   e   c h e
affiancheranno un'ambizione nuova a quella
tradizionale del dialogo informale con la più
ampia opinione pubblica. Quest'anno precisa
F r a n c e s c o   V i n c e n z i ,   P r e s i d e n t e
dell'Associazione Nazionale dei Consorzi per
la Gestione del Territorio e delle Acque Irrigue
(ANBI) puntiamo a coinvolgere le Istituzioni
nazionali ed europee, perché siamo alla vigilia
di una fase determinante per l'attuazione della
Politica Agricola Comune (P.A.C.) 2014  2020,
in cui ricadono investimenti importanti per un
s e t t o r e   d e t e rm i n a n t e   p e r   i l   f u t u r o
dell'agricoltura italiana, quale l'irrigazione. La
Settimana 2016 aggiunge Massimo Gargano,
Direttore Generale ANBI arriva ad un anno
dall'avvio della nostra attività InfoPAC; in
questo arco di tempo, iniziato dall 'Expo
Milano, abbiamo messo in campo molteplici
azioni per la promozione dell'ottimizzazione
d'uso della risorsa idrica in agricoltura attraverso, ad esempio, la promozione del sistema irriguo
esperto Irriframe. Ad arricchire di contenuti la presentazione della 16° edizione della Settimana
Nazionale della Bonifica e dell'Irrigazione, erano presenti, assieme ai vertici ANBI, il VicePresidente
della Commissione Ambiente del Senato, Massimo Caleo; il neo Dirigente della Direzione Bonifiche e
Irrigazioni del Ministero Politiche Agricole Alimentari e Forestali, Domenico Mancusi; il docente di
politica economica all'Università Roma 3, Fabrizio De Filippis; la ricercatrice CREA, Raffaella Zucaro,
mentre si è collegato da Amsterdam, il Presidente della Fondazione Univerde, Alfonso Pecoraro
Scanio. Se da un lato è stato unanimemente riconosciuto il determinante ruolo ricoperto dai Consorzi di
bonifica nella prevenzione del rischio idrogeologico, d'altro canto è stato indicato, nella eccessiva
burocratizzazione, il pericolo più grande nell'applicazione della nuova P.A.C. . Di questo ci sarà sicuro
modo di parlare anche in alcuni momenti formali della Settimana Nazionale della Bonifica e
dell'Irrigazione, il cui programma si sta arricchendo di eventi alla scoperta di quel territorio, di cui la
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disponibilità idrica è elemento imprescindibile: si va dai percorsi a piedi, in bici o canoa ai concorsi
scolastici; dalle rievocazioni storiche all'inaugurazione di nuovi impianti idraulici; dalle visite guidate
all'apertura straordinaria delle cosiddette cattedrali dell'acqua. Il programma della Settimana Nazionale
della Bonifica e dell'Irrigazione è disponibile nell'apposita sezione del sito www.anbi.it e nella sezione
www.anbi.it/CAP2020.
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«Quel canale ostruito blocca la nostra motonave»
Gorino, la protesta dei titolari della 'Principessa'

RISCHIANO un grosso danno alla loro attività i
p r o p r i e t a r i   d e l l a   s t o r i c a   'Mo t o n a v e
Principessa', che dagli anni '80 porta i turisti
alla scoperta delle bellezze naturalistiche del
Delta del Po, partendo dall' attracco di Gorino.
E si parla di circa 15mila turisti a stagione.
Il motivo è legato all' impraticabilità (dall' aprile
dello scorso anno) di un canale tra il Po di
Goro e il Po di Gnocca che, a causa di lavori
nei pressi dell' isola del Bacucco, è stato
ostrui to da sabbia e sedimenti  che non
garantiscono i l  pescaggio di 1,10 metr i
necessari al passaggio dell' imbarcazione.
Un problema per la famiglia Schiavi, che
aveva già realizzato i propri pacchetti turistici,
presentando tragitto e caratteristiche del tour.
«A causa di questa ostruzione  spiega Luigi
Schiavi, affiancato dalla sorella Simona ,
quando il mare è particolarmente mosso, non
riusciamo a portare i turisti a visitare l' isola del
Bacucco, dove c' è la presenza di canneti
diventati nascondigli di uccelli, che offrono uno
splendido spettacolo naturalistico».
L' unica soluzione è quella di partire dall'
attracco di Gorino, portarsi sino al mare e risalire, poi, il Po di Goro sino all' isoletta Dindona, dove,
fortunatamente, si è formata una garzaia e c' è la presenza di cormorani; ma anche questa soluzione
presenta delle insidie, perché in caso di maltempo, il ponte di chiatte che insiste sulla tratta del fiume
non può essere aperto, togliendo la possibilità di ammirare quella parte di oasi naturalistica. Il
capofamiglia Vincenzino Schiavi, che ha dato il via all' attività che oggi è stata tramandata ai suoi figli,
rivela che il canale impraticabile ha anche un' altra importante funzione che attualmente non può
svolgere: «In caso di mare mosso  dice  quell' insenatura è utilissima per le imbarcazioni, perché è un
riparo dalle situazioni di pericolo». E c' è anche un altro rischio concreto, se non si interviene in tempi
brevi, ossia che si danneggi l' ecosistema di quella parte di Delta del Po.
LA FAMIGLIA di imprenditori si chiede perché il Parco del Veneto si rifiuti di intervenire: hanno anche
proposto di contribuire alle spese per la realizzazione dei lavori, «ma  rivela Simona Schiavi  ci è stato
detto che non era possibile». A sostegno della loro richiesta hanno trovato anche la disponibilità di
politici, che hanno manifestato l' intenzione di dare loro una mano. Ma l' importante è che si intervenga.
Ad appoggiare la 'battaglia' della famiglia Schiavi interviene anche l' Ascom Confcommercio di
Codigoro (che ha competenze anche su Gorino), attraverso il presidente Massimo Biolcatti: «Il
problema è relativo all' Unione dei due parchi (quello Ferrarese e quello Veneto) in un territorio che è
stato riconosciuto Mab Unesco. Occorre avere un brand unico. Come associazione sosteniamo queste
zone per la loro particolarità del punto di vista turistico e chiediamo ad istituzioni e politica di aiutare che
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lavora in questo ambito, come i gestori della 'Motonave Principessa'».
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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Parco del Delta del Po, riapre la penisola di
Boscoforte

LA BELLA penisola di  Boscoforte apre
nuovamente al pubblico. Uno degli angoli più
affascinanti del Parco del Delta del Po potrà
essere visitato grazie a un accordo siglato tra l'
ente e la società privata che ne è proprietaria.
A nord del Reno, la piccola penisola a cavallo
tra le province di Ferrara e Ravenna, sarà
meta di visite guidate dedicate al birdwatching
e al biowatching. L' accesso al pubblico sarà
regolamentato in modo da alterare il meno
possibile l' equilibrio e il carattere di luogo
incontaminato di Boscoforte. Quasi due
chilometri di percorso pedonale pubblico ad
anello consentiranno un piccolo e straordinario
viaggio tra terra e acqua.
Una full immersion in un paesaggio unico
sprofondato nel silenzio, puntellato di canneti,
fatto di dossi sabbiosi e canali, ma soprattutto
popolato da numerose specie di uccelli che vi
sostano e nidificano. Lungo il tragitto si trovano
due capanni schermati, utili alla pratica del
birdwatching. Nella parte della Penisola più
lontana dalla terraferma, dove la terra si tuffa
nell' acqua, l' accesso al sarà strettamente
programmato e regolamentato dal Parco.
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Alternanza scuolalavoro nei Consorzi di bonifica

Collaborazione operativa su percorsi di
formazione utili per comprendere a fondo il
proprio territorio e le caratteristiche mutevoli
dell' ambiente in cui si vive e riconoscimento
dell' importanza fondamentale dell' alternanza
scuola lavoro per acquisire maggior i  e
qua l i f i ca te  competenze  p ro fess iona l i
aggiornate e opportunità favorevol i  per
inserirsi nel mondo del lavoro. L' ANBI Emilia
Romagna ( l '  Associazione che unisce  i
Consorzi di bonifica regionali) e l' Ufficio
Scolastico Regionale (MIURMinistero dell'
Istruzione, dell' Università e della Ricerca) con
questi presupposti hanno sancito oggi a
Ravenna un accordo del   tut to nuovo e
sperimentale che rappresenta per il sistema
consortile e per quello scolastico un esempio
unico  in   I ta l ia  a l la  base d i  un model lo
innovativo e replicabile anche ad altre aree.
Con la firma di oggi i Consorzi di bonifica, forti
delle esperienze educational ideate e diffuse
da ANBI ER negli ultimi anni all' interno degli
istituti della regione, entrano a far parte di un
qualificato numero di soggetti individuati dalle
istituzioni scolastiche per diffondere percorsi
di apprendimento legati al la cura e al la
salvaguardia del territorio. Le attività saranno
rivolte agli studenti degli Istituti Tecnici,
Professionali e Licei, in relazione agli indirizzi di studio e alle disponibilità dei Consorzi, con attenzione
prioritaria verso gli Istituti Tecnici ad indirizzo Agrario, Agroalimentare e Agroindustriale e Costruzioni,
Ambiente e Territorio e Istituti Professionali Settore Servizi per l' Agricoltura e lo sviluppo rurale nelle
province di Piacenza, Parma, Reggio Emilia, Modena, Bologna, Ferrara, ForlìCesena, Ravenna e
Rimini. Oltre all' alternanza scuolalavoro e ai periodi di stage nei Consorzi l' Ufficio Scolastico regionale
ha apprezzato il progetto di ANBI ER e Canale Emiliano Romagnolo "Acqua e Territorio Lab" volto per
lo più, attraverso il progetto IRRINET e i laboratori in aula, all' informazione capillare sulle azioni
tecnologiche per il risparmio idrico in agricoltura. Il progetto guadagnerà un graduale e successivo
ampliamento allargandosi anche ai docenti. L' intesa regionale  che ha avrà una durata iniziale di tre
anni con eguale possibilità di rinnovo (20162019 )  è stata presentata nell' Aula Magna dell' Istituto
Tecnico di Agraria L.Perdisa a Ravenna alla presenza di circa 200 studenti. Ed è proprio da loro e dalla
narrazione delle loro esperienze vissute nei Consorzi in questi anni che è arrivata la conferma della
validità dell' iniziativa e delle prospettive della futura sinergia. Dopo i saluti del Consorzio di Bonifica
della Romagna che ospitava l' evento e delle autorità locali i contenuti dell' accordo sono stati illustrati
dal Dirigente dell' Ufficio Scolastico Regionale Giovanni Desco e dal Presidente di ANBI ER
Massimiliano Pederzoli che hanno espresso la loro soddisfazione. "L' USR aderisce con estrema
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convinzione al progetto elaborato con ANBI ER ha rimarcato Desco  perché pienamente coerente con
lo spirito della Legge 107/2015 che richiede una forte sinergia tra scuola e mondo del lavoro nel
progettare le esperienze a tutto vantaggio della qualità dell' offerta formativa". Pederzoli ha sottolineato:
"la reciprocità del valore dell' accordo che poggia su basi solide di azioni comuni già sperimentate negli
ultimi anni, una intesa a vantaggio di tutti i soggetti interessati in un contesto in cui scuola, studio
specifico del territorio e mondo del lavoro diventano un tutt' uno inscindibile". Anche a questo sara'
dedicata la prossima puntata di "Acqua e territorio" su Antenna verde, a partire da martedi' 26 aprile alle
ore 20.30.
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Il Consorzio di Bonifica potrebbe rivedere i canoni
consortili
Franco Dalle Vacche, presidente dell' ente, assicura che sono state applicate le norme
di legge ma non esclude modifiche

Il Consorzio di Bonifica ha applicato le norme
vigenti, ma cercherà di rivedere i canoni per
raggiungere una "maggiore gradualità".
Questa la posizione di Franco Delle Vacche,
presidente dell' ente, in seguito alle lamentele
dei sindaci del ferrarese , che hanno proposto
un ricorso al Tar contestando l' aumento dei
canoni consortili. Dalle Vacche risponde oggi
ai sindaci del ferrarese, scrivendo che "nello
studio e nella redazione del nuovo Piano di
Classifica, il Consorzio di Bonifica ha operato
in conformità con le disposizioni normative
vigenti" e che "nell' applicazione del nuovo
Piano di Classifica per la formazione dei tributi
consortili, pur avendo introdotto l' istituto della
gradualità in linea con le disposizioni regionali,
ne ha riscontrato tuttavia una parziale e
limitata efficacia nell' attenuare le posizioni
contributive in crescita significativa". Di fronte
a questa novità, Dalle Vacche assicura che "a
tale r iguardo,  l '  Ente opererà al   f ine di
approfondire le posizioni interessate e di
individuare elementi che consentano una
migliore e più estesa applicazione dell' istituto
della gradualità".
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Sudditi del Consorzio di bonifica?

Gli immobili ed il luogo sono sempre gli stessi
da una vita, ma quest' anno 2016 il contributo
è più che raddoppiato rispetto al 2015 e quasi
t r i p l i ca to   r i spe t to  a  qua lche  anno   fa ,
raggiungendo quote assurde di centinaia di
euro per abitazioni in zona partecipanza senza
nemmeno la proprietà del cort i le e con
pertinenze totalmente inagibili causa sisma e
soggette anch' esse al contributo, pur prive di
ogni beneficio da parte della procedura
terremoto. Ciò è totalmente assurdo e privo di
ogni ragionevole motivazione, aggravato da
una sudditanza del consorzio nei nostri
confronti di cittadini, perché non è possibile
conoscere il metodo dettagliato di come è
determinato il contributo. Cosi' come avviene
per altre forniture tipo gas, acqua, luce, ecc,
dev' essere possibile conoscere i dettagli di
riferimento che portano al valore totale, in
questo caso del consorzio paga e taci .
Difficilissimo parlare telefonicamente con un
operatore, in internet (che non è obbligatorio
utilizzare) ci sono dati non utilizzabili perché le
informazioni aggiuntive reperibili col codice
fiscale non spiegano il meccanismo di calcolo,
per contro la procedura è descritta in un
volume di 309 pagine senza un solo esempio
numerico, quindi impossibile da applicare per
l' utente e forse anche per loro stessi. Questa è una ragione in più per aver diritto a spiegazioni chiare e
convincenti e non essere trattati da sudditi da parte di questo ente, di cui noi cittadini siamo di fatto i
proprietari essendone i finanziatori. Qualcuno che ha il potere di farlo intervenga subito, prima di fare
pagamenti, per sanare questa situazione che mi fa pensare ad una manovra oscura per aiutare i soliti
amici. In ogni caso chiedo al Consorzio di pubblicare dati dettagliati per ogni Comune su quanti cittadini
hanno avuto diminuzioni e quanti hanno subito aumenti, perché nell' Alto Ferrarese ci sono aumenti ma
anche nel Basso Ferrarese pare sia la stessa cosa, date le contestazioni riportate dai quotidiani nei
Comuni di Mesola e Comacchio: insomma sembra ci siano solo sostanziosi aumenti a favore del
Consorzio a danno degli abitanti. Gilberto Toselli.
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Al via domani la settimana della Bonifica e della
Irrigazione 2016

Prenderanno il via sabato 23 aprile le iniziative
programmate dal Consorzio di bonifica della
Romagna Occidentale nel l 'ambito del la
Settimana Nazionale della Bonifica e della
Irrigazione, promossa dall'Anbi (Associazione
Nazionale Consorzi per la Gestione e Tutela
del Territorio e delle Acque Irrigue) e che
quest'anno ha per titolo Dall'Europa, energie
per la crescita e la bellezza dei territori italiani.
Si  comincerà con  le v is i te,  possibi l i  su
appuntamento grazie al programma Impianti
aper t i ,  a l le  opere  i r r igue,   idrau l iche e
natural ist iche gest i te dal Consorzio.  In
part icolare per  i l  Distretto di pianura si
potranno visitare: per le opere irrigue, gli
impiant i  SanternoSenio 2 a Solaro lo ,
SanternoSenio 3 a Castel Bolognese, Senio
Lamone a Faenza, SeliceSanterno a Imola;
per le opere idrauliche la cassa di espansione
di Alfonsine, l'impianto idrovoro Tratturo e la
chiusa sul Senio a Tebano; per le opere
naturalistiche la torretta di osservazione per
birdwatching presso la cassa di espansione
rinaturalizzata del collettore Gambellara a
Massa Lombarda. Per quanto riguarda il
Distretto montano si potranno visitare gli invasi
collinari CasaleSalato di Casalfiumanese,
Tuffo di Casola Valsenio, Paglia e Albonello di
Brisighella e Rivalta e Santa Lucia di Faenza. Le visite devono essere preventivamente prenotate
presso la sede del Consorzio che fornirà i numeri di telefono delle guide e le date disponibili: per il
Distretto di pianura 0545 909511, consorzio@bonificalugo.it ; per il Distretto di montagna 0546 21372,
d.montano@bonificalugo.it. La settimana successiva, oltre a nuove visite guidate, sono in programma
numerosi eventi. Mercoledì 27 aprile alle 20.45 verrà inaugurato in via Manfredi 32 a Lugo il nuovo
Archivio Storico consorziale, dove si terrà anche la presentazione del volume Carte d'acqua Le mappe
della bonifica in Romagna (secc. XVIIIXXI) di Tito Menzani e Matteo Troilo. Interverranno l'assessore
regionale ad Agricoltura, Caccia e Pesca Simona Caselli e il sindaco di Lugo Davide Ranalli. Giovedì 28
ci sarà una visita guidata all'impianto idrovoro Tratturo e alla cassa di espansione di Alfonsine degli
alunni delle scuole primarie del territorio e venerdì 29 alle 11, l'intitolazione a Giovanni Santini (dirigente
del Distretto montano del Consorzio, deceduto nel 2007) della sala riunioni di via Castellani 26 a
Faenza, presso gli uffici dell'ente. Gli appuntamenti si concluderanno sabato 30 aprile con
l'inaugurazione, in programma alle 10 nei locali dell'Archivio consorziale, della mostra di pittura e
antiche carte Romagna terra d'Arte e Bonifica: espongono Valentina Tonetti e Ermanno Emiliani.
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L'esposizione sarà visitabile fino al 29 maggio, dal mercoledì alla domenica (1012/1518).
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«Tassa di scolo, rivedere le tariffe» I sindaci
annunciano battaglia
Il presidente della Bonifica: «In linea con le disposizioni vigenti»

TASSA di scolo, un tr ibuto che ha fatto
scattare i l  r icorso al Tar del Comune di
Comacchio, unico nella provincia a impugnare
per tempo il piano di classifica del Consorzio
di Bonifica della Pianura di Ferrara. La gabella
è fluttante, 87 mila contribuenti hanno ottenuto
dei benefici mentre 58 mila hanno sofferto
rincari che l' hanno più che raddoppiata e altri
la dovranno pagare per la prima volta il che,
secondo il ricorso del Comune lagunare, è in
contrasto con la legge di stabilità secondo la
quale nel 2016 non possono essere introdotte
nuove tasse. Unica eccezione, quella sui rifiuti.
Il caro tassa di scolo ha suscitato un' ondata di
ribellione tra i contribuenti dei Comuni del
basso ferrarese, gli stessi sindaci promettono
battaglia se il piano non sarà rivisto secondo le
l inee guida del la   legge regionale,  che
impongono parametri di calcolo delle tariffe
basa t i   su  g radua l i tà ,  pe requaz ione  e
ponderatezza. Licenziato a dicembre dal
vecchio consigl io consort i le,  i l  Piano di
classifica è stato al centro di una recente
riunione provinciale tra sindaci e Bonifica. «A
nostro avviso non c' è stata una corretta applicazione delle linee guida della legge regionale  dice
Andrea Marchi, sindaco di Ostellato  gli aumenti non dovrebbero andare oltre la soglia del 20 per
cento, cosa che non è avvenuta. Il Piano va rivisto, dal punto di vista tecnico non è stato illustrato come
si doveva né sono stati spiegati gli effetti che avrebbe sortito.
Ora aspettiamo la risposta consortile, certo se non ci saranno cambiamenti ritireremo le cartelle che
superano il 20 per cento d' aumento». Preoccupata anche il sindaco di Codigoro, Rita Cinti Luciani.
«Non ci era stato detto che gli aumenti avrebbero avuto una tale portata, ci auguriamo si arrivi a una
soluzione del problema in tempi brevi  spiega  non si può dimenticare che le famiglie combattono con
una crisi economica sempre più difficile da affrontare e non si può gravarle oltre il limite consentito».
Nicola Rossi, sindaco di Copparo che ha votato il Piano approvato all' unanimità, punta alla sua
modifica. «Il Piano era datato, andava fatto, c' è chi ha visto abbassarsi il tributo e chi lo vede calcolato
in funzione catastale con aumenti troppo alti  dice  le tariffe vanno ricondotte nelle linee guida di legge
altrimenti dovremo prendere le contromisure necessarie». I tempi per impugnare il Piano, dicono da
Comacchio, sono scaduti. I sindaci, che escludono il legame tra rincari eccessivi e necessità consortile
di far fronte all' Imu, possono agire sulle cartelle più esose. «Abbiamo operato in conformità con le
disposizioni vigenti  dice il presidente del Consorzio di Bonifica, Franco Dalle Vacche  pur avendo
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introdotto l' istituto della gradualità, è stata riscontrata la parziale e limitata efficacia nell' attenuare le
posizioni contributive in significativa crescita. Approfondiremo le posizioni interessate per individuare
elementi che consentano una più estesa applicazione della gradualità».
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verifiche sulle tasse aumentate più del 20%

Bonifica, supercartelle ai raggi X
Il Consorzio: applicheremo meglio la gradualità. Martedì vertice

Sta diventando un pasticcio di proporzioni non
trascurabili la vicenda dei maxiaumenti della
tassa di bonifica. La richiesta perentoria dei
sindaci ferraresi di non superare il 20% d'
incremento, a fronte di stangate anche del
300% (pareggiate da numerosi ma meno
percettibili  'sconti') ha prodotto un primo
marcia indietro: «L' ente opererà al fine di
approfondire le posizioni interessate e d'
individuare elementi che consentano una
migliore e più estesa applicazione dell' istituto
d i  gradual i tà» ha messo per   iscr i t to   i l
presidente del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara, Franco Dalle Vacche, dopo aver
difeso la «conformità con le disposizioni
normat ive v igent i»  del  nuovo Piano d i
classifica. In sostanza, «pur avendo introdotto
l '   istituto della gradualità in l inea con le
disposizioni regionali», il risultato è stato «una
parziale e limitata efficacia nell' attenuare le
posizioni contributive in crescita significativa».
Cos' è 'l' istituto della gradualità'? Si tratta di
una clausola, pure inserita nel Piano di
classifica del Consorzio, che impedisce di
superare il doppio tetto di 100 euro e 20% d'
incremento della tassazione in un anno. Per
una serie di elementi di tipo tecnico, si fa
presente negli ambienti consortili, la clausola di salvaguardia è scattata solo per 4mila contribuenti sui
55mila che hanno subìto l' aumento a causa dei nuovi e più equi metodi di tassazione.
Di qui l' esigenza di rivedere tutte le posizioni che superano uno dei due tetti: martedì è previsto un
primo incontro tecnico in Consorzio.
La scadenza per il pagamento della tassa è ai primi di maggio, quindi un minimo di margine per
rimediare ad eventuali errori e sottovalutazioni c' è.
Nel frattempo è sempre possibile contestare l' importo della cartella, se si supera uno dei due tetti.
(s.c.)

23 aprile 2016
Pagina 11 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

9

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



bondeno

Al via la settimana della bonifica
Domani aperti gli impianti idrovori Pilastresi, Santa Bianca e Palata

BONDENO Mentre continuano le proteste per
l' aumento della tassa relativa al contributo di
bonifica che in vari casi è più che raddoppiato,
è in arrivo la settimana della Bonifica nell'
ambito della settimana nazionale della Bonifica
e   de l l '   i r r i g a z i one .   L '   i n i z i o   de i   v a r i
appuntamenti è stato anticipato ad oggi e si
andrà avanti fino al 30 aprile. IL Consorzio
gestisce una rete di 2.200 chilometri di canali
ed oltre una cinquantina di impianti nelle
province di Ferrara, Mantova e Modena. «Oggi
si apre una settimana importante per il mondo
della bonifica  dice il presidente del Consorzio
Bonifica di Burana Francesco Vincenzi  che
rappresenta un' occasione preziosa per far
conoscere il lavoro he i Consorzi svolgono». A
Bondeno domenica saranno aperti il polo
idraulico delle Pilastresi situato a Stellata in via
Anime Condotti 391 dalle 9 alle 12 e dalle
13,30 alle 19; l' impianto idrovoro Bondeno
Palata situato a Bondeno in via Dazio 147
dalle 15 alle 19 e l' impianto idrovoro Santa
Bianca in via Serragliolo 272 a Santa Bianca
dalle 15 alle 19. Tutti gli eventi sono gratuiti e
aperti a tutti. Info: www.consorzioburana.it Va
ricordato che l' impianto delle Pilastresi e la
Botte Napoleonica di Bondeno, unitamente all'
impianto Sabbioncello di Quingentole nel Mantovano, sono candidati al Patrimonio Unesco tant' è che i
lavori di ristrutturazione postsisma sono stati sottoposti a stretti vincoli da parte della Soprintendenza
nel rispetto, nella messa in siccurezza degli edifici, oltre che della funzione idraulica, del pregevole
patrimonio artistico.
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Completata la bonifica nel canale inquinato
Masi Torello, il 10 marzo si era verificato uno sversamento di idrocarburi Rimossi anche
i rifiuti che ignoti avevano abbandonato lungo le sponde

MASI TORELLO Grazie all' intervento del
Consorzio di Bonifica, di Arpa, dei dipendenti,
amministratori e collaboratori del Comune
masese il rischio inquinamento dovuto a
sversamento doloso di olio per motori agricoli
nel canale di scolo che fiancheggia la via
Roma, è stato azzerato. I lavori di messa in
sicurezza del flusso di inquinante sono stati
completati e verrà ultimata la rimozione delle
malte di fondale contaminate quanto prima.
La masese via Roma a marzo era stata chiusa
alcuni giorni alla circolazione stradale per
lavori  di  bonif ica al condotto consort i le
fortemente inquinato. Lo scorso 10 marzo,
infatti, si era verificato nel condotto Branche
uno   s ve r samen t o   d i   i d r o ca r bu r i   c he
necessitava di essere eliminato in tempi rapidi.
Gli  idrocarburi sono sostanze organiche
contenenti atomi di carbonio e idrogeno e sono
i costituenti fondamentali di petrolio e gas
naturali; essi provocano un notevole danno
ambientale, i cui effetti sono spesso devastanti
in quanto vengono distrutti interi ecosistemi su
aree molto vaste.
La via che conduce al cimitero masese era
stata oggetto alcuni mesi fa di ripetuti episodi
di mancato senso civico. Nei fossi della via
che collega Masi Torello con la frazione di Borgo Sant' Anna erano stati ritrovati armadietti, mobili e
sedie abbandonati a ridosso del centro abitato. L' amministrazione comunale ha deplorato e condannato
tale comportamento: «Come amministrazione comunale  si legge in una nota diramata dall'
amministrazione  vorremmo "ringraziare" colui il quale ha utilizzato i fossi di via Roma come discarica
personale, dimostrando un palese spregio delle regole di educazione, civiltà e rispetto. Invitiamo
chiunque avesse visto qualcosa a comunicarci eventuali notizie in merito». Altre persone avevano
commentato l' ignoranza e l' inciviltà del gesto. (be.bo.)

23 aprile 2016
Pagina 30 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

11

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



parco del delta

Boscoforte torna ad essere accessibile

COMACCHIO La penisola di Boscoforte, uno
degli ambienti naturali di maggior fascino e
interesse del Parco del Delta, torna ad essere
fruibile, grazie a un nuovo accordo fra il
presidente del  Parco del  Del ta del  Po,
Mass imo  Med r i ,   e   l a   soc i e t à   p r i va t a
proprietaria dell' area. Grazie a tale accordo, l'
Ente Parco potrà garantire l' accessibilità dell'
a rea a  scopo d i   tu r ismo natura l is t ico ,
birdwatching e "biowatching".. Spetta al Parco
il compito di garantire la corretta fruizione
tur is t ica del la  zona senza a l terarne  la
straordinarie caratteristiche ambientali.
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codigoro

«L' Idrovia non escluda il Volano»
Un convegno per potenziare la navigazione sul vecchio ramo del Po

CODIGORO Restituire i l  ramo del Po di
Vo lano ,   a t t ua lmen te  esc l uso  da l   p i ù
complessivo progetto dell' Idrovia ferrarese,
al la navigazione interna per favorire  lo
sviluppo ed il potenziamento del turismo, dell'
economia e della cultura. Di questo si parlerà
nel corso della mattinata di oggi nella sala
conferenze del  palazzo del  Vescovo a
Codigoro,  nel l '  ambi to d i  un convegno
incentrato sulla navigazione interna. Per
presentare l' iniziativa è stata indetta ieri una
con f e r e n za   s t ampa   n e l l a   r e s i d en za
municipale.
All' incontro erano presenti il sindaco, Rita
Cinti Luciani,  i l  direttore di Assonautica
Ferrara, Paolo Dal Buono, cui si deve l '
impulso propositivo nell' organizzazione del
r i levante appuntamento,   l '  economista
ferrarese, Andrea Gandini ed il concittadino,
storico ed esperto di art i  visive, Cesare
Bornazzini.
«Si tratta di un approfondimento  ha detto il
sindaco  che intende discutere di temi legati
alla navigazione del Po di Volano anche per
incentivare il turismo e stimolare investimenti
ed iniziative imprenditoriali».
«Il convegno intende focalizzare l' attenzione 
ha puntualizzato Dal Buono  anche su questo tratto di fiume escluso dal progetto dell' Idrovia.
Per un progetto di recupero realizzabile senza spendere una follia ma effettuando ritocchi immediati e
con ricadute positive sui diversi comparti economici e turistici di questo territorio».
Senza dimenticare, ha aggiunto il direttore di Assonautica estense, «anche le implicazioni riguardanti la
sicurezza idraulica in un territorio largamente posto sotto il livello del mare». Bornazzini ha invece
evidenziato «la presentazione al convegno di un filmato corredato da fotografie che riguarderà
Codigoro, il suo territorio ed il suo profondo legame con l' acqua». Infine Gandini ha rilevato che «gli
sviluppi futuri legati ai terminali adriatici dei flussi produttivi cinesi, avranno positive ricadute sui
comparti di questo territorio, che devono essere colti con lungimiranti progetti infrastrutturali». Ai lavori
del convegno saranno presenti, l' assessore regionale, Raffaele Donini, il sindaco di Ferrara, Tiziano
Tagliani e la consigliere regionale Marcella Zappatera.
Mentre relazioni saranno tenute, oltre che dai tre partecipanti alla conferenza stampa, anche da Anna
Maria Quarzi, Claudio Miccoli ed Alba Rosito. Le conclusioni sono affidare alla parlamentare ferrarese
del Partito democratico Paola Boldrini.(pg.f.
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Lavori di bonifica e alla recinzione: via all' intervento
Ed è 'giallo' sulla perizia del 2004

di STEFANO LOLLI SONO ATTESI in città la
prossima settimana, i tecnici di fiducia dell'
imprenditore Luca Parnasi (proprietario del
Palazzo degl i  Specchi ) ,  che dovranno
predisporre ed attuare  d'  intesa con i l
Comune  gli interventi pur di minima di messa
in sicurezza e di bonifica del complesso. «Ci
auguriamo che vengano muniti di buona
volontà, perché di colmo non ci sono soltanto i
seminterrati ma anche la nostra pazienza». A
parlare è l' assessore ai Lavori Pubblici Aldo
Modonesi; il cui riferimento ai seminterrati
allagati non è peraltro casuale, visto non solo
che fra gli interventi è prevista la rimozione
dell' acqua e dei liquami, ma che nei giorni
scorsi è tornata l' attualità la perizia del 2004 
già peraltro pubblicata dal Resto del Carlino 
effettuata dal l '  architetto romano Paolo
Gabbuti.
«SU QUEL DOCUMENTO è il caso di fare di
chiarezza  dice Modonesi ;  in Comune
abbiamo impiegato un po' a trovarlo perché
pensavamo che fosse una perizia strutturale o
urbanistica, e invece si trattava di un atto
funzionale a ottenere lo sconto dell' Ici». A commissionare la perizia, infatti, «fu la proprietà dell'
immobile e non il Tribunale  prosegue l' assessore , dove comunque l' atto è stato 'asseverato',
timbrato per ottenerne l' autocertificazione». Nella relazione, che nei giorni scorsi il leghista Nicola Lodi
ha prodotto all' Azienda Usl e Procura, si evidenzia il degrado del Palazzo degli Specchi e l'
allagamento dei seminterrati, con l' ipotesi «che le strutture portanti e le murature rimaste per lungo
tempo immerse in acqua di tipo aggressivo, potrebbero aver creato processi di salificazione
irreversibili, oltre a parziali cedimenti».
MODONESI è più che scettico: «La perizia di Gabbuti è visiva, non accompagnata cioè da alcun tipo di
analisi strutturale o chimico fisica.
Ci risulta che un paio d' anni fa, in occasione dell' ultimo svuotamento dei seminterrati, Parnasi e
Vittadello abbiano effettuato test sui materiali e che questi non abbiano evidenziato alcun problema
statico, né deterioramento dei calcestruzzi».

STEFANO LOLLI
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CODIGORO

Oggi convegno sul Po di Volano

SI TERRÀ oggi dalle 9,30 al Palazzo del
Vescovo di Codigoro il convegno «Restituiamo
il Po di Volano alla navigazione: il turismo, l'
economia, la cultura lo richiedono», promosso
da Assonautica e dedicato al tema della
navigazione interna. Tantissimi i relatori:
storici, esperti, sindaci. Ci sarà anche l '
assessore regionale alle Infrastrutture e
Trasport i  Raf faele Donin i .  «Af f rontare
problemi,   t rovare soluzioni  e possibi le
prospettive: questo è l '  idea  ha detto il
sindaco Rita Cinti Luciani, nel presentare l'
appuntamento  ass ieme a l  d i re t to re  d i
Assonautica Paolo Dal Buono, allo storico e
regista Cesare Bornazzini ed all' economista
Andrea Gandini  per un fiume che deve
essere propulsore dell' economia nel nostro
terr i tor io».  Dal  Buono ha par lato d i  un
«potenziale sublime da recuperare senza
grandi   invest iment i  che non poss iamo
perdere». «L' Europa finanzia progetti eco
sostenibil i  e questo fiume ne ha tutte le
caratteristiche  ha concluso Gandini  il suo
recupero non è un passo indietro, ma in avanti
verso lo sviluppo. La Cina cambierà porti terminali, puntando sull' Adriatico. Pensiamo se i cinesi si
accorgessero della bellezza del Delta... Non servono grandi interventi ma piccoli inserimenti per
completare un percorso quasi già delineato».
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Come restituire il Po di Volano alla navigazione
Sabato importante convegno organizzato da Cciaa, Assonautica e Comune di Codigoro

di Giuseppe Malatesta Codigoro. Restituire il
Po di Volano alla navigazione in un' ottica di
recupero turistico, economico e culturale di un
elemento fondamentale della storia del luogo.
Saranno queste  le  argomentazioni  del
convegno di navigazione interna promosso da
Camera di commercio di Ferrara, Assonautica
e Comune di Codigoro, in programma dalle
9.30 di oggi sabato 23 aprile al Palazzo del
Vescovo in Riviera Cavallotti. Con i numerosi
relatori, di provenienza anche istituzionale, si
farà il punto sul potenziale inespresso di uno
dei tratti più caratteristici del sistema idroviario
padanoveneto, attualmente non percorribile.
In  occasione del la  presentaz ione del l '
appuntamento convegnistico il sindaco Rita
Cinti Luciani, presente con il direttore di
Assonau t i ca  Pao l o  Da l  Buono   con   l '
economista del Centro Documentazione Studi
Andrea  Gand in i ,  ha  espresso  g rande
soddisfazione per la proposta ricevuta dal
promotore Dal Buono. "Una bella possibilità di
affrontare uno dei temi che più stanno a cuore
alla nostra cittadina. Al nostro fiume sono
infatti strettamente connessi sia una valenza
storicoculturale, sia un potenziale legato al
turismo nautico, elementi che ci convincono
che un recupero e una valorizzazione di
questo tratto sia cosa da farsi al più presto, convinti  conclude Cinti Luciani  di ottenere risvolti in
termini occupazionali, commerciali e turistici". "Nell' idea di questo tavolo di confronto  racconta Dal
Buono  sono stato pungolato dagli amici della LocarnoVenezia: mi hanno annunciato una tappa nel
codigorese del loro viaggio fluviale. Ho dovuto smorzare il loro entusiasmo. Il mio compito oggi è quello
di stimolare un intervento delle istituzioni, che devono rinverdirsi le idee e comprendere l' enorme
potenziale economico di un progetto simile. Ci si riempie spesso la bocca di turismo ambientale, ma nel
frattempo si rischia di disperdere un percorso di grande valore e potenziale che qualcuno ha ignorato
con convinzione negli ultimi tempi". L' intento di Assonautica, ha spiegato Dal Buono, non è quello di
accusare amministratori di vecchio o nuovo corso, ma insistere su un "potenziale sublime da recuperare
senza interventi cosmici, perché è tutto già predisposto, e senza toccare il fondo dei borsellini delle
pubbliche amministrazioni perché si tratta di semplici ritocchi. Non dimentichiamoci  aggiunge  che
alcuni interventi in questo senso sarebbero funzionali anche in termini di sicurezza idraulica, un
discorso necessario in queste terre sottratte alle valli". Gandini ha infine anticipato il suo intervento sui
risvolti economici del progetto, contestualizzandolo in un processo gobale che va nella direzione di un
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forte legame tra turismo ed ambiente. "La valorizzazione del Volano  dice  è in questo caso non solo
un passo verso il passato ma anche verso il futuro, in linea con quelle che sono le previsioni a livello
mondiale. A nostro vantaggio inoltre potrebbe giocare il fatto che i vicini porti di Venezia, Trieste e
Ravenna entreranno presto nelle rotte commerciali principali della potenza cinese. Questo porterà
sicuramente vantaggi turistici e commerciali per il Delta del Po, perciò sviluppare nicchie turistiche
legate al fiume sarà un elemento strategico". Sul progetto Gandini ha aggiunto che "questo rientra nella
tipologia di progetti a cui l' Unione Europea tiene molto, quelli caratterizzati da infrastrutture già presenti
insieme ad anelli mancanti che non ne consentono un funzionamento ottimale efficace. Individuarli e
risolverli non richiederà grandi risorse economiche, ma i risvolti potrebbero essere di grande portata". In
occasione del convegno in programma sarà presentato anche un filmato che metterà in evidenza,
attraverso vedute aeree e foto d' epoca, Bornazzini, il fortissimo e imprescindibile legame dell' area
codigorese con l' acqua. Lo ha annunciato l' autore, storico e regista, Cesare Bornazzini. PROGRAMMA
Ore 09.30  Registrazione Partecipanti Ore 10.00  Indirizzi di saluto Rita Cinti Luciani Sindaco Comune
di Codigoro Tiziano Tagliani Sindaco Comune di Ferrara Presidente Provincia di Ferrara Paolo Govoni
Presidente della Camera di Commercio Marcella Zappaterra Consigliere Regione EmiliaRomagna
Raffaele Donini Assessore alle Infrastrutture e Trasporti Regione EmiliaRomagna Ore 10.40 
Introduzione ai lavori Paolo Dal Buono Direttore Assonautica Ferrara Ore 10.50  Interventi Anna Maria
Quarzi  Direttrice Istituto di Storia Contemporanea Ferrara "Aspetti storico culturali del Po di Volano"
Cesare Bornazzini  Storico, Regista "Codigoro dall' alto e dal passato" Andrea Gandini  Economista
C.D.S. "Il turismo nautico ambientale quale elemento propulsore per l' economia del territorio" Claudio
Miccoli  Responsabile Servizio Tecnico di bacino del Po di Volano e della Costa "Reali possibilità di
recupero del Po di Volano alla navigazione" Alba Rosito  Presidente Assonautica Polesana "Cosa
accade nella vicina Regione Veneto nel settore della navigazione interna?" Ore 11.45  Tavola Rotonda
Conduce Dalia Bighinati  Direttore TG Telestense Dibattito con il Presidente dell' Ente Fiera di Ferrara
e con i Sindaci di: Codigoro, Tresigallo, Fiscaglia, Mesola, Goro e Comacchio Ore 12.45  Conclusione
dei Lavori Onorevole Paola Boldrini Ingresso libero.
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portomaggiore

«Il Consorzio riveda i rincari»
Il sindaco interviene dopo le polemiche sulla tassa di scolo

PORTOMAGGIORE La   tassa  d i   sco lo
app l ica ta  da i  Consorz i  d i  bon i f i ca  s ta
suscitando anche nella nostra provincia vibrate
proteste. In tanti oltre che alle sedi consortili si
sono   r i vo l t i   a i   comun i  ch iedendo  a l le
amministrazioni comunali di mobilitarsi. Alcuni
sindaci si stanno muovendo. Il primo cittadino
di Portomaggiore, Nicola Minarelli ha precisato
il suo pensiero sui social network.
«Sento l' esigenza di informare i cittadini su ciò
che sta succedendo rispetto ai rincari (in
alcuni casi davvero spropositati) della tassa di
scolo. La competenza non è dei comuni ma
nonostante questo ci siamo da subito attivati
per avere spiegazioni e  intervenire per
calmierare aumenti che riteniamo incredibili.
Ciò che è successo  prosegue il sindaco  è
che un nuovo piano di classifica ha portato ad
una redistribuzione interna e quindi, pur non
essendo aumentato considerevolmente il
gettito complessivo (+2%), ci sono fattispecie
che vengono a pagare molto più di altri: i
fabbricati urbani. Ciò che abbiamo richiesto al
Consorzio (in questo caso quello Pianura di
Ferrara ndr.) è di rivedere questi rincari
eccessivi e di applicare in maniera favorevole
ai contribuenti le linee guida della Regione che
impongono che gli aumenti non siano oltre i 100 euro e del 20% (ora l' interpretazione del consorzio è
che si interviene solo se queste due casistiche sono presenti contemporaneamente); abbiamo anche
chiesto alla Regione di esprimersi in maniera ufficiale e celere in questo senso. Nel caso tutto questo
non venga recepito siamo disponibili a procedere anche attraverso ricorso amministrativo. Lo stesso
Consorzio ha fatto aperture importanti. Come sindaci  conclude Minarelli  ci siamo stancati di dover
mettere la faccia e assumerci responsabilità che non sono le nostre. Siamo contenti di rispondere ai
nostri cittadini, di difenderli, di supportarli in tutto e crediamo che sia naturale che essi si rivolgano a noi
in quanto istituzione più vicina a loro e più facilmente contattabile. Lo abbiamo fatto in passato e
vogliamo farlo ora e anche in futuro: è una parte essenziale del nostro ruolo. Non vogliamo però
continuare (così è successo molte volte in questi anni) a dover sopperire, rimediare, correggere o
sostenere scelte fatte da altri e sulle quali non abbiamo capacità di incidere e decidere».
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CAMPOTTO. settimana della bonifica

Porte aperte al Saiarino la "cattedrale dell' acqua"

CAMPOTTO In occasione della Settimana
della Bonifica, porte aperte a una vera e
p rop r i a   " ca t t ed ra l e   de l l '   a cqua " .  È   l '
opportunità che offre la Bonifica Renana
dando a  tut t i ,  anche oggi  e domani ,   la
possibilità di visitare l' impianto storico di
Saiarino (dove si trova anche il Museo della
Bonifica) attivo dal 1925, e principale nodo
idraulico del sistema di scolo delle acque di
pianura. Si tratta un complesso di archeologia
tecnicaindustriale, unico nel panorama
nazionale, in cui gli eleganti edifici Liberty
custodiscono gigantesche pompe ed altri
macchinari originari. La visita del Museo della
Bonifica inizia dall' edificio della Chiavica
Emissaria, mentre, nel parco circostante l'
impianto, si passeggia attraverso una raccolta
delle prime macchine impiegate nella bonifica
delle paludi. Si passa poi alla Sala delle
Pompe che contiene sei imponenti idrovore
del pr imo  '900 e  l '  esperienza museale
prosegue con la visita alla Centrale, in cui si
attuava il ciclo per la trasformazione dell'
energia termica nell' elettricità necessaria ad
attivare le pompe idrovore in caso di piena. Il
tutto collocato nello splendido contesto
naturalistico dell' Oasi di Campotto. Anche
oggi e domani il Museo dell' Acqua sarà aperto al pubblico gratuitamente: basta telefonare al numero
0532  808058 e prenotare una delle visite guidate previste.
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Bonifica, supercartelle ai raggi X
Il Consorzio: applicheremo meglio la gradualità. Martedì vertice

Sta diventando un pasticcio di proporzioni non
trascurabili la vicenda dei maxiaumenti della
tassa di bonifica. La richiesta perentoria dei
sindaci ferraresi di non superare il 20% d'
incremento, a fronte di stangate anche del
300% (pareggiate da numerosi ma meno
percettibili  'sconti') ha prodotto un primo
marcia indietro: «L' ente opererà al fine di
approfondire le posizioni interessate e d'
individuare elementi che consentano una
migliore e più estesa applicazione dell' istituto
d i  gradual i tà» ha messo per   iscr i t to   i l
presidente del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara, Franco Dalle Vacche, dopo aver
difeso la «conformità con le disposizioni
normat ive v igent i»  del  nuovo Piano d i
classifica. In sostanza, «pur avendo introdotto
l '   istituto della gradualità in l inea con le
disposizioni regionali», il risultato è stato «una
parziale e limitata efficacia nell' attenuare le
p o s i z i o n i   c o n t r i b u t i v e   i n   c r e s c i t a
significativa».Cos' è 'l' istituto della gradualità'?
Si tratta di una clausola, pure inserita nel
Piano d i  c lass i f ica del  Consorz io ,  che
impedisce di superare il doppio tetto di 100
euro e 20% d' incremento della tassazione in
un anno. Per una serie di elementi di tipo
tecnico, si fa presente negli ambienti consortili,
la clausola di salvaguardia è scattata solo per 4mila contribuenti sui 55mila che hanno subìto l' aumento
a causa dei nuovi e più equi metodi di tassazione. Di qui l' esigenza di rivedere tutte le posizioni che
superano uno dei due tetti: martedì è previsto un primo incontro tecnico in Consorzio.La scadenza per il
pagamento della tassa è ai primi di maggio, quindi un minimo di margine per rimediare ad eventuali
errori e sottovalutazioni c' è. Nel frattempo è sempre possibile contestare l' importo della cartella, se si
supera uno dei due tetti. (s.c.)
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Al via la settimana della bonifica
Domani aperti gli impianti idrovori Pilastresi, Santa Bianca e Palata

BONDENO. Mentre continuano le proteste per
l' aumento della tassa relativa al contributo di
bonifica che in vari casi è più che raddoppiato,
è in arrivo la settimana della Bonifica nell'
ambito della settimana nazionale della Bonifica
e   de l l '   i r r i g a z i one .   L '   i n i z i o   de i   v a r i
appuntamenti è stato anticipato ad oggi e si
andrà avanti fino al 30 aprile. IL Consorzio
gestisce una rete di 2.200 chilometri di canali
ed oltre una cinquantina di impianti nelle
province di Ferrara, Mantova e Modena. «Oggi
si apre una settimana importante per il mondo
della bonifica  dice il presidente del Consorzio
Bonifica di Burana Francesco Vincenzi  che
rappresenta un' occasione preziosa per far
conoscere il lavoro he i Consorzi svolgono». A
Bondeno domenica saranno aperti il polo
idraulico delle Pilastresi situato a Stellata in via
Anime Condotti 391 dalle 9 alle 12 e dalle
13,30 alle 19; l' impianto idrovoro Bondeno
Palata situato a Bondeno in via Dazio 147
dalle 15 alle 19 e l' impianto idrovoro Santa
Bianca in via Serragliolo 272 a Santa Bianca
dalle 15 alle 19. Tutti gli eventi sono gratuiti e
aperti a tutti. Info: www.consorzioburana.it Va
ricordato che l' impianto delle Pilastresi e la
Botte Napoleonica di Bondeno, unitamente all'
impianto Sabbioncello di Quingentole nel
Mantovano, sono candidati al Patrimonio Unesco tant' è che i lavori di ristrutturazione postsisma sono
stati sottoposti a stretti vincoli da parte della Soprintendenza nel rispetto, nella messa in siccurezza
degli edifici, oltre che della funzione idraulica, del pregevole patrimonio artistico.
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sostanza diventata 'probabile cancerogeno'

È partita la caccia al glifosato
Arpae Ferrara in prima linea per trovare residui dell' erbicida

Caccia al glifosato, il principio attivo dei più
importanti erbici mondiali che l' Istituto di
ricerca sul cancro ha da poco inserito nella
lista dei "probabili cancerogeni" mentre l' Efsa,
l' autorità europea per il cibo, ha assolto, e che
non è mai stato cercato sistematicamente nell'
acqua e negli alimenti. L' Arpae di Ferrara sta
in fa t t i  met tendo a punto un metodo d i
laboratorio per rintracciare questa molecola
che si "nasconde" bene e richiede ricerche
tanto lunghe quanto costose. «Il macchinario
per effettuare questa ricerca è già a nostra
disposizione  spiega il direttore Pier Luigi
Trent in i     Ora dobbiamo  indiv iduare  la
metologia più adatta e svolgere le prime prove
su di un numero di campioni  l imitato,  in
particolare acqua di falda più che alimenti, su
ambiti molto diversificati come terreni agricoli,
ferrovie, aree pubbliche». Il glifosato è in effetti
usato non solo in agricoltura, ma anche nelle
massicciate ferroviarie e lungo i fossati a
fianco delle strade.
Solo le Arpae di Lombardia e Veneto, a livello
nazionale, hanno messo a punto sistemi di
ricerca dei residui di questa sostanza, «è una
molecola molto piccola che ha la caratteristica
di frammentarsi dopo la sua dispersione 
sottolinea Marco Morelli, responsabile del progetto glifosato  Bisogna quindi essere in grado di
selezionare i frammenti caratteristici attraverso i campionamenti che effettueremo sulla nostra rete di
monitoraggio». Lo standard di qualità è individuabile in 0,10 microgrammi al litro. Nei giorni scorsi ha
fatto rumore l' analisi condotta dal mensile Il TestSalvagente che ha rilevato due casi sopra la legge su
26 campioni d' acqua provenienti da diverse città italiane, mentre diversi residui (inferiori, però, ai limiti
di legge) sono stati rintracciati in cornflakes, fette biscottate, farine e paste. «Il problema è  ha
denunciato in quell' occasione il mensile  che nessuna regione italiana analizza la presenza di glifosato
e del suo metabolita Ampa (ha effetti tossici, ndr) nelle acque potabili». In Emilia, grazie appunto ad
Arpae Ferrara, ciò sarà possibile a partire probabilmente dall' autunno.
I dati dei laboratori ferraresi sono attesi anche in Regione, dove un paio di settimane fa un gruppo di
consiglieri regionali del Pd ha chiesto, con una risoluzione, di ridurre l' utilizzo nei campi del glifosato.
Nella risoluzione, firmata anche da Paolo Calvano, si evidenzia come nei campionamenti del Po
effettuati a Pontelagoscuro tra novembre 2014 e maggio 2015 non si sia trovato glifosato ma piccole
quantità di Ampa, mentre a Boretto (Reggio Emilia) le due sostanze sono state trovate in un unico
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campione. La risoluzione invita a «sostenere e potenziare» le metologie di ricerca avviata nel laboratorio
di Ferrara, e «potenziare le azioni di sostegno alla riduzione del ricorso a erbicidi sul territorio regionale,
anche nell' ambito del progetto "glifosato zero" promosso dal governo». E presto l' Ue dovrà decidere
sul rinnovo dell' autorizzazione. (s.c.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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codigoro tra turismo e navigazione interna

«Interventi sul Po di Volano»
L' impegno dell' assessore regionale Donini per le risorse necessarie

CODIGORO La Regione EmiliaRomagna, per
affermazione dell' assessore, Raffaele Donini
si è assunta l' impegno di reperire risorse per
realizzare gli interventi necessari al ripristino
complessivo del Po di Volano, da Ferrara al
mare. Mentre, il deputato ferrarese Paola
Boldrini ha informato dell' impegno sinergico
con altri deputati di regioni limitrofe, per
definire strategie e interventi in grado di
rivalutare e valorizzare le aste fluviali del
bacino padano, tra cui il Po di Volano. Intese
come ambiti strategici per alimentare i flussi
legati a un turismo lento ed ecosostenibile.
Sono le risultanze, invero alquanto generiche,
scaturite dal convegno che si è tenuto ieri a
Codigoro, nella sala conferenze del Palazzo
del Vescovo. L' iniziativa è stata organizzato
da Assonautica Ferrara, in collaborazione con
i l   Comune  Cod i go r o   e   l a  Came ra   d i
Commercio estense. I diversi aspetti della
questione, legati alla richiesta di restituire il Po
di Volano alla navigazione per le evidenti
positive ricadute sull' economia, sul turismo e
sulla cultura di questa parte di territorio
provinciale, sono stati approfonditi da diversi e
qualificati relatori. Scopo dell' iniziativa era
fare il punto sulle possibilità di eestituire il
ramo del Po di Volano, escluso dal più complessivo progetto dell' Idrovia ferrarese, alla navigazione
interna.
Proprio per favorire lo sviluppo ed il potenziamento del turismo, dell' economia e della cultura.
Piergiorgio Felletti.

PIERGIORGIO FELLETTI
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«L' Idrovia non escluda il Volano»
Un convegno per potenziare la navigazione sul vecchio ramo del Po

CODIGORO. Restituire il ramo del Po di
Vo lano ,   a t t ua lmen te  esc l uso  da l   p i ù
complessivo progetto dell' Idrovia ferrarese,
al la navigazione interna per favorire  lo
sviluppo ed il potenziamento del turismo, dell'
economia e della cultura. Di questo si parlerà
nel corso della mattinata di oggi nella sala
conferenze del  palazzo del  Vescovo a
Codigoro,  nel l '  ambi to d i  un convegno
incentrato sulla navigazione interna. Per
presentare l' iniziativa è stata indetta ieri una
con f e r e n za   s t ampa   n e l l a   r e s i d en za
municipale. All' incontro erano presenti il
sindaco, Rita Cinti Luciani, il direttore di
Assonautica Ferrara, Paolo Dal Buono, cui si
d e v e   l '   i m p u l s o   p r o p o s i t i v o   n e l l '
organizzazione del rilevante appuntamento, l'
economista ferrarese, Andrea Gandini ed il
concittadino, storico ed esperto di arti visive,
Ce sa r e   Bo r n a z z i n i .   «S i   t r a t t a   d i   u n
approfondimento  ha detto il sindaco  che
i n t ende  d i s cu t e r e   d i   t em i   l ega t i   a l l a
navigazione del Po di Volano anche per
incentivare il turismo e stimolare investimenti
ed iniziative imprenditoriali».«Il convegno
in tende   foca l i zzare   l '   a t tenz ione     ha
puntualizzato Dal Buono  anche su questo
tratto di f iume escluso dal progetto dell '
Idrovia. Per un progetto di recupero realizzabile senza spendere una follia ma effettuando ritocchi
immediati e con ricadute positive sui diversi comparti economici e turistici di questo territorio».Senza
dimenticare, ha aggiunto il direttore di Assonautica estense, «anche le implicazioni riguardanti la
sicurezza idraulica in un territorio largamente posto sotto il livello del mare». Bornazzini ha invece
evidenziato «la presentazione al convegno di un filmato corredato da fotografie che riguarderà
Codigoro, il suo territorio ed il suo profondo legame con l' acqua». Infine Gandini ha rilevato che «gli
sviluppi futuri legati ai terminali adriatici dei flussi produttivi cinesi, avranno positive ricadute sui
comparti di questo territorio, che devono essere colti con lungimiranti progetti infrastrutturali». Ai lavori
del convegno saranno presenti, l' assessore regionale, Raffaele Donini, il sindaco di Ferrara, Tiziano
Tagliani e la consigliere regionale Marcella Zappatera. Mentre relazioni saranno tenute, oltre che dai tre
partecipanti alla conferenza stampa, anche da Anna Maria Quarzi, Claudio Miccoli ed Alba Rosito. Le
conclusioni sono affidare alla parlamentare ferrarese del Partito democratico Paola Boldrini. (pg.f.)
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Cronaca

Ferrara rilancia la navigazione interna: turismo,
economia e cultura gli asset su cui puntare
Articoli correlati per tags:

Promotore del Convegno Assonautica Ferrara
e   i l   suo  p res iden te  Pao lo  Da l  Buono .
Promosso  da  Assonau t i ca  Fer ra ra ,   i l
convegno"Restituiamo il Po di Volano alla
navigazione, perché il turismo, l' economia, la
cultura del territorio lo richiedono" ha fatto il
punto, questa mattina a Codigoro, dove si è
svolto, a Palazzo del Vescovo, sul futuro di
Ferrara come provincia di terra e di acuqa. Un
logo, che finora non ha trovato adeguata
rispondenza nella valorizzazione economica e
turistica delle vie d' acqua di Ferrara, come
hanno sottolineato molti interlocutori, a partire
dal presidente di Assonautica, Paolo Dal
Buono, animatore, da sempre della cultura
della navigazione. IL confronto fra Regione,
Comuni, Sistema produttivo in tutte le sue
articolazioni, ha messo a fuoco, nel corso delle
relazioni e della tavola rotonda conclusiva, la
necessità non solo di fare sistema a livello
locale, ma fra i Comuni ferraresi e la Regione
Emi l i a  Romagna ,   rapp resen ta ta  da l l '
assessore Raffaele Donini, e fra diverse
Regioni, Piemonte, Lombardia, Veneto, Emilia
Romagna, e le politiche del Governo centrale,
rappresentato dall' onorevole Paola Boldrini.
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Strade allagate in città
maltempo

Strade allagate nella mattinata di ieri per la
pioggia battente, sommata a quella di sabato,
che si è abbattuta ieri sulla città. In molti punti
si sono registrati accumuli di acqua. In questi
cas i  s i   raccomanda ag l i  au tomobi l i s t i
prudenza.
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«possibili cattura e abbattimento»

Coldiretti: riparte in tutta la regione la lotta alle nutrie

FERRARA «Finalmente riparte in Emilia
Romagna la lotta alle nutrie, animali che la
stessa Unione europea definisce tra le specie
p i ù   p e r i c o l o s e   a   l i v e l l o   m o n d i a l e ,
auspicandone l' eradicazione totale in Europa,
dove  non  ha  an tagon is t i   na tu ra l i » .  È
soddisfatta Coldiretti Emilia Romagna per l'
azione della giunta regionale che, «in soli tre
giorni dal ricevimento del parere dell' Ispra
(Istituto superiore per la protezione e la ricerca
ambientale), ha approvato il 18 aprile la
delibera 551 che rende operativo il piano
quinquennale di abbattimento delle nutrie».
Quella delle nutrie  rileva Coldiretti  «è una
vera e proprio emergenza in quanto si tratta di
animali ormai diffusi per più di due terzi (71%)
del territorio regionale», fino a raggiungere in
regione, secondo le stime Coldiretti, il rapporto
di una nutria ogni cinque abitanti, con danni
«all' agricoltura che nel 2014 (ultimo anno
rilevato) hanno raggiunto i 173mila euro».
Dopo che la nutria è stata inserita tra le specie
nocive, al pari di topi e ratti, ricorda Coldiretti
Emilia Romagna, «c' è stato un periodo di
stasi nelle attività di contenimento che erano
passate ai Comuni, privi di risorse adeguate. Il
r i torno al la Regione degli  interventi per
combattere questo dannosissimo animale consente di puntare all' obiettivo che è, come prevede la
delibera, la totale eliminazione di un roditore che mette a rischio la biodiversità perché distrugge piante
di palude, mettendo in forse la sopravvivenza di animali come il falco di palude e il tarabuso, distrugge
nidi e mangia uova di volatili». Inoltre la delibera regionale sottolinea i danni che le nutrie fanno alle
produzioni agricole e agli argini di fiumi e canali. I provvedimenti previsti, evidenzia Coldiretti,
«consentono agli agricoltori di difendere il territorio e le produzioni agricole che in Emilia Romagna sono
al top. A parte nelle aree dei parchi, dove è prevista solo la cattura da personale specializzato, in tutte le
altre zone, comprese le aree contigue ai parchi stessi, le nutrie possono essere catturate con gabbie
trappole o anche abbattute con armi da caccia da guardie forestali, guardie comunali, cacciatori,
personale abilitato e produttori agricoli (con licenza di caccia in caso di uso del fucile). La delibera ha
anche semplificato il sistema di smaltimento delle carcasse».
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«Interventi sul Po di Volano»
L' impegno dell' assessore regionale Donini per le risorse necessarie

CODIGORO. La Regione EmiliaRomagna,
per affermazione dell' assessore, Raffaele
Donini si è assunta l' impegno di reperire
risorse per realizzare gli interventi necessari al
ripristino complessivo del Po di Volano, da
Ferrara al mare. Mentre, il deputato ferrarese
Paola Boldrini ha informato dell' impegno
sinergico con altri deputati di regioni limitrofe,
per definire strategie e interventi in grado di
rivalutare e valorizzare le aste fluviali del
bacino padano, tra cui il Po di Volano. Intese
come ambiti strategici per alimentare i flussi
legati a un turismo lento ed ecosostenibile.
Sono le risultanze, invero alquanto generiche,
scaturite dal convegno che si è tenuto ieri a
Codigoro, nella sala conferenze del Palazzo
del Vescovo. L' iniziativa è stata organizzato
da Assonautica Ferrara, in collaborazione con
i l   Comune  Cod i go r o   e   l a  Came ra   d i
Commercio estense. I diversi aspetti della
questione, legati alla richiesta di restituire il Po
di Volano alla navigazione per le evidenti
positive ricadute sull' economia, sul turismo e
sulla cultura di questa parte di territorio
provinciale, sono stati approfonditi da diversi e
qualificati relatori. Scopo dell' iniziativa era
fare il punto sulle possibilità di eestituire il
ramo del Po di  Volano, escluso dal più
complessivo progetto dell' Idrovia ferrarese, alla navigazione interna. Proprio per favorire lo sviluppo ed
il potenziamento del turismo, dell' economia e della cultura.Piergiorgio Felletti.

PIERGIORGIO FELLETTI
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Il Consorzio: pagate solo la prima rata

Ormai sembra chiaro che le cartelle con maxi
rincari della tassa sulla bonifica saranno in
qualche maniera corrette: un impegno in
ques to  senso è  venuto  da i  ver t i c i  de l
Consorzio all'incontro con i sindaci.
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Gli 'stangati' della Bonifica? «Paghino solo la prima
rata»
L' indicazione è stata fornita ai sindaci dallo stesso Consorzio in attesa di correzioni
sugli importi La Regione: i maxiaumenti vanno diluiti in cinque anni. Città 'beneficiata', il
Medio Ferrarese no

Ormai sembra chiaro che le cartelle con maxi
rincari della tassa sulla bonifica saranno in
qualche maniera corrette: un impegno in
ques to  senso è  venuto  da i  ver t i c i  de l
Consorzio all' incontro con i sindaci della
scorsa settimana e oggi c' è il primo incontro
tecnico in via Mentana per delimitare la platea
dei beneficiari. Come si devono dunque
comportare i contribuenti alle prese con
cartelle "pazze" a causa di aumenti anche di
tre, quattro volte rispetto all' anno scorso, e
una scadenza per il pagamento a fine mese?
«L' indicazione fornita dai vertici consortili è di
pagare per il momento solo la prima rata, in
attesa di eventuali compensazioni in sede di
saldo» rendono noto in contemporanea il
vicepresidente della Provincia, Nicola Rossi, e
l' assessore comunale alle Finanze, Luca
Vaccari.
La spalmatura dei pagamenti in tre rate, che
scadono il 30 aprile (ma sui bollettini viene
indicato il 2 maggio per via dei giorni festivi),
31 luglio e 31 ottobre, è prevista solo per
importi superiori a 50 euro. E in effetti sono le
cartelle decisamente sostanziose, ben oltre i
100 euro,  ad essere  in teressate  da l la
possibilità di una correzione. La delibera
regionale del gennaio scorso sulla proposta di Piano di classifica della bonifica ferrarese, infatti,
ipotizzava problemi legati a «scostamenti significativi» dei nuovi importi rispetto al solito, e impone ai
Consorzi di «attenuare l' ingresso nel nuovo regime» attraverso un «meccanismo di gradualità e
perequazione», della durata di «cinque annualità durante le quali la fissazione del contributo si
avvicinerà progressivamente» all' importo definitivo.
Questa gradualità andrebbe applicata «per aumenti maggiori di 100 euro e maggiori del 20%»,
intendendo la presenza contemporanea di entrambe le condizioni. Stando alla valanga di proteste che
ha accompagnato nei giorni scorsi l' invio delle cartelle, sono numerosi i contribuenti per i quali questi
principio è stato violato. Come è potuto succedere? «I vertici del Consorzio di bonifica hanno parlato di
problemi d' interpretazione del principio di gradualità, e hanno preannunciato un confronto con la
Regione per ottenere un' interpretazione autentica  riporta Rossi  Di sicuro sono stati sollecitati a
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correggere le applicazioni distorte, anche se questo avrà ripercussioni sul bilancio consortile, che pure
deve sostenere investimenti fondamentali per il territorio». La gradualità delle modifiche, specifica la
Regione, vale anche in caso di riduzione della tassa, ma non è per nulla garantito che le dilazioni dei
ribassi compensino i mancati incassi 2016 a seguito, appunto, di pagamenti più graduali per chi ha
subìto la stangata.
Rossi è anche sindaco di Copparo, uno dei territori assieme a Portomaggiore, Argenta, Comacchio (in
certe zone la tassa si paga per la prima volta quest' anno) e alcune aree dell' Alto Ferrarese, dove gli
'aggiustamenti' sono stati più dolorosi per i contribuenti. I ferraresi dell' entromura, invece, hanno
beneficiato in massa di piccoli sconti, «il vantaggio della città è che conferiamo nel Volano senza dover
pagare il funzionamento di grandi impianti di sollevamento» sottolinea Vaccari. La Regione prevede
però anche il principio di perequazione.
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

STEFANO CIERVO
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Due criteri per calcolare la tassa, ma c' è stata poca
informazione

Una delle condizioni imposte dalla Regione
per attivare le modifiche alla tassazione era
«una capillare campagna informativa verso
tutti i consorziati sugli effetti dell' applicazione
del Piano di classifica». L' unica informazione
è invece arrivata con la cartella Sorit, dove
sono indicat i   i  benefici  ottenuti  da ogni
contribuente dal Consorzio. Per capire i criteri
che hanno portato a cambiamenti così pesanti
nel la contr ibuzione consort i le, dunque,
bisogna dunque r i fars i  d i ret tamente ai
documenti del Piano di classifica. Si scopre
così che la tassazione dipende dal beneficio
idraulico attribuito alla proprietà (diviso a sua
volta in beneficio di scolo e di difesa), e dal
beneficio di disponibilità e regolazione idrica. Il
benef ic io  v iene graduato  da  e lement i
soggett iv i   (condizioni  del l '   immobi le) e
oggettivi (entità e costi sostenuti per tenerlo al
riparo dall' acqua), con l' esclusione di valli e
aree golenali.
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ANBI Emilia Romagna e Ufficio Scolastico Regionale
insieme per la formazione

Alternanza scuolalavoro nei Consorzi di
bonifica, percorsi formativi e innovazione
tecnologica applicata. Sono le opportunità
occupazionali che si aprono per i giovani dell'
Emi l ia  Romagna graz ie a l  pat to per   la
formazione firmato tra ANBI Emilia Romagna e
Ufficio Scolastico Regionale. Un esempio
unico in Italia che sarà già operativo nel 2016 .
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CONOSCENZA E CURA DEL TERRITORIO:
SIGLATO A RAVENNA IL PATTO PER LA
FORMAZIONE TRA L'ANBI EMILIA ROMAGNA E
L'UFFICIO SCOLASTICO REGIONALE

Alternanza scuolalavoro nei Consorzi di
bonifica, percorsi formativi di cura, difesa
ambientale, risparmio idrico e innovazione
tecnologica applicata. Nuove opportunità
occupazional i  per  i  g iovani del l '  Emil ia
Romagna .   R a v e n n a   2 6   a p r i l e   2 0 1 6
Collaborazione operativa su percorsi di
formazione utili per comprendere a fondo il
proprio territorio e le caratteristiche mutevoli
dell' ambiente in cui si vive e riconoscimento
dell' importanza fondamentale dell' alternanza
scuola lavoro per acquisire maggior i  e
qua l i f i ca te  competenze  p ro fess iona l i
aggiornate e opportunità favorevol i  per
inserirsi nel mondo del lavoro. L' ANBI Emilia
Romagna ( l '  Associazione che unisce  i
Consorzi di bonifica regionali) e l' Ufficio
Scolastico Regionale (MIURMinistero dell'
Istruzione, dell' Università e della Ricerca) con
questi presupposti hanno sancito nei giorni
scorsi a Ravenna un accordo del tutto nuovo e
sperimentale che rappresenta per il sistema
consortile e per quello scolastico un esempio
unico  in   I ta l ia  a l la  base d i  un model lo
innovativo e replicabile anche ad altre aree.
Con la firma i Consorzi di bonifica , forti delle
esperienze educational ideate e diffuse da
ANBI ER negli ultimi anni all' interno degli
istituti della regione, entrano a far parte di un qualificato numero di soggetti individuati dalle istituzioni
scolastiche per diffondere percorsi di apprendimento legati alla cura e alla salvaguardia del territorio. Le
attività saranno rivolte agli studenti degli Istituti Tecnici, Professionali e Licei, in relazione agli indirizzi di
studio e alle disponibilità dei Consorzi, con attenzione prioritaria verso gli Istituti Tecnici ad indirizzo
Agrario, Agroalimentare e Agroindustriale e Costruzioni, Ambiente e Territorio e Istituti Professionali
Settore Servizi per l' Agricoltura e lo sviluppo rurale nelle province di Piacenza, Parma, Reggio Emilia,
Modena, Bologna, Ferrara, ForlìCesena, Ravenna e Rimini. Oltre all' alternanza scuolalavoro e ai
periodi di stage nei Consorzi l' Ufficio Scolastico regionale ha apprezzato il progetto di ANBI ER e
Canale Emiliano Romagnolo "Acqua e Territorio Lab" volto per lo più, attraverso il progetto IRRINET e i
laboratori in aula, all' informazione capillare sulle azioni tecnologiche per il risparmio idrico in
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agricoltura. Il progetto guadagnerà un graduale e successivo ampliamento allargandosi anche ai
docenti. L' intesa regionale  che ha avrà una durata iniziale di tre anni con eguale possibilità di rinnovo
(20162019 )  è stata presentata nell' Aula Magna dell' Istituto Tecnico di Agraria L.Perdisa a Ravenna
alla presenza di circa 200 studenti . Ed è proprio da loro e dalla narrazione delle loro esperienze vissute
nei Consorzi in questi anni che è arrivata la conferma della validità dell' iniziativa e delle prospettive
della futura sinergia. Dopo i saluti del Consorzio di Bonifica della Romagna che ospitava l' evento e
delle autorità locali i contenuti dell' accordo sono stati illustrati dal Dirigente dell' Ufficio Scolastico
Regionale Giovanni Desco e dal Presidente di ANBI ER Massimiliano Pederzoli che hanno espresso la
loro soddisfazione. "L' USR aderisce con estrema convinzione al progetto elaborato con ANBI ER ha
rimarcato Desco  perché pienamente coerente con lo spirito della Legge 107/2015 che richiede una
forte sinergia tra scuola e mondo del lavoro nel progettare le esperienze a tutto vantaggio della qualità
dell' offerta formativa". Pederzoli ha sottolineato: "la reciprocità del valore dell' accordo che poggia su
basi solide di azioni comuni già sperimentate negli ultimi anni, una intesa a vantaggio di tutti i soggetti
interessati in un contesto in cui scuola, studio specifico del territorio e mondo del lavoro diventano un
tutt' uno inscindibile". (Fonte: ufficio stampa ANBI)
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la protesta per i maxiaumenti

Tassa bonifica, in centinaia chiedono modifiche
Consorzio al lavoro sulle segnalazioni. Il presidente: per ora importi e scadenze invariati

È cominciato ieri in Consorzio il lavoro di
verifica delle segnalazioni contro le maxi
cartelle della bonifica. Al portale dell' ente
sono già arrivate 254 mail di contribuenti che
chiedono chiarimenti sugli aumenti della tassa,
in certi casi triplicata o più rispetto all' anno
scorso, e spiegazioni sui dati inseriti nella
cartella. In via Mentana se ne attendono molte
altre, visto il volume dei contatti in questi giorni
che seguono l' invio delle cartelle, e ci si
appresta ad un lavoro di verifica dei calcoli dei
programmi automatici, che, ormai è chiaro,
non sono riusciti a rispettare in tutti i casi i
paletti posti dalla Regione: non più di 100 euro
e 20% d' incremento annuo, altrimenti doveva
scattare la spalmatura in cinque anni. Perché i
maxiaumenti, quindi? «Ci possono essere
diversi motivi  spiega Franco Dalle Valle,
presidente del Consorzio di Bonifica  Se una
ditta ha cambiato intestazione, ad esempio,
compariva come nuova al data base e quindi
non veniva calcolata la differenza sull' anno
precedente. Su 30mila imprese in provincia,
può essere una condizione piuttosto diffusa.
Stessa cosa in caso di donazione di beni,
successioni, modifiche catastali».
In caso queste situazioni, su richiesta del
contribuente o a seguito d' indagine d' ufficio, risultassero in contrasto con le direttive regionali, il
Consorzio si attiverà in sede di pagamenti della seconda e terza rata: la prima, va ricordato, è in
scadenza il 2 maggio. «Al momento non abbiamo disposto alcuna variazione degli importi e nei termini
di pagamento, che rimangono pertanto come da avviso ricevuto» sottolinea quindi il presidente, anche a
seguito delle interpretazioni su quanto emerso dall' incontro con i sindaci della scorsa settimana.
Ferrara è tra i primi consorzi regionali ad aver inviato gli avvisi di pagamento, quindi è presto per capire
se i disguidi segnalati in provincia sono frutto di errori di calcolo o di limitata efficacia del dispositivo
studiato dalla Regione per attenuare i maxiaumenti. In ogni caso il 4 maggio è prevista una riunione
dell' Associazione regionale dei consorzi, nella quale si affronterà la questione.
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

STEFANO CIERVO
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Tempo di orienteering alle scuole medie di Argenta

Grande entusiasmo negli allievi per la nuova corsa

ARGENTA Tempo di orienteering alle scuola
medie di Argenta. La scorsa settimana, grazie
al la sapiente guida del le  insegnant i  d i
educazione fisica Prati e Salani, ben 120
alunni dell' IC1 e IC2 (rappresentato dagli
studenti di Santa Maria Codifiume) hanno
d ispu ta to   l a  p r ima   fase  de l l a  ga ra  d i
orienteering, la corsa a orientamento che da
tanti anni raccoglie l' entusiasmo degli allievi.
Nel parco della Pieve di Argenta, tutti i ragazzi
sono stati divisi in due categorie, maschile e
femminile. Questi i vincitori finali, premiati
dalla dirigente scolastica Neda Tumiati: la
categoria Ragazzi è stata vinta da Fabio
Simoni, la categoria Ragazze da Teresa
Simeoni, mentre, tra i più grandi, primo tra i
Cadetti Mirco Fogli, tra le Cadette, invece,
Raffaella Alicante. I primi cinque classificati di
ogni categoria hanno poi preso parte alla fase
provinciale, che è stata realizzata a Ferrara
mercoledì scorso e ha visto le studentesse
della categoria Ragazze qualificarsi per i
regional i .  «È stato un bel progetto  ha
commento la professoressa Prati  utile anche
per valorizzare il territorio argentano. Per
questo ringrazio il Comune di Argenta per il
sostegno, ma anche i genitori, gli insegnanti
che hanno partecipato e il Consorzio della Bonifica».
(dan.car.)
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Gli 'stangati' della Bonifica? «Paghino solo la prima
rata»
L' indicazione è stata fornita ai sindaci dallo stesso Consorzio in attesa di correzioni
sugli importi La Regione: i maxiaumenti vanno diluiti in cinque anni. Città 'beneficiata', il
Medio Ferrarese no

Ormai sembra chiaro che le cartelle con maxi
rincari della tassa sulla bonifica saranno in
qualche maniera corrette: un impegno in
ques to  senso è  venuto  da i  ver t i c i  de l
Consorzio all' incontro con i sindaci della
scorsa settimana e oggi c' è il primo incontro
tecnico in via Mentana per delimitare la platea
dei beneficiari. Come si devono dunque
comportare i contribuenti alle prese con
cartelle "pazze" a causa di aumenti anche di
tre, quattro volte rispetto all' anno scorso, e
una scadenza per il pagamento a fine mese?
«L' indicazione fornita dai vertici consortili è di
pagare per il momento solo la prima rata, in
attesa di eventuali compensazioni in sede di
saldo» rendono noto in contemporanea il
vicepresidente della Provincia, Nicola Rossi, e
l' assessore comunale alle Finanze, Luca
Vaccari. La spalmatura dei pagamenti in tre
rate, che scadono il 30 aprile (ma sui bollettini
viene indicato il 2 maggio per via dei giorni
festivi), 31 luglio e 31 ottobre, è prevista solo
per importi superiori a 50 euro. E in effetti sono
le cartelle decisamente sostanziose, ben oltre i
100 euro,  ad essere  in teressate  da l la
possibilità di una correzione. La delibera
regionale del gennaio scorso sulla proposta di
Piano di classifica della bonifica ferrarese,
infatti, ipotizzava problemi legati a «scostamenti significativi» dei nuovi importi rispetto al solito, e
impone ai Consorzi di «attenuare l' ingresso nel nuovo regime» attraverso un «meccanismo di
gradualità e perequazione», della durata di «cinque annualità durante le quali la fissazione del
contributo si avvicinerà progressivamente» all' importo definitivo. Questa gradualità andrebbe applicata
«per aumenti maggiori di 100 euro e maggiori del 20%», intendendo la presenza contemporanea di
entrambe le condizioni. Stando alla valanga di proteste che ha accompagnato nei giorni scorsi l' invio
delle cartelle, sono numerosi i contribuenti per i quali questi principio è stato violato. Come è potuto
succedere? «I vertici del Consorzio di bonifica hanno parlato di problemi d' interpretazione del principio
di gradualità, e hanno preannunciato un confronto con la Regione per ottenere un' interpretazione
autentica  riporta Rossi  Di sicuro sono stati sollecitati a correggere le applicazioni distorte, anche se
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questo avrà ripercussioni sul bilancio consortile, che pure deve sostenere investimenti fondamentali per
il territorio». La gradualità delle modifiche, specifica la Regione, vale anche in caso di riduzione della
tassa, ma non è per nulla garantito che le dilazioni dei ribassi compensino i mancati incassi 2016 a
seguito, appunto, di pagamenti più graduali per chi ha subìto la stangata.Rossi è anche sindaco di
Copparo, uno dei territori assieme a Portomaggiore, Argenta, Comacchio (in certe zone la tassa si paga
per la prima volta quest' anno) e alcune aree dell' Alto Ferrarese, dove gli 'aggiustamenti' sono stati più
dolorosi per i contribuenti. I ferraresi dell' entromura, invece, hanno beneficiato in massa di piccoli
sconti, «il vantaggio della città è che conferiamo nel Volano senza dover pagare il funzionamento di
grandi impianti di sollevamento» sottolinea Vaccari. La Regione prevede però anche il principio di
perequazione.Stefano Ciervo©RIPRODUZIONE RISERVATA.

STEFANO CIERVO
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FRANCO DALLE VACCHE (CONSORZIO)

«Indietro non si torna: la gradualità già esiste»

LA GRADUALITA'? Scatta con un' equazione
da far invidia a un matematico: se l' aumento
in bolletta supera il 20% ed innesca un rincaro
oltre i 100 euro, si avranno cinque anni di
tempo per andare a regime. In tutti gli altri
casi, «indietro non si torna: è la Regione che lo
stabilisce, non solo per Ferrara». Franco Dalle
Vacche, presidente del Consorzio Bonifica di
Pianura, allarga le braccia. «Qualcuno sta un
po' estremizzando la vicenda, per motivi
estranei alla revisione della bonifica».
Motivi politici o elettorali? «Io non lo dico. E' un
fatto che tra il Consorzio e alcuni Comuni c' è
un contenzioso per  ragioni   f iscal i .  Noi
sosteniamo di non dover pagare l' Imu, adesso
è nata questa polemica che a mio avviso va
sgonfiata».
Polemiche a parte, stanno arrivando migliaia
di cartelle e molte sono effettivamente salate?
«Quelle che registrano aumenti sono 57mila, a
fronte di 88mila che riportano una diminuzione
dei contributi, e delle 7mila assolutamente
invariate. Delle prime, in ragione dei criteri
fissati dalla Regione, per 4mila posizioni è già
scattata la gradualità nei pagamenti. Siamo impegnati poi, su richiesta dei contribuenti che evidenziano
motivi fondati, o anche per nostre verifiche, ad applicare la gradualità a chi ne ha i requisiti.
Perché qualcosa, in fase di applicazione informatica, può essere sfuggito: per i cambi di intestazione, le
successioni, le compravendite. Ma si tratta di rodare il sistema, non certo di stravolgerlo».
E' sempre delicato parlare di aumenti. «Per il Consorzio si tratta di un' operazione a 'saldo zero'. Noi da
questa operazione non ricaviamo un euro in più dei 32 milioni iscritti a bilancio, ed anche il rapporto tra
la componente agricola e quella urbana non cambia, resta sempre del 65% al 35%».
Però chi si ritrova con pesanti rincari, strilla. «Lo capisco, ma è l' effetto dell' equità.
Chi si ritrova con bollette meno salate, non grida certo 'grazie!'. E' la vita...».
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NICOLA ROSSI (SINDACO DI COPPARO)

«Un provvedimento giusto attuato in modo
sbagliato»

«UN PROVVEDIMENTO giusto, peccato che
s ia  s ta to  app l i ca to   in  man ie ra   t roppo
radicale...». Nicola Rossi, sindaco di Copparo,
è tra i primi cittadini che hanno messo il dito
sulla piaga delle 'bollette' con cui il Consorzio
di Bonifica ha fatto scattare gli aumenti dei
contributi: «Noi non contestiamo il 'Piano di
Classifica' con cui la Regione ed il Consorzio,
meritoriamente, hanno messo mano dopo oltre
vent' anni ad una questione complessa e
ormai piena di incongruenze. E' stato fatto,
sinceramente, un lavoro straordinario. Poi però
si è deciso di attuare da subito l' allineamento
delle tariffe a carico dei contribuenti. Il risultato
è che molt i  si  r i trovano con bollette più
leggere, ma per tantissimi ci sono aumenti
pesan t i ,   immed ia t i  e   i n  qua lche  caso
incomprensibili».
Nei giorni scorsi avete chiesto al Consorzio di
rivedere l' applicazione. «Resto dell' idea che l'
operaz ione  possa  essere  a t tua ta  con
gradualità, visto che la Regione parla di
cinque anni per arrivare a regime. Ed invece
solo per un numero limitato di contribuenti
sarà possibile attuare una sorta di 'calmiere', per tanti, troppi altri bisogna far fronte subito all' aumento,
piccolo o grande che sia».
Per questo dai sindaci parte un invito. «Io suggerisco che chi ha ricevuto il bollettino con le tre rate,
paghi solo la prima che scade il 30 aprile e poi attenda gli eventi, perché spero ancora che ci sia un
ripensamento».
E' una forma di 'disobbedienza civile'? «Assolutamente no. So che c' era poco tempo per preparare e
spedire le bollette, ma forse per questo le ricadute non sono state valutate al meglio».
Ricadute, par di capire, anche politiche. «Cosa posso dirle? Questi aumenti, di cui nei bilanci dei
Comuni non entra neppure un euro, scattano proprio quando i Comuni hanno abolito l' Ici. Lei da
cittadino che cosa penserebbe?
»
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Bonifica, bollette da rebus «Non è salasso ma
equità»
Su 152mila contribuenti per 88mila tariffe in calo

di STEFANO LOLLI SONO ben 152.247 i
contribuenti ferraresi chiamati a fare i conti, da
fine aprile, con le nuove 'bollette' dei contributi
di bonifica. Un tema che sta sollevando molte
critiche, in particolare da quei territori in cui 
per effetto dei criteri introdotti dal nuovo 'Piano
di Classifica' validato dalla Regione  si
registrano rincari anche consistenti. «E' un'
operazione per molti versi epocale  spiega
Franco  Da l le  Vacche ,  p res iden te  de l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara , ci
r i t rov iamo dopo  25  ann i  ad  app l i ca re
uniformità ed equità a meccanismi contributivi
che in passato erano regolati dai tre Consorzi
esistenti nel nostro territorio».
L' APPLICAZIONE puntuale delle nuove regole
(«peraltro consegnate nel luglio 2014 a tutti i
Comuni, cui sono state chieste osservazioni:
solo Comacchio ne ha presentate», dice Dalle
Vacche) ha innescato una sorta di rivoluzione
tariffaria: 88mila contribuenti si ritrovano a
pagare contributi inferiori al passato, per 7mila
non cambia nulla, 57mila invece dovranno
sopportare rincari in qualche caso rilevanti.
Anche nella dislocazione geografica le cose cambiano, rispetto al passato: a Ferrara città i contributi
tendenzialmente calano («perchè di fatto la città in gran parte scarica nel Volano», spiega il presidente
del Consorzio), nell' Alto Ferrarese invece si assiste ad una rivalutazione. «Il Piano di Classifica tiene
conto ora delle rendite catastali, oltre che dei 'millesimi'  sottolinea Dalle Vacche , ed è evidente che il
valore dei terreni e dei fabbricati nell' Alto Ferrarese è maggiore che in molte aree del Delta.
E' un' operazione dettata dalla trasparenza, attuata in base a linee guida concordate, e su presupposti
tecnici di cui i sindaci per primi hanno riconosciuto la validità». Ora però proprio i sindaci ne contestano
l' applicazione: va detto però che tra le amministrazioni e il Consorzio è in atto da tempo un
contenzioso, in merito al pagamento dell' Imu da parte degli impianti della bonifica. Una querelle di non
poco conto, visto che nel bilancio del Consorzio l' aumento previsto del 2,5% è determinato
esclusivamente da adempimenti di natura fiscale.
DALLE VACCHE tuttavia, al proposito, smussa la polemica: «C' è bisogno di un po' di tempo e di
tranquillità per rodare un sistema che, a regime, darà buoni frutti». Quanto scritto tuttavia sulle bollette,
comunque, andrà pagato, senza se e senza ma: «Noi non abbiamo mai pensato di rivedere l'
applicazione, di far pagare una sola rata e poi ritoccare le successive. Siamo convinti che si poteva far
di meglio, nell' applicazione dei principi di gradualità  conclude il presidente del Consorzio , ma
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adesso procediamo con quello che è stato deliberato. Con gli aggiustamenti necessari, ma senza
stravolgere l' impianto».

STEFANO LOLLI
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«Roghi di torba, subito un tavolo tecnico»
Ostellato, per prevenire l' emergenza del 2015 il sindaco lo chiede alla regione

CONVOCARE un tavolo tecnico per redigere
un protocollo operativo di intervento celere e
efficace a nuovi, possibili incendi di torba nelle
Valli del Mezzano. È questa la richiesta che è
stata avanzata, attraverso una lettera, dal
sindaco di Ostel lato Andrea Marchi al l '
assessore regionale alle Politiche ambientali
Paola Gazzolo. Il sindaco Marchi ricorda
quanto sia stato intenso il fenomeno nel corso
della scorsa estate.
L' EMERGENZA, scattata nei primi giorni dell'
agosto scorso si è protratta sino a settembre
inoltrato, richiedendo un grande sforzo per
bloccare il fenomeno. «Ricordo, per dovere di
cronaca, che ampi appezzamenti di terreno
sono stati interessati da incendi dello strato
torboso   spiega Marchi    e  le opere di
spegnimento hanno visto coinvolto uomini e
mezzi in gran numero e si sono prolungate nel
tempo, anche in ragione dell' estensione dell'
area incendiata, delle condizioni climatiche e
per   l e  d i f f i co l tà  opera t i ve   lega te  a l l a
localizzazione degli incendi stessi». Per
combattere l' incendio sono stati impiegati
ingenti quantitativi di acqua per allagare la zona, ma ora occorre essere pronti ad un' eventuale
riproposizione del problema. Perché, secondo Marchi, la situazione potrebbe ripetersi nel corso dell'
estate ormai alle porte, che i meteorologi preannunciano essere rovente dal punto di vista delle
temperature e ciò potrebbe complicare gli interventi: «La presenza estesa di torba  prosegue Marchi ,
eventuali fiamme libere, l' estensione del territorio e non da ultimo aree incolte spesso soggette a vincoli
di varia natura normativa, rendono possibile il verificarsi di nuovo del problema».
ED È per questo che ritiene indispensabile essere preparati ad ogni evenienza. La soluzione primaria è
quella di attivare in tempi rapidi un tavolo per approntare un protocollo operativo di intervento, come
detto, al quale dovranno sedersi i rappresentanti dei comuni coinvolti , la Provincia di Ferrara, il
Consorzio di Bonifica, ma anche l' agenzia regionale di Protezione civile, «in modo tale  conclude il
sindaco di Ostellato  da essere in grado di intervenire celermente ed efficacemente alla riproposizione
del fenomeno».
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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in tutta la regione

Nutrie, al via il piano di controllo: cattura e
soppressione

Al via il Piano emilianoromagnolo per il
controllo delle nutrie, il primo in Italia dopo l'
entrata in vigore, nel febbraio scorso, del
Collegato ambientale alla legge di Stabilità
che, pur mantenendo la classificazione dei
roditori come animali infestanti e non più come
fauna selvatica, dà alle Regioni la possibilità di
intervenire per garantire un' azione più
organica e coordinata. Il Piano prevede che la
cat tura e  la  soppress ione con metodo
eutanasico è consenti ta con specif iche
trappole, sia in città che in campagna, tutto l'
anno da parte di Polizia provinciale, guardie
comunali, coadiutori (personale abilitato dalla
Regione), agricoltori sul loro fondo, personale
delegato a l la   tute la del le  acque (se  in
possesso del titolo di coadiutore) e nei parchi
e riserve naturali dal rispettivo personale di
vigilanza.
L' abbattimento diretto con arma da fuoco può
essere effettuato dal personale di vigilanza,
dagl i  agr icol tor i  solo se  in possesso di
abil i tazione al l '  esercizio venatorio, dai
coadiutori durante tutto l' anno e, inoltre, dai
cacciatori/coadiutori durante l' esercizio della
caccia dalla terza domenica di settembre al 31
gennaio, nei territori cacciabili. Nelle zone
protette il periodo di caccia è ridotto dal 1 agosto al 31 gennaio.
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"Vice" di Sky tratta la pesca di frodo
argenta

ARGENTA. Negl i  u l t imi  1015 anni ,   la
biomassa del Po è calata del 30%.
Secondo alcuni, la causa di questo fenomeno
sarebbe la pesca di frodo.
Parte da qui la 10ª puntata di "Vice on Sky
Tg24". Il reportage è in onda oggi alle 21.10,
(e in replica mercoledì e domenica alle 23) su
Sky Tg24 Hd (canali 100 e 500 di Sky), e
visibile a tutti in chiaro su Sky Tg24 (canale 50
del digitale terrestre). Questa puntata è
interamente dedicato a una storia incentrata
sull' Italia: racconta il crollo della fauna ittica e
il fenomeno della pesca di frodo nel Po, con
attenzione particolare al Delta, ma anche alle
aree vicine. Attenzione particolare al siluro,
importato negli anni  '70 dalle acque del
Danubio, molto richiesto nell' Europa delleEst.
Proprio dalla Romania arrivano molti di questi
presunti bracconieri.
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Fvg, Serracchiani: prevenzione dissesto
idrogeologico è priorità
Dal 2014 ad oggi opere per 32 milioni di euro

Trieste, 26 apr. (askanews)  Il Friuli Venezia
Giulia è una Regione attenta al territorio e che
punta alla prevenzione. Per questo motivo, dal
2014 ad oggi, molte opere inserite nel piano
contro il dissesto idrogeologico  il cui valore
ammonta a 32 milioni di euro  sono state
portate a termine nel corso dell '  attuale
gestione commissariale. Lo ha ricordato la
presidente della Regione Debora Serracchiani
intervenendo al convegno dal titolo "50 anni
dall' alluvione del 1966: la situazione nei bacini
idrografici del Friul i  Venezia Giulia e la
mitigazione del rischio idraulico" svoltosi all'
invaso della diga di Ravedis a Montereale
Valcellina. L' evento fa parte del calendario
delle iniziative inserite all' interno del settimana
nazionale della bonifica e dell' irrigazione. All'
appuntamento ha par tec ipato anche  i l
presidente del Consiglio Regionale Franco
Iacop, l' assessore alla Protezione Civile Paolo
Panontin e alcuni consiglieri regionali. Come
ricordato nel corso dei lavori, in Friuli Venezia
Giulia sono già state compiute importanti
opere  per  ev i ta re   i l   r ipe te rs i  d i   r i sch i
idrogeologici; ne sono un esempio quelli
realizzati in Valcanale, che hanno consentito di
scongiurare anche di recente quanto accadde
nel 2003. Stesso dicasi a Latisana, dove sono
stati compiuti lavori per 70 milioni per mettere in sicurezza l' abitato dai rischi di esondazione del
Tagliamento. Inoltre la Regione, con la legge 11 del 2015 che regolamenta anche i ruoli nella gestione
del territorio, ha rafforzato i buoni rapporti già esistenti con i Consorzi di bonifica presenti in Friuli
Venezia Giulia; inoltre ha dato maggior peso alla programmazione con progetti che guardano al futuro,
cercando di evitare interventi di ripristino con costi di molto superiori rispetto a quelli pianificati. Infine è
stato ricordato come sia importante l' entrata in vigore della seconda parte del piano nazionale contro il
dissesto idrogeologico "Italia Sicura" che, con i fondi ulteriori, dia rilevanza agli interventi delle Regioni
più piccole, tenendo conto che il 64 per cento della popolazione più a rischio si trova nel Nord del
Paese.
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i sindaci chiedono chiarimenti

Cartelle pazze della bonifica chiesto incontro in
Regione

Un incontro urgente con la commissione
tecnica del la Regione per cercare una
soluzione pratica e soddisfacente all' ultima
ondata di cartelle pazze, quelle inviate dal
Consorzio di Bonifica. La proposta, sostenuta
dai sindaci del Pd del la provincia, sarà
trasmessa in viale Aldo Moro al più presto nel
tentativo di arginare una valanga di lettere di
protesta preannunciata dalle prime centinaia di
mail giunte al portale dell' ente di bonifica.
A farsi portavoce delle preoccupazioni dei
colleghi è il sindaco di Copparo, Nicola Rossi.
Ad innescare la protesta dei contribuenti è
stata l '  applicazione del nuovo Piano di
classifica della bonifica ferrarese. Per alcuni
contribuenti, in base a nuovi criteri di equità, è
scattata una riduzione dell' importo, altri invece
si sono trovati alle prese con incrementi di
tutto rilievo, anche 34 volte le somme relative
alle annualità precedenti. Per evitare l' impatto
troppo pesante dei rincari delle cartelle era
stato consigliato dalla Regione un percorso
graduale per   l '  andata a  reg ime,  ma  i l
meccanismo si sarebbe inceppato sollevando
preoccupazioni e richieste di chiarimenti. Che
ora potrebbero rimbalzare da Ferrara in
Regione.
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«I roghi nel Mezzano possono ripetersi»
Monito del sindaco di Ostellato alla Regione: serve un protocollo operativo per evitare
quanto accaduto l' anno scorso

di Marcello Pulidori wOSTELLATO Perché non
si ripeta, per essere pronti nel caso dovesse
succedere, per rammentare a chi lo avesse
dimenticato che l' anno scorso, e per mesi,
grande parte del Mezzano (dove i terreni sono
ricchissimi di torba) andò a fuoco a causa
proprio dei processi dinamici di  questo
composto. Ed anche per mettere al riparo il
proprio territorio. Andrea Marchi è il sindaco di
Ostellato e conosce bene questa storia.
Iniziata nel luglio 2015, e terminata dopo oltre
4 mesi di paure e preoccupazioni, verso la fine
di ottobre. E allora, per fugare dubbi e paure
sui rischi ancora attuali e per non dimenticare
quella lunga estate calda, il primo cittadino ha
preso  car ta  e  penna ed  ha  scr i t to  a l l '
assessore regionale alla Protezione Civile,
Paola Gazzolo. «Soprattutto  ci spiegava ieri
mattina Marchi, raggiunto dalla Nuova al
telefono  perché, purtroppo, si tratta di
fenomeni che possono ripetersi, come peraltro
hanno detto gli stessi esperti». Di seguito, poi,
la lettera di Marchi è come al solito chiara:
«Ricordo  scrive il sindaco di Ostellato all'
assessore regionale  che ampi appezzamenti
di terreno sono stati interessati da incendi
dello strato torboso e le opere di spegnimento
 prosegue Marchi nella lettera alla Gazzolo  hanno visto coinvolti uomini e mezzi in gran numero e si
sono prolungate nel tempo, anche in ragione dell' estensione dell' area incendiata, delle condizioni
climatiche e per le difficoltà operative legate alla localizzazione degli incendi stessi.
Occorre ora considerare  entra nel merito Marchi  che tale situazione è probabilmente ripetibile nel
corso dell' estate che si approssima; la presenza estesa di torba, eventuali fiamme libere, l' estensione
del territorio (il Mezzano, appunto, ndr) e, non da ultimo, aree incolte spesso soggette a vincoli di varia
natura normativa, rendono possibile il verificarsi di nuovo del problema. Si richiede pertanto l'
attivazione in tempi rapidi  scrive ancora il primo cittadino di Ostellato  di un tavolo al fine di redigere
un protocollo operativo di intervento tra Comuni coinvolti, Provincia di Ferrara, Consorzio di Bonifica,
Agenzia Regionale di Protezione Civile, in modo tale da intervenire celermente ed efficacemente alla
riproposizione del fenomeno».
Insomma, probabilmente istruito dal lato tecnico da esperti, il sindaco di Ostellato (peraltro si ricorda
che ogni sindaco è anche massima autorità sanitaria locale) ha messo benevolmente le mani avanti
perché il Comune (e con esso il territorio) non si trovi impreparato e senza appoggi (ecco la Regione)
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se i roghi della torba dovessero ripetersi. L' anno scorso i fuochi originarono per mesi uno stato di ansia
tra i residenti del Mezzano. Allora, in quei giorni, i centralini dei vigili del fuoco e dei carabinieri vennero
bersagliati di telefonate allarmate con le quali cittadini e turisti lamentavano un odore acre di bruciato
soprattutto tra i Lidi Estensi e Spina. Questioni di vento e di dove il vento porta. Venne allertata anche la
Protezione Civile. Ora Marchi cerca di entrare d' anticipo. E conta su una rapida risposta della Regione.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.

MARCELLO PULIDORI
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BONIFICA CHIESTO UN INCONTRO URGENTE

I sindaci del Pd alla Regione: «Il caos va subito
chiarito»

BONIFICA, i sindaci del Pd chiedono un
incon t ro  u rgen te  con   la  Reg ione :  «E '
necessario chiarire, spero al più presto, se ci
sono problemi nella delibera relativa al Piano
di Classifica o nella sua attuazione». A parlare
è Nicola Rossi, vicepresidente della Provincia:
«Abbiamo chiesto un incontro tecnico, a nome
dei Comuni ferraresi  prosegue ; i consiglieri
regionali Paolo Calvano e Marcella Zappaterra
s i   s tanno premurando d i   con ta t ta re   l '
assessore Caselli, e favorire anche un summit
con i tecnici dell' Anbi, l' associazione delle
Bonifiche. Altri Consorzi non hanno ancora
emesso le bollette per i contribuenti, speriamo
che Ferrara non faccia da... apripista». Intanto
il presidente del Consorzio Bonifica di Pianura
Franco Dalle Vacche, in merito all' articolo
pubblicato ieri sul Resto del Carlino, precisa
«che in esso viene attribuita al Consorzio, per
effetto di come viene riportato il mio intervento,
un' impropria posizione rigida, accentuata dall'
uso di termini arroganti e virgolettati, in merito
ai contributi determinati dall' applicazione del
nuovo Piano di Classifica, mentre al contrario l'
Ente si sta impegnando per tutti gli approfondimenti necessari e per le eventuali successive variazioni».
NON SFUMA i toni invece Alan Fabbri, capogruppo in Regione della Lega Nord: «La revisione del
Piano di Classifica, dopo vent' anni, era dovuta e necessaria, ma per garantire maggiore equità, non
maggiori vessazioni fiscali. L' applicazione è stata totalmente sbagliata: è criminale l' accanimento
fiscale su fienili, capanni di ricovero di mezzi e su tutto quanto occorre alle imprese agricole per
lavorare. Eccessiva la discrezionalità lasciata ai Consorzi, scarsa l' informazione, nessuna gradualità
nell' applicazione dei nuovi criteri, c' è stato poco coinvolgimento dei cittadini e nessuna misura per
venire incontro ai contribuenti». Fabbri fa presente che «c' è profonda disomogeneità tra Consorzi, che
calcolano gli importi in maniera differente l' uno dall' altro: la Regione deve imporre un calmiere ai
contributi e fissare paletti oltre i quali le pretese della Bonifica non si possono spingere. L' agricoltura è
un settore strategico che non deve essere penalizzato con nuove imposizioni».
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Nutrie, al via il Piano regionale di controllo

Al via il Piano emilianoromagnolo per il
controllo delle nutrie, il primo in Italia dopo
l'entrata in vigore, nel febbraio scorso, del
Collegato ambientale alla legge di Stabilità
che, pur mantenendo la classificazione dei
roditori come animali infestanti e non più come
fauna selvatica, dà alle Regioni la possibilità di
intervenire per garant i re un'azione più
organica e coordinata. La presenza della
nutria infatti è in forte aumento in tutta Italia,
con gravi danni al territorio, specie per quanto
riguarda le strutture arginali, all'agricoltura e
alla biodiversità. La Delibera della Giunta
regionale, pubblicata sul Bollettino Ufficiale
regionale del 22 aprile e immediatamente
operativa, stabilisce che l'attuazione del piano
in ambito urbano è in capo ai Comuni, in
ambito rurale alla Polizia provinciale e, nei
terri tori  di  loro competenza, agli  Enti di
gestione dei parchi e delle riserve naturali. Il
P i a n o   p r e v e d e   c h e   l a   c a t t u r a   e   l a
soppressione con metodo eutanasico è
consentita con specifiche trappole, sia in città
che in campagna, tutto l'anno da parte di
Pol iz ia  prov inc ia le ,  guard ie  comunal i ,
coadiutori (personale abilitato dalla Regione),
agricoltori sul loro fondo, personale delegato
alla tutela delle acque (se in possesso del
titolo di coadiutore) e nei parchi e riserve naturali dal rispettivo personale di vigilanza. L'abbattimento
diretto con arma da fuoco può essere effettuato dal personale di vigilanza, dagli agricoltori solo se in
possesso di abilitazione all'esercizio venatorio, dai coadiutori durante tutto l'anno e, inoltre, dai
cacciatori/coadiutori durante l'esercizio della caccia dalla terza domenica di settembre al 31 gennaio,
nei territori cacciabili. Nelle zone protette il periodo di caccia è ridotto dal 1 agosto al 31 gennaio. Gli
enti parco possono decidere periodi diversi sul loro territorio: nelle zone umide, Sic e Zps l'abbattimento
può avvenire dal 1 agosto al 31 gennaio e solo con uso di pallini atossici per salvaguardare la
nidificazione degli uccelli acquatici. Per quanto riguarda lo smaltimento degli animali occorre valutare la
condizioni dell'habitat in relazione alle quali il capo può essere lasciato in loco, se irrecuperabile. Può
essere previsto il sotterramento dove ciò non arrechi danni all'ambiente ovvero deve essere gestito
come rifiuto speciale. Azioni
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Inghiottita dal fiume sulla strada senza guardrail
«Nuove indagini su sindaco e assessore»
La richiesta della procura, attesa per la decisione del giudice. La famiglia: «Verità»

C' È una famiglia che attende ancora oggi di
sapere chi doveva proteggere (ma non l' ha
fatto) quel tratto di via Travaglio a Migliaro
dove Ornella Botti venne inghiottita dal Volano.
U n   d e s t i n o   o r r i b i l e   q u e l l o   d e l l a
sessantaduenne di Ferrara, finita a velocità
bassissima (secondo la perizia ai 35 orari) con
la sua Punto nelle acque del fiume in un punto
scoperto da guardrail. Erano le 11 del 14
aprile 2012. Ieri il caso è stato rievocato in
tribunale nel corso dell '  udienza dove si
doveva discutere del l '  opposizione al la
richiesta di archiviazione nei confronti di Marco
Roverat i  e Daniele Fr ignani,  s indaco e
assessore ai Lavori pubblici di Migliaro. «Il pm
Longhi, che sostituiva la Castaldini,  spiega l'
avvocato della famiglia Rubini, Eleonora Baldi
 ha esordito dicendo che non condivideva le
conclusioni della collega, non ha insistito per l'
archiviazione e ha chiesto al gip di poter
proseguire le indagine attraverso la nomina di
un consulente tecnico.
Il quale dovrà spiegare se la spesa dei 7mila
euro del guardrail era da qualificare come
ordinaria o straordinaria». Legale che, con un atto durissimo, aveva criticato il lavoro della stessa pm:
«Dalla ricostruzione  chiosò  risulta palese la sua responsabilità professionale per la negligenza nell'
espletamento delle proprie funzioni, per l' omissione dei necessari atti di indagine a carico di Ilaria
Simoni oltre che per denegata giustizia delle persone offese per aver richiesto l' assoluzione dell'
imputata, che ad oggi risulterebbe essere (ad avviso della stessa pm), unica responsabile della morte
di Ornella Botti». Per omicidio colposo, la prima a finire tra gli indagati fu proprio la Simoni,
responsabile dell' ufficio tecnico del Comune di Migliaro. Il guardrail venne installato nel 2000, tolto poi
nel 2008 per uno smottamento e ricomparso quasi cinque anni dopo, nonostante le sollecitazioni della
Regione nel 2009. Il problema? Per il Comune, l' assenza dei soldi: ossia 7.102 euro come spiegò in
aula il sindaco Marco Roverati il quale affermò che doveva pensarci la Regione. Aggiunse che quella
spesa avrebbe dovuto essere individuata come straordinaria e deliberata separatamente.
«Ma nel 2013  precisa l' avvocato  il guardrail venne installato senza nessuna delibera straordinaria,
semplicemente attraverso fondi comunali generici». Dopo l' assoluzione della Simoni, gli atti tornarono
in via Mentessi e tra gli indagati, questa volta, finirono il sindaco Roverati e l' assessore Frignani. Il 23
febbraio è stata chiesta l' archiviazione per entrambi alla quale però la famiglia ha presentato
opposizione. «Il pm  l' affondo dei Rubini  prima indaga la Simoni, poi ne chiede l' assoluzione e oggi
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con quest' ultimo atto sostiene che era l' unica responsabile. Peccato che ora non sia più imputabile».
Nel corso dell' udienza, i difensori degli imputati hanno chiesto la conferma dell' archiviazione. Il giudice
Monica Bighetti si è riservata.
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LIDI FABBRI (LEGA) CHIEDE SOLUZIONI DEFINITIVE

«Il problema dell' erosione finora è stato solo
tamponato»

GLI STUDI ci sono, il fenomeno dell' erosione
della costa ha ben pochi segreti, meglio
dunque puntare a soluzioni durature piuttosto
che a interventi di corta durata. Poco utili e
dispendiosi. È questo, in breve, l' assunto
g i r a t o   a l l a  Reg i one   da  A l an  Fabb r i ,
capugruppo di Lega Nord a Bologna. «A
Comacch io   i l  p rob lema è  s ta to   f ino ra
tamponato, sarebbe opportuno un' azione
lung imi ran te  e   r i so lu t i va ,  p iu t tos to  d i
continuare a investire in interventi che non
migliorano la situazione  dice  bisognerebbe
prevedere un risarcimento per chi ha riparato
a sue spese i danni del mare. Quali sono le
intenzioni della Giunta a questo proposito?».
Un richiamo alla Regione perché vada oltre i
20 milioni destinati al ripascimento di tutta la
costa emilianoromagnola e incontro agli
operatori. «Parliamo di danni a un patrimonio
prezioso per il turismo balneare regionale,
messo duramente alla prova dalle mareggiate,
che in modo sistematico compromettono
strutture private degli operatori e lambiscono
le abitazioni; siamo di fronte a rischi reali».
Affidare alla sabbia sottratta alle secche la protezione della costa, per Fabbri è un palliativo. «Non
posso credere che nel 2016 non si riesca a uscire da questo meccanismo.
La scienza ha fatto passi avanti, ma noi restiamo al palo  dice Maura Tomasi di Lega Nord  ogni anno
è la stessa cosa, piccoli interventi e costante sperpero di denaro pubblico. Nel ripascimento non c' è
risparmio, ma è evidente che si tratta di un modo di agire comodo per qualcuno, ma non per chi ne fa le
spese. Sono anni che manca la volontà politica di percorrere soluzioni a misura di turismo balneare,
succedeva anche quando le casse degli enti, inclusa la Regione, godevano di una più ampia
disponibilità finanziaria, eppure non s' è fatto nulla».
E ANCORA: «Alcuni operatori privati sono disponibili a partecipare alla spesa pur di lasciarsi alle spalle
una situazione che mette a rischio le loro attività private, ma rimangono inascoltati; ci sono punti in cui la
spiaggia sta scomparendo, questo tran tran non aiuta le nostre imprese e gioca contro il turismo
balneare, una delle nostre maggiori risorse economiche».
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FIERA DEL BIRDWATCHING L' ASSOCIAZIONE IN ASSEMBLEA NAZIONALE

Lipu premia il giudice Santoloci «Per la tutela del
diritto ambientale»

APRE I battenti domani alle 10.30 con un
convegno sul turismo sostenibile, la Fiera
internazionale del Birdwatching e del turismo
naturalistico. Nel quartiere generale della
manifestazione sull' argine Fattibello si svolge
anche la 51esima Assemblea nazionale di
Lipu, sabato alle 10 si parla de 'Il mare dei
migratori. Uccelli selvatici, aree protette e zone
umide sulle due sponde dell' Adriatico', un
ventaglio di interventi di esperti italiani e
stranieri introdotti da Claudio Celada, direttore
del Dipartimento di Conservazione della
natura dell' associazione, che si conclude con
un appello per trasformare il Parco in realtà
nazionale. Alle 16, nella Sala Lectures, prende
il via la campagna 'Salviamo l' allodola' per
escludere la specie in forte diminuzione dalla
lista delle prede di caccia. «L' Assemblea della
Lipu presenta numerosi  spunt i  d i   for te
interesse per il grande pubblico  spiega
Fulvio Mamone Capria  si va dalla difesa
delle aree umide alla tutela delle specie in
declino fino all' importante appello al ministro
Gallett i  per fare di questo straordinario
santuario della natura, che è il Delta del Po, un parco nazionale. Lo meriterebbe per la bellezza, la
ricchezza naturalistica, l' impegno profuso per la divulgazione e la tutela degli habitat e delle specie».
Lipu premia, tra gli altri, il giudice di Cassazione Maurizio Santoloci per l' impegno a tutela della legalità
e della diffusione del diritto ambientale.
(Il programma completo dell' associazione su www.lipu.it). Presente a Comacchio anche la troupe della
trasmissione Rai 1 LineaBlu, che da ieri gira una puntata dedicata al Parco del Delta del Po in onda il 21
maggio e non manca di far tappa al villaggio espositivo, dove domani alle 14 il fotografo della rivista
Oasis, Marco Urso tiene un seminario sul futuro dell' orso polare minacciato dai problemi ambientali.
Come richiesto dal Consorzio Delta 2000, organizzatore principe della manifestazione, ci sarà uno
speciale annullo filatelico di Poste Italiane.
TRA LE escursioni in programma ci sono anche quelle organizzate dal circolo 'Delta del Po' di
Legambiente, che presenta un programma di percorsi storiconaturalistici tre dei quali guidati da
studenti dell' Istituto comprensivo di Comacchio (info e prenotazioni al 3466267919; 3398556163). Se
Comacchio tiene banco, Argenta non scherza.
Le Valli di Argenta, in collaborazione con Skua Nature e Afni EmiliaRomagna, rendono possibile l'
accesso scontato del 50% ai capanni fotografici utili agli scatti ravvicinati delle specie che abitano l'
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oasi. Venerdì e sabato è in programma un open day gratuito per chi ama i safari fotografici, sono inoltre
due le proiezioni: alle 21, nel Museo delle Valli, 'Il mondo accanto' e 'Emozioni naturali' a corredo della
mostra 'Naturalmente in EmiliaRomagna' la cui inaugurazione è per le 18. (Prenotazioni e informazioni:
Museo delle Valli di Argenta tel:0532808058).
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Venerdì, 29 aprile 2016
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Maxirincari della bonifica Appena 4mila dilazioni
Sfilata di contribuenti al Consorzio: «Chi ha deciso di triplicare la mia tassa?» Cambi di
nomi aziendali, successioni e donazioni i casi più controversi

Due giorni molto intensi per gli sportellisti del
Consorzio Agrario di via Borgoleoni. Ieri e
ancor di più mercoledì, infatti, c' è stata la
sfilata dei contribuenti con in mano gli avvisi di
pagamento a importi moltiplicati rispetto all'
a n n o   s c o r s o .   «A  me   h a nno   p i ù   c h e
raddoppiato l' importo, da 45 a 123 euro l'
anno, e mi è andata bene: dietro avevo un
signore con l' importo sestuplicato  racconta
residente in città dopo il lungo colloquio allo
sportello  Cosa mi hanno detto? Che è colpa
della Regione, loro (il Consorzio, ndr) sono
solo esecutori di decreti .  Vorrei sapere
davvero sapere chi ha inventato tutto questo, e
dilazionare il pagamento non m' interessa». Il
caso in questione non rientra peraltro in quelli
per i quali è prevista la dilazione dell' aumento
in cinque anni: le indicazioni regionali parlano
le limitano infatti ai rincari di oltre 100 euro e
20% in più. «E proprio su questi aspetti
abbiamo chiesto, attraverso i consiglieri
Calvano e Zappaterra,  ch iar iment i  a l l '
assessore regionale Simona Caselli, la quale
ha promesso di convocare al più presto un
tavolo tecnico  spiega il vicepresidente della
Provincia, Nicola Rossi  Dobbiamo capire se
ci sono stati problemi di applicazione della
normativa, in particolare sulla gradualità degli aumenti, oppure se è la legge che va cambiata.
Di sicuro Ferrara è stata tra le più veloci ad emettere i bollettini, quindi facciamo un po' da cavia».
Sono diverse centinaia le richieste di verifica già presentate al Consorzio, che dovrà decidere se
modificare o no gli importi presumibilmente entro il 31 luglio, quando scade la seconda rata (l' importo
della prima, in scadenza lunedì, rientra in ogni ipotesi di graduazione).
In automatico i tecnici hanno riconosciuto circa 4mila dilazioni per eccesso di aumenti, su oltre 150mila
contribuenti, non inserendo ad esempio tutti i casi che riguardano aziende con denominazione
cambiata, successioni o donazioni: i nuovi proprietari e le nuove aziende sono state considerati,
appunto, nuovi contribuenti, quindi esentati da confronti con il passato. Le interpretazioni possono
variare su questi aspetti, mentre l' obbligo di compresenza di entrambe le condizioni di dilazione (+100
milioni e +20%) non sembra discutibile.
In via Borgoleoni si evidenzia poi che la mancata informazione preventiva sui maxiaumenti, che
corrispondono ad altrettante diminuzioni, è giustificabile con due elementi: il costo elevato di spedizione
di decine di migliaia di lettere, e i tempi stretti. Il nuovo Piano di classifica è stato completato alla fine
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dell' anno scorso, e la sua applicazione ha impegnato per parecchie settimane il personale tecnico del
Consorzio. Inoltre, al momento del suo varo, il Piano è stato approvato dal consiglio d' amministrazione
nel quale sono presenti diversi sindaci, e all' epoca non ci furono obiezioni. (s.c.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Cartelle pazze della bonifica chiesto incontro in
Regione
Un incontro urgente con la commissione tecnica della Regione per cercare una
soluzione pratica e soddisfacente all' ultima ondata di cartelle pazze, quelle inviate dal
Consorzio di Bonifica. La...

Un incontro urgente con la commissione
tecnica del la Regione per cercare una
soluzione pratica e soddisfacente all' ultima
ondata di cartelle pazze, quelle inviate dal
Consorzio di Bonifica. La proposta, sostenuta
dai sindaci del Pd del la provincia, sarà
trasmessa in viale Aldo Moro al più presto nel
tentativo di arginare una valanga di lettere di
protesta preannunciata dalle prime centinaia di
mail giunte al portale dell' ente di bonifica.A
farsi portavoce delle preoccupazioni dei
colleghi è il sindaco di Copparo, Nicola Rossi.
Ad innescare la protesta dei contribuenti è
stata l '  applicazione del nuovo Piano di
classifica della bonifica ferrarese. Per alcuni
contribuenti, in base a nuovi criteri di equità, è
scattata una riduzione dell' importo, altri invece
si sono trovati alle prese con incrementi di
tutto rilievo, anche 34 volte le somme relative
alle annualità precedenti. Per evitare l' impatto
troppo pesante dei rincari delle cartelle era
stato consigliato dalla Regione un percorso
graduale per   l '  andata a  reg ime,  ma  i l
meccanismo si sarebbe inceppato sollevando
preoccupazioni e richieste di chiarimenti. Che
ora potrebbero rimbalzare da Ferrara in
Regione.
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«I roghi nel Mezzano possono ripetersi»
Monito del sindaco di Ostellato alla Regione: serve un protocollo operativo per evitare
quanto accaduto l' anno scorso

OSTELLATO. Perché non si ripeta, per essere
pronti nel caso dovesse succedere, per
rammentare a chi lo avesse dimenticato che l'
anno scorso, e per mesi, grande parte del
Mezzano (dove i terreni sono ricchissimi di
torba) andò a fuoco a causa proprio dei
processi dinamici di questo composto. Ed
anche per mettere al riparo il proprio territorio.
Andrea Marchi è il sindaco di Ostellato e
conosce bene questa storia. Iniziata nel luglio
2015, e terminata dopo oltre 4 mesi di paure e
preoccupazioni, verso la fine di ottobre. E
allora, per fugare dubbi e paure sui rischi
ancora attuali e per non dimenticare quella
lunga estate calda, il primo cittadino ha preso
carta e penna ed ha scritto all' assessore
regionale al la Protezione Civi le,  Paola
Gazzolo. «Soprattutto  ci spiegava ieri mattina
Marchi, raggiunto dalla Nuova al telefono 
perché, purtroppo, si tratta di fenomeni che
possono ripetersi, come peraltro hanno detto
gli stessi esperti». Di seguito, poi, la lettera di
Marchi è come al solito chiara: «Ricordo 
scrive il sindaco di Ostellato all' assessore
regionale  che ampi appezzamenti di terreno
sono stati interessati da incendi dello strato
torboso e le opere di spegnimento  prosegue
Marchi nella lettera alla Gazzolo  hanno visto
coinvolti uomini e mezzi in gran numero e si sono prolungate nel tempo, anche in ragione dell'
estensione dell' area incendiata, delle condizioni climatiche e per le difficoltà operative legate alla
localizzazione degli incendi stessi. Occorre ora considerare  entra nel merito Marchi  che tale
situazione è probabilmente ripetibile nel corso dell' estate che si approssima; la presenza estesa di
torba, eventuali fiamme libere, l' estensione del territorio (il Mezzano, appunto, ndr ) e, non da ultimo,
aree incolte spesso soggette a vincoli di varia natura normativa, rendono possibile il verificarsi di nuovo
del problema. Si richiede pertanto l' attivazione in tempi rapidi  scrive ancora il primo cittadino di
Ostellato  di un tavolo al fine di redigere un protocollo operativo di intervento tra Comuni coinvolti,
Provincia di Ferrara, Consorzio di Bonifica, Agenzia Regionale di Protezione Civile, in modo tale da
intervenire celermente ed efficacemente alla riproposizione del fenomeno». Insomma, probabilmente
istruito dal lato tecnico da esperti, il sindaco di Ostellato (peraltro si ricorda che ogni sindaco è anche
massima autorità sanitaria locale ) ha messo benevolmente le mani avanti perché il Comune (e con
esso il territorio) non si trovi impreparato e senza appoggi (ecco la Regione) se i roghi della torba
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dovessero ripetersi. L' anno scorso i fuochi originarono per mesi uno stato di ansia tra i residenti del
Mezzano. Allora, in quei giorni, i centralini dei vigili del fuoco e dei carabinieri vennero bersagliati di
telefonate allarmate con le quali cittadini e turisti lamentavano un odore acre di bruciato soprattutto tra i
Lidi Estensi e Spina. Questioni di vento e di dove il vento porta. Venne allertata anche la Protezione
Civile. Ora Marchi cerca di entrare d' anticipo. E conta su una rapida risposta della Regione.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.

MARCELLO PULIDORI
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CONTRIBUTI AL CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA AVVISO

Alla luce di articoli e dichiarazioni apparsi sulla
stampa, di segnalazioni delle Associazioni di
categoria e di contribuenti direttamente
pervenute agli uffici consorziali, il Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara fa presente: che,
nello studio e nella redazione del nuovo Piano
di Classifica ha operato in conformità con le
d i s p o s i z i o n i   n o rma t i v e   v i g e n t i ;  che,
nell'applicazione del nuovo Piano di Classifica
per la formazione dei tributi consortili, pur
avendo introdotto l'istituto della gradualità in
linea con le disposizioni regionali, ne ha
riscontrato tuttavia una parziale e limitata
efficacia nell'attenuare le posizioni contributive
nei casi di crescita significativa; che, a tale
riguardo, l'Ente opererà, sia d'ufficio che su
richiesta, al fine di approfondire le posizioni
interessate e di individuare elementi che
consentano una mig l io re  e  p iù  es tesa
applicazione dell'istituto della gradualità; che
all'insieme delle posizioni contributive in
aumento corrispondono altre posizioni in
diminuzione nel comprensorio, tanto che il
risultato complessivo non produce variazioni
del  get t i to del la contr ibuenza totale;   I l
Presidente Dott. Franco Dalle Vacche
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Escursioni nell'Oasi, dibattiti e musica

RUOTANO intorno all' oasi ambientale e
valliva le iniziative del Primo maggio, con
escursioni a piedi, in bici, in barca, golfcar ed
eco bus. Da segnalare le uscite a cavallo
organizzate dai volontari dell' associazione
'Chiaramilla', che si occupa del recupero di
bambini traumatizzati e disabili. A bordo di
una  car rozza ,   t ra ina ta  da  un  cava l lo ,
accessibile anche ai portatori di handicap, ci si
si potrà addentrare nel verde, tra boschi, argini
e prati. Ci sono poi le passeggiate nordic
walking,  la pesca sportiva,  la fotografia
naturalistica ed il birthwatching nei capanni di
osservazione della flora e della fauna nell' oasi
di Campotto.
Info e prenotazioni: 0532808058.
Porte aperte, con visite guidate gratuite (ogni
prima domenica del mese) nei musei delle
Valli, della Bonifica e archeologicopinacoteca
c i v i c a .  Men t r e   i n   p i a zza   ad  A rgen t a
convergono trattori e mezzi, che, con partenza
da Filo, scortati da un corteo di biciclette, farà
tappa in centro. Dove è di scena un concerto
della corale 'G.Verdi' e la mostra di foto
'People' di Cecilia Rabeschi. Interverranno il sindaco Antonio Fiorentini ed esponenti sindacali.
n.m.
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Tassa di scolo, pagare o non pagare?
Il dilemma formulato nell' interrogazione del consigliere Di Munno

TASSA DI scolo, il recapito delle cartelle in
frazioni fino a qualche tempo fa esenti dal
tributo richiesto dal Consorzio di Bonifica ha
c rea to   scomp ig l i o   e  ma lumore   t r a   l a
popolazione, stanca del rincaro di balzelli e
nuove gabelle. Di fronte al ricorso al Tar con
cui il comune di Comacchio, unico di tutta la
provincia, ha impugnato il Piano di classifica
consortile per chiederne la sospensione, i più
si interrogano sul da farsi: pagare la tassa o
non farlo?
«IN MOLTI hanno r icevuto gl i  avvis i  d i
pagamento della Sorit (Società di servizi e
riscossioni Italia) con l' invito al pagamento in
un' unica soluzione  dice Antonio Di Munno
del FaroFI  visto che il Comune è ricorso al
Tr ibunale amministrat ivo regionale per
contestare il Piano di classifica, è bene sapere
come comportarsi al riguardo. C' è un po' di
smarrimento, gli avvisi di pagamento vanno
onorati in attesa del pronunciamento del Tar?
Cosa succederà se la tassa non sarà pagata?
Il Comune, in una sorta di class action, si farà
carico delle eventuali spese di resistenza per
azioni di riscossione forzosa?». Interrogativi raccolti in un' interpellanza dal consigliere d' opposizione,
che invita l' Amministrazione a informare i comacchiesi sul comportamento da tenere sulla questione.
«Il ricorso è stato depositato e nell' arco di una ventina di giorni, presumibilmente a metà di maggio,
dovremmo avere il pronunciamento del Tar  spiega il sindaco Marco Fabbri , come ovvio speriamo in
una sospensione del Piano di classifica. Di più non potevamo e non possiamo fare. Chi lo ritiene
opportuno può impugnare le cartelle davanti alla Commissione tributaria o ricorrere alle associazioni dei
consumatori, che tuttavia per essere incisive dovrebbero lavorare sull' intera provincia e studiare una
materia ostica persino ai tecnici». Se il Tar sarà favorevole al ricorso comacchiese, chi ha pagato per la
prima volta la tassa, dovrebbe essere rimborsato dalla Bonifica. «Oggi il Consorzio, con il quale tra l'
altro abbiamo aperto un contenzioso in Commissione tributaria relativo al pagamento dell' Imu dovuta al
Comune, ha parlato di rivisitazione del Piano  continua , ma nel merito non abbiamo ricevuto alcuna
comunicazione».
L' UNICA cosa certa è che fioccano le cartelle, sovrastano le proteste dei sindaci e non hanno lasciato
spazio a un' eventuale azione concertata delle associazioni dei consumatori. «La legge regionale parla
di gradualità del tributo da applicare nell' arco di cinque anni ed è stata approvata prima di quella di
stabilità del 2016  conclude  stando alla nostra esperienza con la tassa di soggiorno, non dovrebbe
essere introdotto alcun tributo là dove non esisteva».
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Un viaggio tra i gioielli della natura
A Comacchio da oggi a domenica appuntamento con la Fiera internazionale del
Birdwatching

COMACCHIO Gli appassionati di birdwatching
sono serviti. Da oggi a domenica si svolge
i n f a t t i   l '   o t t a v a   e d i z i o ne   d e l l a   f i e r a
internazionale del Birdwatching e del turismo
naturalistico. Un attesissimo appuntamento
per tutti gli amanti della fotografia naturalistica,
dell' osservazione dell' avifauna, del turismo
lento e in natura. L' evento si colloca in un
territorio ed un habitat unico nel suo genere, il
Delta del Po, che ha recentemente ottenuto il
riconoscimento di riserva della Biosfera dell'
Unesco e a Comacchio che, grazie al l '
impegno profuso dagli attori locali pubblici e
privati che investono in modo convinto sulla
valorizzazione delle sue straordinarie risorse
naturali, è stata proclamata da Lipu Italia "Città
Italiana del Birdwatching". Si tratta, inoltre, dell'
u n i c o   coun t r y   e ven t   s pec i a l i z za t o   e
professionale, in cui oltre ad incontrare le
aziende, a provare le attrezzature sul campo e
scopr i re  o f fe r te  su l l e  me te   tu r i s t i che
naturalistiche internazionali, i visitatori si
trovano nel cuore del Parco del Delta del Po
dove possono scoprire il suo inestimabile
patrimonio naturalistico a piedi, barca, in bici
approfittando delle tante iniziative organizzate
a corollario dell' area espositiva. L' ingresso è
gratuito. In occasione della fiera internazionale del Birdwatching e del turismo naturalistico, Po Delta
Tourism organizza escursioni guidate con attività di birdwatching nelle maggiori oasi del Parco del
Delta del Po alla scoperta della bellissima avifauna che popola questi luoghi.
Il villaggio espositivo, che si trova lungo Argine Fattibello, in via dello Squero a Comacchio (aperto dalle
10 alle 19), sarà il punto di incontro per la partenza dell' escursione: la prenotazione è obbligatoria nello
stand Po Delta Tourims o 0533 81302  346 5926555 info@podeltatourism.it). Il programma completo
dell' evento sul sito www.primaveraslow.it/eventispeciali/fieradelbirdwatching.
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comacchio. Primavera Slow

Linea Blu approda nel parco del delta Po

COMACCHIO La troupe di Linea Blu, guidata
dal la  condut t r ice Donate l la  B ianchi ,  è
approdata a Comacchio per le riprese di una
puntata interamente dedicata al territorio del
Parco del Delta del Po. Un interesse, quello
ne i   r i guard i  d i  ques to  merav ig l i oso  e
suggestivo luogo, nato grazie alle tantissime
iniziative di Primavera Slow (fino al 26 giugno,
www.p r imaveras low. i t )   e  a l l a  g rande
promozione del territorio sul web e sulla
stampa. La troupe visiterà il mercato ittico di
Porto Garibaldi, per far conoscere le tradizioni
della pesca nostrana, per spostarsi poi nelle
v a l l i   e   n e l l e   s a l i n e   i n s i eme   a   g u i d e
birdwatching esperte del territorio e a fotografi
naturalisti, per una meravigliosa escursione
alla scoperta degli uccelli che popolano il
Parco e delle suggestioni e i colori che solo gli
ambienti vallivi sanno regalare.
Ovviamente non mancherà una visita ai
padigl ioni del la f iera  internazionale del
Birdwatching e del turismo naturalistico, già
citata in apertura, l' unico evento in Italia
specializzato e professionale, in cui oltre a
scoprire nuove mete turistiche naturalistiche
internazionali, i visitatori possono provare le
attrezzature fotografiche e per il birdwatching
direttamente sul campo. La puntata di Linea Blu andrà in onda sabato 21 maggio su Rai Uno.
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BIRDWATCHING

Ecoturismo e ambiente, confronto al via

A MARCELLA Zappaterra, delegato Mab, il
compito di inaugurare, oggi alle 10.30 la Fiera
internazionale del Birdwatching e del turismo
naturalistico. La vetrina del Delta e delle sue
meraviglie si apre con il convegno 'Turismo
sos t en i b i l e   ed   e co t u r i smo :   cosa   s t a
succedendo? Notizie fresche dai luoghi più
biodiversi del mondo.
Dalle giungle equatoriali ai ghiacci artici',
evento di punta che si tiene nella sala Cavalieri
d' Italia ospitata dal villaggio espositivo sull'
argine Fattibello.
Dopo i saluti del sindaco Marco Fabbri, del
vicepresidente della Provincia Nicola Rossi e l'
introduzione ai lavori del presidente di Gal
Del ta 2000,  Lorenzo Marchesin i ,  sono
Massimo Medri e Mauro Vitti, rispettivamente
presidente del Parco emiliano romagnolo e
commissario straordinario di quello veneto, a
fare i l  punto sul Parco e la riserva della
biosfera. La mattina prosegue con le riflessioni
sui 'Green jobs e sul verde futuro del nostro
turismo' di Mauro Conficoni di Gal Delta2000,
mentre Davide Palumbo, biologo di Biosfera
Itinerari, parla di 'Ecoturismo e conservazione della biodiversità. Come conservare la natura viaggiando.
Casi di studio dall' Artico all' equatore, problematiche e nuove prospettive'. Non poteva mancare una
pagina dedicata agli scatti naturalistici, curata da Nicola De Stefano, wildlife photographer impegnato
nell' intervento 'Fotografare la natura, aspetti etici e tecnici della fotografia naturalistica, esperienze sul
campo'. Il vicepresidente di Legambiente Italia, Sebastiano Vennieri parlerà di 'Dal Turismo di massa
alla massa del turismo. Come cambia la vacanza nel Belpaese', Andrea Agapito Ludovici, responsabile
fiumi e acque del Wwf fa il punto su 'Il turismo naturalistico nelle aree protette in Italia, stato dell' arte e
prospettive'. In chiusura il presidente Lipu Italia, Fulvio Mamone Capria ritira il premio di Birdlife
international per la conservazione dell' avifauna della riserva di Ulcinj in Montenegro.
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Bonifica, pressing del Pd «Rincari più graduali»
Calvano e Zappaterra alla Regione: nuove cartelle con meno paletti alle dilazioni Fabbri
(Lega): il Consorzio di Burana sta facendo meglio i calcoli, serve moratoria

Bisogna modif icare  le  l inee guida del la
Regione per spalmare su più anni i maxi
aumenti  del le cartel le del la bonif ica. A
proporlo sono i consiglieri regionali Paolo
Calvano e Marcella Zappaterra (Pd), che
hanno investito della questione l' assessore
regionale Caselli in vista del tavolo tecnico di
lunedì 2 maggio.  «Le  l inee guida del la
Regione richiamate dal Piano del Consorzio
prevedono che gli oneri seguano principi di
gradualità in due casi: un aumento maggiore
di 100 euro e un incremento del 20% rispetto
ai piani precedenti.
La Bonifica  sottolineano i due consiglieri  ha
i n t e s o   q u e s t i   d u e   c r i t e r i   c o m e
necessariamente complementari; invece, visto
che c' è chi ha ricevuto cartelle triplicate,
quintuplicate o addirittura decuplicate in un
anno,  ch ied iamo che  la  gradual i tà  s ia
applicata scegliendo il criterio più favorevole al
cittadino, con contestuale riemissione delle
cartelle. Le riterremo, da parte del Consorzio,
una scelta rispettosa dei propri consorziati e
utile a ristabilire un po' di equità».
La proposta ricalca quella dei sindaci ferraresi,
e la Regione sembra disposta a recepirla,
anche perché stanno per partire analoghe
cartelle per gli altri consorzi emilianoromagnoli.
Al proposito, Alan Fabbri, capogruppo reginale leghista, riferisce di aver saputo dal presidente del
Consorzio Bonifica Burana, Francesco Vincenzi, che «le simulazioni di quel consorzio portano a
variazione degli importi, sia in positivo che in negativo.
Riteniamo quindi che i maxiaumenti registrati in taluni casi da parte di altri consorzi siano da imputarsi
a errori nei calcoli che vogliamo siano immediatamente corretti». Per Fabbri «leggerezze come quelle
registrate nel caso del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara sono inaccettabili», serve la «moratoria
tombale sui rincari» ed è mancata comunque «adeguata informazione». «E non mi si dica che le lettere
costano troppo», rincara la dose il sindaco di Bondeno, Fabio Bergamini. (s.c.)
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CONSORZIO LUNEDI' SUMMIT IN REGIONE. RICHIESTA DI CALVANO E ZAPPATERRA

«Bonifica, cartelle da ricalcolare»

«LE CARTELLE del Consorzio di Bonifica
recapitate in questi giorni in provincia di
Ferrara hanno sollevato una questione che, se
non venissero trovati al più presto correttivi,
rischia di verificarsi nelle prossime settimane
anche in altre parti della regione. Il Consorzio
di Bonifica della Pianura di Ferrara è stato tra i
primi ad inviare l' avviso di pagamento; gli altri
consorzi seguiranno le stesse modalità, ma
con meno celerità».
Paolo Calvano e Marcel la  Zappaterra,
consiglieri regionali del Pd, hanno promosso l'
incontro in programma lunedì tra i sindaci
ferraresi e l' assessore regionale Caselli.
«L' aumento stimato del gettito della tassa di
scolo, per quanto riguarda Ferrara, è di
appena il 2,5% in più rispetto al 2015 (da 32,4
milioni di introiti  l '  anno scorso, ne sono
previsti 33,2 nel 2016) ed è spalmato su tutti i
con t r i buen t i      sp iegano  Ca lvano  e   l a
Zappaterra . La novità di quest' anno è la
modalità con cui si è calcolato l' importo per
ogni contribuente: cercando di semplificare,
dalla superficie si è passati al reddito catastale
dell' immobile.
Questo quindi ha permesso ai più di pagare meno dell' anno scorso, per altri cittadini gli aumenti sono
stati ingentissimi. La questione che poniamo con forza all' attenzione, è quella già avanzata dai sindaci
ferraresi all' unanimità alla presidenza del Consorzio di Bonifica Ferrarese, ovvero ponderare gli oneri
consortili in ossequio alle linee guida dettate dalla Regione, che parlano di gradualità ed equità». Le
linee guida della Regione prevedono che gli oneri seguano due principi di gradualità: aumento
maggiore di 100 euro e incremento del 20% rispetto ai piani precedenti. «La Bonifica ha inteso questi
criteri come complementari  chiudono Calvano e la Zappaterra ; ma c' è chi ha ricevuto cartelle
triplicate, quintuplicate o addirittura decuplicate in un anno, chiediamo che la gradualità sia applicata
scegliendo il criterio più favorevole al cittadino, con contestuale riemissione delle cartelle. La riterremmo
una scelta rispettosa dei propri consorziati e utile a ristabilire un po' di equità.
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Maxirincari della bonifica Appena 4mila dilazioni
Sfilata di contribuenti al Consorzio: «Chi ha deciso di triplicare la mia tassa?» Cambi di
nomi aziendali, successioni e donazioni i casi più controversi

Due giorni molto intensi per gli sportellisti del
Consorzio Agrario di via Borgoleoni. Ieri e
ancor di più mercoledì, infatti, c' è stata la
sfilata dei contribuenti con in mano gli avvisi di
pagamento a importi moltiplicati rispetto all'
a n n o   s c o r s o .   «A  me   h a nno   p i ù   c h e
raddoppiato l' importo, da 45 a 123 euro l'
anno, e mi è andata bene: dietro avevo un
signore con l' importo sestuplicato  racconta
residente in città dopo il lungo colloquio allo
sportello  Cosa mi hanno detto? Che è colpa
della Regione, loro (il Consorzio, ndr) sono
solo esecutori di decreti .  Vorrei sapere
davvero sapere chi ha inventato tutto questo, e
dilazionare il pagamento non m' interessa». Il
caso in questione non rientra peraltro in quelli
per i quali è prevista la dilazione dell' aumento
in cinque anni: le indicazioni regionali parlano
le limitano infatti ai rincari di oltre 100 euro e
20% in più. «E proprio su questi aspetti
abbiamo chiesto, attraverso i consiglieri
Calvano e Zappaterra,  ch iar iment i  a l l '
assessore regionale Simona Caselli, la quale
ha promesso di convocare al più presto un
tavolo tecnico  spiega il vicepresidente della
Provincia, Nicola Rossi  Dobbiamo capire se
ci sono stati problemi di applicazione della
normativa, in particolare sulla gradualità degli
aumenti, oppure se è la legge che va cambiata. Di sicuro Ferrara è stata tra le più veloci ad emettere i
bollettini, quindi facciamo un po' da cavia». Sono diverse centinaia le richieste di verifica già presentate
al Consorzio, che dovrà decidere se modificare o no gli importi presumibilmente entro il 31 luglio,
quando scade la seconda rata (l' importo della prima, in scadenza lunedì, rientra in ogni ipotesi di
graduazione). In automatico i tecnici hanno riconosciuto circa 4mila dilazioni per eccesso di aumenti, su
oltre 150mila contribuenti, non inserendo ad esempio tutti i casi che riguardano aziende con
denominazione cambiata, successioni o donazioni: i nuovi proprietari e le nuove aziende sono state
considerati, appunto, nuovi contribuenti, quindi esentati da confronti con il passato. Le interpretazioni
possono variare su questi aspetti, mentre l' obbligo di compresenza di entrambe le condizioni di
dilazione (+100 milioni e +20%) non sembra discutibile.In via Borgoleoni si evidenzia poi che la
mancata informazione preventiva sui maxiaumenti, che corrispondono ad altrettante diminuzioni, è
giustificabile con due elementi: il costo elevato di spedizione di decine di migliaia di lettere, e i tempi
stretti. Il nuovo Piano di classifica è stato completato alla fine dell' anno scorso, e la sua applicazione ha
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impegnato per parecchie settimane il personale tecnico del Consorzio. Inoltre, al momento del suo varo,
il Piano è stato approvato dal consiglio d' amministrazione nel quale sono presenti diversi sindaci, e all'
epoca non ci furono obiezioni. (s.c.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Immersi nella natura con Primavera Slow
In questi giorni evento clou con la Fiera internazionale del turismo ambientale e del
birdwatching nel Delta del PoLa sagra del pesceGORINO

Torna anche quest' anno nei fine settimana del
mese di maggio e di giugno la sagra del
Pesce di Gorino (14 e 15 maggio, 21 e 22
maggio, 28 e 29 maggio, 4 e 5 giugno, 18 e 19
giugno sono le date di questa edizione). Un
evento che ha saputo sempre farsi apprezzare
e che si tiene al campo sportivo del paese.
Stand al  coperto e serate musical i  con
orchestre e piano bar nel programma. E un
menù dello stand gastronomico che apre alle
19.30 mol to  r icco:  non mancano come
antipasto cozze e vongole alla marinara e
sarda in saore; come primi maccheroncini alle
canocchie, maccheroncini alla marinara
(seppie, gamberi e vongole), spaghetti alle
vongole, spaghetti alla marinara (seppie,
gamberi e vongole); strozzapreti con gamberi
e zucchine bianche.
Come   second i ,   f r i t t o  m i s t o   ( s epp i e ,
calamaretti, sogliola, anguilla), guazzetto con
canocchie e mazzancolle, calamaretti, insalata
di mare (seppie, gamberi, polpa di granchio,
vongole, cozze, verdure fresche), seppie in
umido con polenta.
Vivere la Natura con Gusto nel Parco del Delta
del Po EmiliaRomagna con tante iniziative all'
insegna del turismo slow. E' questo lo spirito
di "Primavera Slow 2016" che prevede quattordici settimane alla scoperta del Parco del Delta del Po e
dintorni. Nel suggestivo scenario di Comacchio e del Parco del Delta del Po EmiliaRomagna sono in
programma tante iniziative tutte all' insegna del birdwatching e del turismo slow: escursioni in bicicletta,
a piedi, in barca, a cavallo e itinerari dedicati all' enogastronomia, lezioni di birdwatching e fotografia,
laboratori didattici pensati per i più piccoli e molto altro ancora. E proprio in questi giorni fino a domani a
Comacchio si tiene l' International Po Delta Birdwatching Fair, Fiera Internazionale del Turismo
ambientale e del birdwatching nel Delta del Po. E' il più grande evento dell' Europa continentale e che si
svolge nella più affascinante area italiana dedicata all' osservazione degli uccelli. Si può trovare la
ricchezza ambientale ed avifaunistica del Delta del Po, corsi di fotografia, conferenze, meeting, stand
commerciali, enogastronomia, animazione e proposte ecoturistiche. Si tratta dell' unico Country event
specializzato e professionale, in cui oltre ad incontrare le aziende, i visitatori si trovano nel cuore del
Parco del Delta del Po EmiliaRomagna, dove possono scoprire il suo inestimabile patrimonio
naturalistico approfittando delle tante iniziative organizzate a corollario dell' area espositiva.
L' evento, che vanta nelle passate edizioni una media di 30.000 visitatori e circa 200 espositori, si
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svolge in un territorio che si conferma quale meta privilegiata per praticare birdwatching e un turismo
"lento" a contatto con la natura. Tantissime le iniziative in programma: workshop fotografici, concorsi per
fotografia e documentari ambientali, lezioni di birdwatching, lectures, spettacoli e visite guidate nelle
destinazioni d' eccellenza e più esclusive del Parco del Delta del Po. L' area espositiva, ad alto livello
professionale, è rivolta ai settori dell' ottica, fotografia, strumentazioni ed equipaggiamenti di supporto
per praticare birdwatching e fotografia naturalistica, Biodiversità, Slow Tourism, editoria specializzata,
abbigliamento sportivo, didattica ed educazione ambientale, Tour Operator e destinazioni naturalistiche,
Parchi e Riserve italiani e stranieri, enti ed associazioni, Comuni, Province e Regioni.
Ampio spazio dedicato allo Slow Tourism con proposte turistiche per il cicloturismo, il turismo fluviale, il
turismo naturalistico e turismo sportivo ed un intero padiglione dedicato all' ecoturismo nei Parchi.
Grazie all' importante riconoscimento ottenuto a giugno 2015 dal Delta del Po come Riserva
Internazionale della Biosfera  Mab Unesco, l' area del Delta del Po tra il Veneto e l' EmiliaRomagna
sarà protagonista dell' edizione 2016 insieme alle altre realtà internazionali riconosciute come Riserve
della Biosfera: iniziative, progetti ed eventi rivolti a migliorare il rapporto tra uomo e ambiente e ridurre
la perdita di biodiversità.
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Il M5S al ministro «Fermate l' iter della Cispadana»

SANT' AGOSTINO Il M5S torna all' attacco sul
tema della Cispadana, l' autostrada regionale
il cui iter sta proseguendo. A scrivere al
ministro dell' ambiente è il deputato del M5S
Michele Dell' Orco: «Signor ministro  scrive,
tra le alre cose, il parlamentare M5S  è in
corso di Valutazione di Impatto Ambientale
presso i l  suo Dicastero i l  progetto per l '
Au tos t rada Reg iona le  C ispadana che
collegherà il casello di ReggioloRolo sulla
A22 alla barriera di Ferrara Sud sull' A13. L'
ultimo avviso pubblicato sulla stampa il 18
marzo 2016 presupporrebbe una scadenza di
presentazione delle osservazioni il prossimo
17 maggio. La comunicazione dell 'avvenuto
deposito pubblicata  scrive il deputato  sui
giornali faceva però riferimento alla possibilità
di consultare la documentazione sul sito del
Ministero dell' Ambiente, cosa che invece è
stata resa possibile solo a partire dal 22
marzo. La stessa comunicazione riferiva
inoltre del deposito della documentazione
anche presso  i  Comuni  interessat i  ma,
secondo notizie stampa, molti di questi non
sembrerebbero esserne stati al corrente.
Chiediamo dunque di prorogare la data di
scadenza di presentazione delle osservazioni
in virtù del ritardo dell' effettiva messa a disposizione dei cittadini della documentazione delle varianti al
progetto, nonché in considerazione della delicatezza di questo passaggio che interessa anche un
Comune come Finale Emilia, prossimo alle elezioni e ormai da tempo, come Lei ben saprà, con
problemi amministrativi che, a nostro avviso, rischiano di far passare in secondo piano un' attenta
valutazione del progetto».
Anche Vittorio Ferraresi, altro parlamentare del M5S, molto attivo proprio in questi territori, scrive:
«Chiediamo la proroga dei tempi per poter inoltrare osservazioni contro questa scandalosa opera
chiamata Cispadana. È stato modificato il tracciato autostradale, senza coinvolgere i cittadini».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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lido nazioni

Erosione e misure da adottare per salvare le nostre
spiagge

LIDO NAZIONI Quali provvedimenti adottare
per preservare le coste di Comacchio e dei
suo sette Lidi da una crescente erosione?
Qual i  misure, al  di   là del r ipascimento,
possono essere messe in campo per una
difesa strutturale con effetti sul medio e lungo
periodo?
Queste in estrema sintesi i quesiti che il
S i n d a c a t o   I t a l i a n o   B a l n e a r i   ( S i b
Confcommercio), Ascom Confcommercio
Ferrara ed il supporto della Confcommercio
regionale hanno voluto evidenziare ieri all'
assessore al Turismo dell' Emilia Romagna,
Andrea Corsini, intervenuto ad un incontro
tecnico al bagno Prestige al Lido delle Nazioni.
Ad incontrarlo il presidente del SIB provinciale
Giuseppe Carli con una serie di rappresentanti
del settore balneare locale. «Come Ascom 
commenta Davide Urban direttore generale di
Ascom Ferrara  siamo certi che un' azione
condo t t a   i n  modo   coo r d i na t a   da   p i ù
assessorati regionali possa essere solo
posit iva per dare r isposte concrete agli
operatori economici per una valorizzazione
della costa e del sistema turistico. Del resto il
problema dell' erosione non è solo ambientale
ma innanzitutto colpisce l' economia turistica
della nostra costa e della nostra provincia. Proprio per questo motivo abbiamo voluto immediatamente
porre all' attenzione dell' assessore regionale al turismo Andrea Corsini tale problematica». Interventi ed
azioni durature quelle richieste dagli operatori del settore «Che vanno al di là della pur importante ed
ovvia difesa ambientale  spiega Carli e prosegue  che attengono alla salvaguardia ed alla promozione
dell' essenza stessa del turismo balneare e di tutte le attività economiche connesse all' industria delle
vacanze della nostra costa, realtà perlopiù a gestione familiare che vedono messi pericolosamente in
discussione, dall' erosione delle coste e dalle mareggiate, anni di sacrifici ed investimenti».
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goro  operazione dei nas

Oltre due quintali di vongole sequestrati in una ditta

GORO Due quintali e mezzo di vongole, per
un totale di oltre 40mila euro, sono stati
sequestrati dagli uomini del Nas (Nuclei
antisofisticazioni e sanità dell' Arma) perché
trovate senza le certificazioni obbligatorie.
I carabinieri, a sorpresa, sono entrati all'
interno di una ditta ittica ed hanno chiesto di
controllare il prodotto che stava per essere
messo in commercio. I titolari non sono stati in
grado di fornire indicazioni e le vongole sono
risultate dunque prove delle informazioni sulla
tracciabilità ai fini della sicurezza alimentare.
Tutto il prodotto è stato sequestrato, per un
totale di 2mila e500 chili di vongole e oltre
40mila euro di valore.
Controlli del genere sono all' ordine del giorno
e a dire il vero sono davvero pochi i pescatori
o i commercianti che rischiano in questo
senso.
Il Copego (Consorzio pescatori di Goro) vanta
una grande esperienza nell' acquacoltura e in
particolare nel settore dei molluschi. Punti di
forza del Copego, solo per fare un esempio,
sono senza dubbio la qualità e la sicurezza
della propria produzione, strettamente legate
al presidio della filiera, al controllo puntuale da
parte del laboratorio microbiologico e alla
depurazione in stabulario. Tutti questi sforzi sono valsi al Consorzio le certificazioni di qualità, che
coprono l' intera produzione.
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COMACCHIO L' ASSESSORE REGIONALE CORSINI: «PRESTO UN INCONTRO»

«Erosione, troveremo la soluzione»

È AL BAGNO Prestige del Lido delle Nazioni,
uno dei punti più colpit i dalla furia delle
mareggiate, che l ' assessore al Turismo
regionale, Andrea Corsini ha promesso un
prossimo incontro tra operatori, assessore
regionale alla difesa del suolo e della costa,
Paola Gazzolo e i tecnici dell' autorità di
bac ino .  Tema:  so luz ion i  dura ture  per
proteggere  la r iv iera comacchiese dal l '
erosione. L' impegno assunto da Corsini è
avvenuto al termine di un ping pong con
Giuseppe Carli di Sib Confcommercio locale e
Davide Urban, direttore generale di Ascom
Ferrara. Al centro dell' incontro un' unica
domanda: oltre al ripascimento quali misure si
possono mettere in campo per una difesa
strutturale con effett i  sul medio e lungo
periodo? «Come Ascom siamo certi che un'
azione coordinata tra più assessorati regionali
dia risposte concrete agli operatori economici
e porti a una valorizzazione della costa e del
sistema turistico  commenta Davide Urban,
direttore generale di Ascom Ferrara   l '
erosione non è solo un danno ambientale,
colpisce l' economia turistica della nostra riviera e della provincia. È il motivo per cui abbiamo voluto
porre il problema all' attenzione dell' assessore Corsini». Gli operatori hanno bisogno di certezze, di
soluzioni durature, capaci di garantire lo sviluppo del lavoro. «I problemi vanno al di là dell' importante
difesa dell' habitat che rappresenta la salvaguardia e la promozione dell' essenza stessa del turismo
balneare,  spiega Carli  si va dagli stabilimenti balneari ai ristoranti ai bar fino alle strutture ricettive,
realtà perlopiù a gestione familiare costruite con investimenti e sacrifici, messe pericolosamente in
discussione dall' erosione delle coste e dalle mareggiate». La risposta è sempre la stessa. «La Regione
ha investito 20 milioni nel 'Progettone' sulla difesa ambientale a cui si uniscono ulteriori interventi di
ripascimento  dice Corsini  mi farò portavoce con la collega di giunta Paola Gazzolo, perché organizzi
un incontro con l' autorità di bacino per approfondire la situazione e trovare una soluzione tecnica. Un
meeting che si dovrebbe tenere prima dell' inizio della stagione estiva».
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